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En /a jornada de 
hoy el índitx se 
ha incrementado 
en O'S? enteros

MADRID, 21 (Europa 
Press).— Continuando la 
reacción positiva, de las 
últimas jomadas, la bolsa de 

„^,Jladrid ha tenido esta mañana 
una sesión positiva que se 
refleja en el incremento dd 
índice general de 0,97 enteros, 
con lo que se sitúa en 87,79. 
Como se sabe, el aumento
experimentado ayer fue 
1,47 enteros.

La intervención, 
anunciada, del presidente

de

del
Gobierno en Televisión 
Española para la próxima 
semana, junto con la 
proximidad del fin de mes, 
parecen ser dos causas que 
están influyendo en esta 
reacción favorable del 
mercado bursátil, que se cree 
continuará todavía varias 
jomadas más.

Umari Heaííi 
Si EmJBSBlEÍ

En unas declaraciones afirma no ver solución al problema de 
Gibraltar y en otras afírma que la tiene ípag/na tres/

Aún no es oficial

GIRON
DE lA COMISION MIXIA
H'ADRID, 21 íEuropa Press).- El 

ex-ministro don José Antonio Girón 
de Veksco, consejero nacional y 
miembro del Consejo de1 Reino, ha 
presentado la dimisión como miembro 
de la comisión mixta 
Gobierno-Consejo Nacionai, según 
noticia no ofic'iai que circulaba esta 
mañana entre algunos procuradores en 
Cortes.

Según la misma información, el 
señor Girón habría dimitido por 
escrito. Se ignoran las causas. Se 
recuerda que desde hace algunas 
semanas, el señor Girón de Vebsco no 
asistía a estas reuniones.

Esta mañana, el señor Girón fue 
visto ante el Palacio de la Presidencia 
del Gobierno, en el Paseo de La 
Cí steilana

N. de la R.- La noticia, que aún no es 
oficial, era realmente esperada en los 

medios políticos madrileños. Girón 
había abandonado ya, de hecho, la 
comisión mixta Gobierno-Consejo 

Nacional semanas atrás. Ahora parece 
que su dimisión ha sido presentada en 
regla y por escrito. Su retirada del 
organismo encargado de estudiar las 
principales directrices de la reforma

“Sprint” final en la campaña electoral portuguesa

s

política del

1 '

pais es altamente
significativa, sobra todo por concurrir en 
el señor Girón de Velasco, amén de los 
cargos representativos en el Con«jo de 

Reino y otros altos centros de decisión, 
la característica de ser un significado 

íder de una tendencia política concreta, 
encarnada en la nueva Confederación 

Nacional de Combatientes.

EL DOMINGO, ACTO EN 
ALBACETE CON INTERVENCION 
DE BLAS PINAR

El domingo dia 25, se celebrará en 
el Teatro Circo de Albacete un acto de 
afirmación nacionai, en el que 
intervendrá como principal orador el 
consejero nacional del h'ovimiento y 
fundador ,de la revista "Fuerza 
Nueva", don Blas Piñar.

El acto dará comienzo a las doce de 
la mañana. Posteriormente tendrá 
lugar un almuerzo de hermandad.
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GOBIERNO PACTADO

ser 
de 
de

CONSEJO DEL REINO: 
FELIZ HALLAZGO

El cambio democrático podría 
desencadenado con garantías

l_a discrepancia de José María Ruiz 
Gallardón queda plasmada muy 
civilizadamente en el propio diario 
monárquico.

credibilidad por un “Gobierno
concentración”, que sintetizara la tesis

contundencia de la argumentación 
brilla por su ausencia. Apostaríamos 
algo bueno que detrás del 
"parlamentarismo" se encuentran los 
consabidos contubernios 
etceterianos...

NOTAS PARA UNA DEMOCRACIA

(De **Mundo Diario”)

Edita:

verdad, independientemente de lo que 
dice (el fondo), cómo lo dice (la 
forma) no levanta chispas siempre 
molestísines.

Que 
poderosas" 
m ínimo.

Gallardón cuando no "traga" con la 
idea de nuestro compañero acerca del 
"efectivo control popular del 
Gobierno a través de la representación 
parlamentaria". Y no sólo eso, sino 
que la alusión directa de Pedro Calvo 
sobre la modificación del 
nombramiento y cese del presidente 
del Gobierno, (elemental, querido 
Watson), le motiva muy mucho a don 
José María para ensalzar el Consejo del 
Reino. Ya son ganas de ensalzar.

No es por compañerismo por lo que

"ruptura pactada". Es con 
concepto con el que hay 
interpretar todo, que al fin y 
postre se interpreta ello solito.

Quien lleva a cabo 
interpretación muy suya es

DEMOCRACIA SIN

término.En un

gráfica y cultural.
Tercero, un Parlamento elegido por

sin mássufra gi o
massin

d emocráticos.

Una cuarta nota —no el orden-

Gobierno.

todas las circunstancias eran mas

EL MIEDO A LOS PARTIDOS
Nuestro compañem Pedro Calvo Hernando, se ha asomado en un articulo 

publicado nada menos que en la tercera página de "ABC". Si, si, han le id o 
biem "ABC" El mismo rotativo y la misma página que acoge en su seno a , 

Gonzalo Fernández de la Mora, Laureano López Rodó, Emilio Romero... Es 
evidente que Pedro Calvo Hernando con sus democráticas ideas a cuestas 
contribuye a ofrecer una imagen más liberal del periódico monárquico. Leyendo 
el otro dia el producto de Pedro Calvo resaltaba mucho más ese recuadrito que 
inserta el diario en los siguientes términos: "La linea de pensamiento de ABC es 
independiente y no acepta necesariamente como suyas las ideas que nuestros 
colaboradores vierten en sus articulos, publicados en nuestras páginas literarias .

Ciertamente. La línea de "ABC" no 
tiene nada que ver con la de Calvo 
Hernando. Con» las de Francisco 
Fernández Ordóñez (que también se 
asomó a esta increíble "tercera") no 
guardan ninguna relación con la de los 
ex ministros antes citados. No puede 
decirse lo mismo, sin embargo, de lo 
que escribe José María Ruiz Gallardón 
en el "ABC" de nuestras entretelas. Y 
es el propio Ruiz Gallardón quien dos 
días después de que Calvo Hernando 
diese su opinión política, le propina 
una réplica muy civilizada, eso sí. No 
era el lenguaje que en otras ocasiones 
empleara don José María. Y a decir

estamos más próximos a la línea de 
Calvo que de Gallardón. Es por otras 
muchas cosas más. Y es que este 
último no disimula lo más mínimo 
cuando lee u oye el vocablo 
"parlamentario", 
"parlamentarismo" 
democracia. Igual que don Gonzalo. 
¿Por qué? Una razón aducida es que 
son los partidos quienes protagonizan 
la dictadura. En Gran Bretaña, por 
ejemplo (esto no lo dice Ruiz 
Gallardón, ojo) los partidos son 
auténticos tiranos y así están los 
pobres británicos: en la edad de las 
cavernas.

Piensa que el
imposibilita la

polémico
■ Por Angel Sánchez

una 
Ruiz

este 
que 

a la

otras sean las "razones 
no nos extraña lo más 

Y será así. Porque la

Para quien sigue este periódico, 
Pedro Calvo no necesita ni un solo 
granx) de presentación. En "ABC", 
lógicamente se nos muestra más 
contenido al hablar del futuro 
inmediatn y de las feglas del juego 
democrático. Parte de un portavoz 
dave: "El Gobierno se empeña en que 
no hay más camino que la 
transformación desde dentro, es decir, 
desde unas instancias —las del sistema 
vigente— que no son democráticas. Si 
lo fueran, ¿para qué habría que 
reformarlas? Y la oposición insiste en 
que no hay más camino que la 
apertura de un proceso constituyente 
para llegar al establecimiento de unas 
reglas del juego desde presupuestos ya 
democráticos".

Lo que Pedro Calvo sustenta, pero 
no lo dice expresamente por aquello 
de la "tercera", es la tesis de la

DIARIO DE 
LÁ TARDE

Son muchos los que ahora acusan
al Gobierno de haber perdido unos
meses preciosos, de no haber hecho
posible el pacto desde el primer
instante de su constitución, cuando

propicias, cuando esto era como un
país maravilloso, allá por el mes de
diciembre... Cuando los extremos
inmovilistas carecían de una capacidad
de presión que ahora tienen y de unas
estrategias de neutralización del
cambio que ahora exhiben.

Y muchos otros se preguntan ahora
a qué espera el Gobierno para tender 
los puentes del pacto entre el 
reformismo, que “dice” representar los
anhelos populares, y la oposición, que 
parece” representar potencialmente 

amplias corrientes ideológicas y 
estados de conciencia del país.

El cambio se pretende efectuar
desde la Comisión Mixta, el Gobierno
y las Cortes, que son como son y que 
cristalizan sin fisuras los cuadros
humanos e institucionales del “antiguo
régimen”. Que de ahí resultase la 
democracia sería un puro milagro-

del “reformismo” y las sostenidas por 
quienes solicitan un “Gobierno 
provisional”. De este modo nadie 
quedaría marginado de la construcción 
del edificio democrático y se 
garantizaría el establecimiento de unas 
reglas de juego que difícilmente 
pudieran después ser “contestadas” o 
rechazadas por nadie”.

“¿Cuáles serían las notas distintivas 
que nos permitirían afirmar sin 
petulancias ni complejos que España es 
una democracia?

En primer lugar, la libre 
constitución y funcionamiento de un 

•número de partidos políticos que, sin 
caer en la atomización, canalicen las 
diversas corrientes ideológicas. Así se 
realizaría el principio de la libertad de 
asociación.

Veamos algún párrafo del artículo 
de Pedro Calvo Hernando en "ABC"

( Marcial, núm. 2
^epósito Legal: Z-22-1970

DIRECCION:
Teléfono 23 00 99

segundo
reconocimiento pleno de las libertades
de reunión, expresión y sindical.

comparables a 1 as establecidas en los
países democráticos de nuestra área geo

universal.
adjetivaciones y
“intermediarios” que los partidos
políticos inequívocamente

Y que la famosa
segunda Camara no sea un pretexto
para albergar y perpetuar ingredientes
residuales no-democráticos.

sería el efectivo control popular del
Gobierno a través de la representación
parlamentaria. Esto exigiría una
impcxtante modificación y cese del
presidente del
Naturalmente, con todas las garantías
que se quiera en orden a evitar la
inestabilidad de los Gabinetes y la
persistencia de crisis abiertas .

PARLAMENTARISMO

‘'Discrepo de Calvo Hernando. Creo 
que confunde el género con la especie. 
El primero, el género, es la 
democracia. La segunda, la especie, es 
la d&nocracia “parlamentaria”, aquella 
en la que el Gobierno es emanación del 
Parlamento y cae cuando la Cámara le 
es contraria y se constituye 
— únicamente— en función de la 
mayoría a través de voto de confianza.

Pienso que en España la democracia 
parlamentaria ha fracasado siempre. 
Pienso que también ha fracasado en 
otros países europeos. El intento 
reformador del general De Gaulle se 
dirigía precisamente a corregir los 
d esmanes parlamentarios.

Pero pienso, sobre todo, que se 
puede ser demócrata sin caer en el 
parlamentarismo. Que éste a la larga 
-y a veces a la corta- hace imposible 
la democracia al sustituir la voluntad 
popular por la dictadura de los 
partidos”.

“Uno de los más felices hallazgos de 
nuestras Leyes Fundamentales es el 
Consejo del Reino y su papel de 
“proponedor” de terna entre cuyos 
nombres elige el Rey al presidente del 
Gobierno. Un Consejo del Reino de 
ninguna manera desvinculado de la 
representatividad que debe ostentar el 
Parlamento, pues debe ser concebido 
como una cámara a escala reducida de 
aquél y con plena representación.

Potenciar esa representatividad 
popular de los miembros del Consejo 
del Reino es deseable. Volver a atribuir 
al Parlamento pleno derecho de vida y 
muerte sobre el ejecutivo es 
absolutamente regresivo.

La “cuarta condición" que explica 
Cédvo Hernando para que seamos una 
democracia puede transformarse, a mi 
juicio, en el principal obstáculo para 
que lleguemos a serlo”.

REDACCION Y ADMINISTRAClÓl'i- 
Teléfono 21 69 83 - Télex* 58054

¡ (Dotado de contestador automático) j ' (Centralita con 3 líneas)
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Edward Heath, sobre Gibraltar
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SPQRRffiRjB ■ "Me austaria aue España vuelva ëuaiq'uie?,' d‘" éû'Me gustaría que España vuelva
al centro de Europa en las 
cuestiones trascendentes"

**Yo lo hice en varias,
ellas

y 
es

magnífica”.
Otro de los actos tendré

En torno al 
referéndum

A polémica en 
torno ai previsto y 

próximo referéndum va 
"in crescendo". El 
laconismo del anuncio de 
Areilza ha propiciado ese 
clima escéptico, que sólo 
Arias en su mensaje 
puede diluir. Lejos de 
nuestro ánimo está 
repudiar la consulta a

MADRID, 21 (Cifra).- “El problema de Gibraltar da 
lugar a muchas actitudes profundamente sentidas no sólo 
por España sino también por Gran Bretaña. Por eso r^ es 
fácil encontrar solución ni a largo ni a corto plazo , ha 
declarado a los periodistas el ex-primer ministro inglés 
Edward Heath a su llegada a las once de la mañana de hoy 
il aeropuerto de Barajas procedente de Londres, a bordo de
m avión privado

"En esta cuestión no se puede olvidar -añadió- que es 
de vista de los habitantes deasunto fundamental el punto 

Gibraltar”.

El ex-“premier’’ 
británico paso el último fin 
de semana en Málaga, donde 
recogió el título de ‘‘Turista 
más distinguido del año” 
que le fue concedido por la 
mancomunidad de 
promotores de la Costa del 
Sol Occidental. A primeras 
horas de la tarde de ayer 
lunes, regresó a Madrid para 
conectar con un vuelo de 
"Iberia” que a las cinco de 
la tarde despegó hacia la 
capital británica, donde 
anoche asistió a un acto 
presidido por la familia real 
inqiesa, y esta mañana 
volvió de nuevo a Madrid 
para ser recibido por Su 
Majestad el Rey don Juan 
Carlos primero hora y 
media después de su llegada 
a Barajas.

Acerca de los temas que 
abordar ía_ en su entrevista 
con Su Mafestad el Rey, el 
señor Heath dijo que ésta 
era una cuestión que podría 
contestar después de la 
audiencia.

DESARROLLO POLITICO

Preguntado más tarde 
sobre si el cambio de primer 
ministro de Gran Bretaña 
influiría en algún cambio en 
las relaciones entre los dos 
países, Edward Heath 
manifestó que no cree que 
haya diferencia alguna, ni la 
vaya a haber, y que 
Callaghan, como Wilson, 
continuaré la línea actual. 
‘‘Lo importante 
—puntualizó— considero 
3ue es el desarrollo político 

entro de España y el efecto 
3ue pueda tener ese 

esarrollo en las relaciones
entre España y Ja 
Comunidad Económica 
Europea”.

Sobre es o no
partidario de los cambios 
que se prevén en España 
dijo que todo debe 
depender de los españoles y 
que él ha venido a Madrid 
para hablar y enterara y no 
para dictaminar. 
"Personalmente —«gregó—

(Exclusivo para ARAGON/exprés

ÍHABRACxUc

DO EL REFE- 
renpumi

me gustaría mucho que 
España vuelva al centro de 
Europa en las cuestiones 
trascendentes”.

Insistió más tarde en que 
no haría comentario alguno, 
hasta después de su' 
audiencia con el Rey don 
Juan Carlos primero y sus 
entrevistas con el presidente 
del Gobierno, señor Arias 
Navarro; vicepresidente del 
?iobierno para asuntos del 
nterior y ministro de la 

Gobernación, señor Fraga 
Iribarne, y el ministro de 
Asuntos Exteriores, señor 
Areilza

Contestando a otra 
pregunta, señaló que no 
tiene prevista ninguna 
entrevista con representan-

tes de grupos políticos 
españoles de ningún tipo.

En el asunto personal, el 
señor Heath dijo que no 
tiene preocupación alguna 
por su futuro político al^flo 
ser líder del Partido 
Conservador inglés.

apretado programa

Entre los actos 
programados en su agenda 
de viaje, Edward Heath 
presentará en la librería 
madrileña "Oxford” un 
libro suyo sobre el tema de 
la vela deportiva y comentó 
que España tiene costas 
muy hermosas donde se 
puede practicar 
perfectamente ese deporte.

lugar en el Hotel Castellana 
donde pronunciaré una 
conferencia auspiciada por 
la Cámara de Comercio 
Británica en España, sobre 
el tema "Las relaciones 
hispanO'británicas en el 
contexto de la situación 
actual europea”.

Sobre si el actual 
desarrollo español influiré 
acerca de las relaciones con 
Inglaterra, el ex-primer 
ministro británico dijo que 
lo ignora de momento. 
‘‘Después de mi 
conversación con el señor 
Areilza podré opinar con 
razón de causa”.

Por último, ante otra 
pregunta, señaló que la 
familia real inglesa se 
encuentra muy bien y que 
había estado con sus 
miembros hasta las dos de la 
madrugada pasada.

Gobierno, porque, al fin 
y ai cabo, es indudable 
que representa un avance 
en ese camino reformista 
iniciado hace unos meses. 
Pero no estaría de más 
que en estos momentos, 
hiciésemos algunas 
precisiones. Estas:
Q Que todos los 

regímenes autncráticos 
que en la historia han 
sid o, han utilizado 
desmesuradamente el 
recurso del referéndum 
como fórmula.

SUS DECLARACIONES EN MALAGA
MALAGA, 21 (Cifra).- "Lamento mucho el 

problema de Gibraltar, que separa a Inglaterra y 
España, pero creo sinceramente que éste es un 
problema con solución", manifiesta en una 
amplia entrevista que hoy publica el diario "Sol 
de España" el ex premier británico Edward 
Heath. Mfeter Heath, que ayer salió para Londres, 
a fin de atender una invitación de la reina de 
Inglaterra y regresar hoy a España para ser 
recibido por el Rey, se refiere en la entrevista al 
papel de España en una unidad europea, y dice:

"Creo que España debería tener una relación 
más estrecha hacia la Comunidad Europea. 
Nosotros ya hemos creado la unidad europea sin 
España, pero creo que es necesario que España se 
integre".

Habla después de la actual situación en 
nuestro país, y manifiesta:

"España ha entrado ahpra en una nueva época 
de desarrollo político ciertamente apasionante e 
interesante que espero que será un éxito. Creo a 
los españoles capaces de lograr ese éxito y 
alcanzar la cúspide de su desarrollo político. 
España tiene una base muy importante en esa 
clase media que ha sabido crear en los últimos 
años. Esta etapa de transición y democratización 
que los españoles están llevando a cabo me parece 
muy interesante y espero que sea un éxito. Ese es 
mi deseo sincero y, seguramente, el de muchos 
europeos".

"No se me oculta -añade- que la nueva

España empieza ahora con un desarrollo difícil y 
espero que para ello recibirá ayuda de los demás 
para lograr sus objetivos".

Le pregunta el periodista si cree que E^aña 
debería estar integrada ya en el Mercado Común 
y contesta:

"Usted sabe muy bien que ésta es una cuestión 
de economía y política ai mismo tiempo, y yo 
pienso que todavía es buen momento para ser 
negociado el ingreso entre España y los países 
miembros de la Comunidad Europea".

Después de referirse al avance marxiste en 
Europa, alude al problema de Gibraltar.

"Créame que siento el problema de Gibraltar 
-declara Heath a "Sol de España"-, pero 
quisiera dejar bien civo que la solución puede ser 
viable siempre y cuando se tenga en cuenta una 
serie de factores y entre ellos creo que es muy 
importante que el pueblo de Gibraltar diga lo que 
desea y manifestar cuáles son las soluciones que 
ven como mejores y que, lógicamente, España 
pueda aceptar también. Creo que con buena 
voluntad podría buscarse una solución en su 
OH)mento adecuado".

Reconoce que la situación de Gibraltar es un 
anacronismo y agrega:

"Pero ese anacronismo sólo podría 
desaparecer si la frontera entre Gibraltar y 
España no.existiera o se abriera, tema que no es 
cosa mía. Lo que sí puedo decirle es que no son 
todos los ingleses quienes desean esta situación".

democrática, que bien 
encauzada, confunde la 
adhesión personal con la 
materia sustantiva sobre 
la que se encuesta, 
prevaliéndose de la 
ingenuidad política de 
amplios sectores del 
electorado.

OI Que en la hora 

actual las cuestiones de 
índole política, objeto de 
controversia, 
difícilmente pueden 
enclaustrarse en una 
disyuntiva simplista. 
Entre el "sí" y el "no" , 
el "sí sub conditione"
suele ser el i 
fiabilidad.

OI Que 

método de

de mayor

cualquier 
sondeo

SiíSííSí? 

' ?

MADRID, 21 (Logos).— 
El próximo día uno ,de 
mayo no se celebrará la 
tradicional demostración 
sindical en Madrid, según 
han confirmado a Logos 
fuentes sindicales.

En lugar de esta 
demostración sindical, se 
celebrarán en toda España 
distintos actos de tipo 
folklórico, deportivo y 
cultural que se desarrollarán 
simultáneamente en varias 
ciudades españolas a lo largo 
del primero de mayo.

VEINTICINCO MIEMBROS DE 
AYUNTAMIENTOS BARCELONESES

PIDEN ELECCIONES DEMOCRATICAS
BARCELONA. 21 (Cifra).- Veinticinco miembros de 

ayuntamientos de la provincia de Barcelona, entre ellos dos 
alcaldes, han enviado un escrito al ministro de Gobernación, don 
Manuel Fraga Iribarne, solicitando una renovación total, a través 
de elecciones democráticas, en los previstos comicios mumcipales 
anunciados para el próximo mes de noviembre.

Con dicho escrito, dicen, recogen una aspiración popular muy 
amplia, que solicita que tales comicios se realicen dentro de una 
nueva ley electoral de características plenamente democráticas, 
para lo cual deberían tenerse en cuenta tres puntos 
fundamentales:

1,- Es necesario que se supriman los tercios para la 
presentación de candidatos, ya que cualquier elector habría de 
poderse presentar como candidato, simplemente cumpliendo 
unas condiciones mínimas.

2 — Es preciso que se reconozcan efectivamente tod^ las 
libertades democráticas de expresión, reunión y aswiación en 
general y, concretamente, a todos los partidos fwliticos. Con 
referencia'<,las elecciones, es necesaria la libertad de propagan^ 
electoral ora! y escrita, sin limitaciones de ideologías, «
reunión yasociación para apoyar a los candidatos, posibilidad de 

candidaturas conjuntas, etc.
.3,- F.S preciso (jue puedan ser electores todos 1^ mayores de 

18 años, sin discriminación de .sexo ni de ideología
La carta va firmada por integrantes de los ayuntamientos de 

Mataró Villafranca del Panades Badalona, Sant Vieens de 
Mfiil.ill Saul Sadiiruí de Noia, Codinas, Canovellas y

electoral que se proponga 
exige previamente la 
regulación del derecho 
que asista a los grupos 
políticos para 
exteriorizar su opinión. 
Con la normativa actual 
solamente las 
asociaciones políticas 
reconocidas tendrían 
acceso a los medios de 
comunicación, quedando 
marginado en tal 
campaña tndo el espectro 
oposicionista.
OI Y, por último, 

advertir que a nadie 
deberá extrañar un cierto 
abstencionismo en 
contraste con anteriores 
consultas que hallaron un 
eco masivo. De un lado 
las izquierdas, podrían 
aliarse en un bloque 
dispuesto al boicot. De 
otro, queda el riesgo de 
un inhibicionismo 
derechista, todo lo 
absurdo que se quiera, 
pero del cual ya tenemos 
tristes antecedentes en 
nuestra más 
reciente

Que así no 
sea.
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Accidentes de 
carretera

En relación con el 
"Aberri Eguna"

EN TORNO AL PARADERO DE LOS 
POLICIAS SECUESTRADOS

Mas de un centenar 
de muertos en 
carretera es el trágico 

balance de los días de 
Semana Santa. Un 
número alarmante, que 
se comenta por sí solo.

Si todos los que se 
disponen a salir a la 
carretera con el legítimo 
fin de descansar o de 
evadirse de las 
preocupaciones que 
conllevan las jornadas de 
trabajo, fueran colocados 
en una gran plaza y se les 
advirtiese que un gran 
número de ellos no 
volverán con vida, sería 
un espectáculo 
sobrecogedor y, por 
supuesto, con 
consecuencias positivas.

Trece personos 
en lo cárcel

PAMPLONA, 21 
(Logos).— Otras cuatro 
personas detenidas entre el 
pasado sábado y el domingo 
en relación con el "Aberri 
Eguna" han pasado a la 
cárcel por disposición 
judicial. Estas cuatro 
personas parece que son de 
las provincias de Vizcaya y 
Guipúzcoa. Asimismo han 
pasado a disposición 
Judicial, quedando en 
libertad provisional otras 
tres personas de Pamplona.

Por la tarde quedaban en 
las dependencias de 
comisaria de Pamplona 
alrededor de doce personas 
de fuera de Pamplona en su 
mayoría y que, al parecer, 
fueron detenidas en la tarde 
del pasado sábado.

Con las cuatro que 
ingresaron ayer en la cárcel, 
son trece las que se 
encuentran allí detenidas en 
relación con el intento de 
celebración del "Aberri 
Eguna".

PAMPLONA, 21 (Cifra).- El comando 
que tuvo un enfrentamiento armado el 
pasado domingo con fuerzas de la 
Guardia Civil era portador de potentes 
bombas japonesas, según un rumor que 
recoge hoy ‘*la Gaceta del Norte .

NI RASTRO
SAN SEBASTIAN, 21 (Logos).— El paradero de los 

inspectores de policía D. José Martínez Martínez y D. 
Jesús María González Ituero, secuestrados hace 16 días en 
Hendaya, sigue sin esclarecerse pese a los esfuerzos de la policía 
tanto española como francesa. Tampoco se sabe nada del 
paradero que pueda encontrarse el individuo del 
comando legal de ETA, Gabirondo Agote, presunto 
autor material del asesinato de don Angel Berazadi Urbe.

MEJORA EL JOVEN HERIDO 
EN VERA DE BIDASOA

SAN SEBASTIAN, 21 (Logos).— Sigue mejorando el 
estado de salud de José Antonio Echeveste, herido en un 
brazo durante el tiroteo mantenido en la madrugada del 
pasado domingo en las proximidades de Vera de Bidasoa. 
Mientras no se reponga totalmente seguirá internado en 
la residencia sanitaria "Nuestra Señora de Aránzazu".

Por otro lado se sabe que otras dos personas que 
lograron huir de este enfrentamiento con las fuerzas de 
orden aún no han sido localizadas.

Estos potentes artefactos habrían sido 
colocados en distintos puntos de 
Pamplona -según 'La Gaceta del 
Norte"—, aprovechando las algaradas a 
que dio lugar la organización del "Aberri 
Eguna" el pasado domingo.

Porque el mayor 
porcentaje de accidentes 
no es producido por 
fallos mecánicos sino por 
fallos humanos: sueño, 
prisas, infracciones a las 
normas de circulación... 
Una serie de factores en 
los que no está ajena la 
falta de responsabilidad o

BAYOtIA EXILIADOS
VASCOS, DETENIDOS

u na excesiva 
con funestos 
Y no sólo 
mismo si 
terceros...

confianza 
resultados, 
para uno 

no para

Es triste que unas
jornadas previstas para 
solaz se conviertan en 
días de lutn; como es 
lamentable también que 
cuantos más logros 
técnicos consigue el 
hombre, más se vuelven 
estos contra él... 
Paradojas.

BAYONA, (Francia), 21 
(Efe).— Un exilidado 
político vasco, cuya 
identidad la policía 
mantiene secreta, ha sido al 
parecer detenido en Bayona 
y llevado a la cárcel central 
de la ciudad.

La policía guarda 
discreción en lo que 
concierne a este asunto, que 
al parecer se relaciona con el 
secuestro y el asesinato del 
industrial Berazadi. Ha sido 
descubierta según parece 
parte de la documentación 
del automóvil de la esposa 
de Berazadi oculta en una

ellos le fue descubierta la 
documentación del automóvil 
de la esposa de Berazadi

lavadora en el domicilio del 
detenido.

Por otra parte, ha sido 
comunicada la detención de 
José Echegaray Gastearena 
y su envío a la isla de Yeu, 
donde permanecerá 
asignado a residencia 
obligatoria. Se le acusa de

participación en 
actividades de

las 
u n

movimiento extranjero 
prohibido en Francia 
(ETA), En la isla de Yeu se 
hallan deportados ya siete 
exiliados políticos vascos 
acusados de actividades 
ilegales.

DESCUBIERTO EL COCHE EMPLEADO 
EN LA HUIDA DE ESPINAL

Lo cierto es que a 
pesar de las campañas, a 
pesar de toda clase de 
buenos propósitos la 
muerte en carretera es 
una de las grandes plagas 
(kx nuestros tiempos. 
Como cierto es también 
que la víctima y el 
protagonista es el 
hombre. Este hombre 
que tanto lucha por 
sobrevivir y que tan 
alegremente deja su vida 
en el asfalto...

pamplona, 21 
(Logos).— El propietario de 
un taller de reparación de 
vehículos de Olazagutla ha 
sido quien, sin advertir de 
3ué coche se trataba, ha 

escubierto el “Simea 
1 2 0 0” color blanco, 
matrícula NA-2309-E en el 
que huyeron, desde Espinal, 
los cuatro hombres y una 
mujer que faltan por 
capturar de la fuga de la 
cárcel de Segovia.

El propietario del taller 
se fijo en que desde el 
sábado, día 17, estaba 
estacionado en la puerta de 
su negocio un "Simea”, al 
que en principio no dio 
importancia. Transcurridos 
los días y ver que seguía allí 
aparcado, miró la cédula de 
identificación con objeto de

parece indicar, asimismo 
que los cinco huidos han 
encontrado ayuda de algún 
otro comando o personas 
que, tras abandonar el 
"Simea 1200” les recogió en 
otro vehículo. Hay que 
recordar que en el chalet de 
Espinal, donde estuvieron 
refugiados durante diez 
días, disponían de teléfono, 
desde donde bien pudieron 
ponerse en contacto con

otras personas para planear 
su salida de allí. Por otra 
parte, aunque el propietario 
del taller que descubrió el 
coche observó su presencia 
por primera vez el sábado, 
dos días después de la 
huida, no se puede descartar 
el hecho de que éste hubiera 
sido aparcado allí con 
anterioridad, y que nadie se 
hubiese dado cuenta de su 
presencia.

Por todo esto, junto a 
las exigencias del factor 
humano, absolutamente 
insoslayables, la 
experiencia de retirar los 
camiones de las 
carreteras durante las 
horas diurnas y que sólo 
circulen por la noche en 
los fines de semana, aún 
está por realizar. Los 
primeros ensayos de esta 
Semana Santa en algunas 
carreteras 
no han 
podido ser 
más esperan
zad ores.

avisar a su dueño. Al no 
poder localizarlo porque su 
teléfono no figuraba en la 
guía, llamó a la policía, a la 
que informó del abándono 
del vehículo. La policía se 
presentó ayer identificando 
el coche con el que huyeron 
los cinco fugados.

Olazagutla, donde ha 
sido encontrado el coche 
está a noventa y siete 
kilómetros de Espinal y 
para realizar ese trayecto, ha 
de pasarse por Pamplona. 
Olazagutla se encuentra 
después de pasado el cruce 
de la carretera general que 
conduce a Guipúzcoa, por 
lo que parece que los cinco 
huidos se han dirigido 
hacia Alava o Vizcaya, 
siempre partiendo de la base 
de que efectivamente el 
trayecto lo realizaron hasta 
allí en el "Simea” y que este 
no ha sido dejado 
posteriormente en este 
pueblo para dejar pistas 
falsas sobre su huida. Todo

palabras 
para 
meditar

"YO, voy a decirle la 
verdad, entre el fran 
quismo y el comu
nismo, me quedo con 
ei franquismo, entre 
otras cosas porque 
éste pasa y aquél 
queda"

(Sánchez Albornoz)

En Presidencia

Se reunió la comisión 
delegada para Asuntos) 
Económicos

MADRID, 21 (Europa Press).- A las diez de esta mañanas 
han reunido en el palacio de La Presidencia’los miembros delai 
comisión delegada del Gobierno para Asuntos Económicos, 
presidida por el jefe del Gobierno, don Carlos Aria^ Navarro. La 
última reunión de la comisión delegada se celebró el pasado dial 
de este mes.

Integran la comisión, además del presidente del Gobierno,los 
ministros de Hacienda, Comercio, Industria, Agricultura, Obras 
Públicas, Relaciones Sindicales, Trabajo y Vivienda. Las 
reuniones de la comisión delegada del Gobierno para Asuntos 
Económicos se celebran normalmente los miércoles anteriores a 
la celebración de los consejos de ministros, para preparar lost 
temas en materia económica que habrán de ser debatidos yL 
aprobados en el Consejo. i

■ Por la publicación de una 
esquela por Solé Sugrañés

B A R CE L ONA . 2 1 
(Europa Press).— Informa 
hoy “Diario de Barcelona ” 
en su primera página de 
tipografía que por el jefe 
superior de Policía ha sido
impuesta al director del
periódico fosé Pernau Riu, 
una multa de cien mil 
pesetas en relación con una 
esquela por Driol Solé 
Sugrañés (uno de los 
fugados de la cárcel de 
Segovia, muerto en un

enfrentamiento con 
fuerza pública), publicadii 
pasado día 7.

Añade la informaciónii 
“Brusi” que la autorián 
sancionadora apreció quti 
la lectura de dicha esquó 
“se deduce la finalidad 
desprestigiar a la futa 
pública”.

El señor Pernau tiene 
prop osito de present 
recurso contra la sancii' 
impuesta.

MADRID, 21 
Carlos Arias Nai 
palacio de las C 
hora con el 
Torcuato Fernán

Se desconoce 
pueda estar relt 
proyectos de ley 
política, tanto i 
como los de ase 
actuación econó^

Poco desp 
presidente de 
despidiera al pr 
Gobierno acudi 
de la Carrer 
Jerónimo e 
secretario gi 
Movimiento, ( 
Suárez Gonz 
también conve 
presidente de 
durante cerca c

Por otra p 
Cámara Legisiat 
registró ayer ac1 
la de completar 
de las e n m 
proyecto d 
asociaciones pe 
pendientes de 
lleguen por 
elevan, c

DOMICILIO DEL FINADO: C/Moncasi, 25 Pompas Fúnebres Zaragoza. S. Miguel, 12-Tél. 221790 y 223101^

EL SEÑOR

D. Mario Antonio Villalbo
TENIENTE HONORIFICO DE INFANTERIA, EXCOMBATIENTE DE LA DIVISION

AZUL, MEDALLA DE PLATA DE LA CIUDAD DE ZARAGOZA
Falleció, hoy día 21 de abril de 1976, a los 55 años de etiad, habiendo recibido los 

Santos Sacramentos Y la Bendición Apostólica.
------ ü. E. P.------

Sus apenados: esposa, Dña Manolita Díaz Lahoz; hijos, Mario, Fernando y Angel; madre política, Dña 
Bárbara Lahoz; hermanos, Dña Juliana, Dña. Vicenta, Dña Berta, Madre Teresa (religiosa Sierva de San 
José) D. Felipe, D. Alejandro, Dña.Pilar y D. Miguel; hermanos políticos, D. Lorenzo Sancho, D. José 
Moreno, D. José Iriarte, Dña. Paquita Pérez, Dña.Carmen Paniagua, D. Joaquín Sarria, Dna Consuelo, u. 
Martin. D. Fernando, Dña Pilar, D. Abelardo, D. Francisco y Dña Marina Díaz; D. Carlos Alcala, Dna 
María Luisa Calvo, Dña María Josefa Sanz, D. Sergio Bretos, Dña-María José Cornago, Dna Mana Isabel 
Arenas y D. Luis Cutarra; tíos, sobrinos, primos y demás familia,

4/ PARTICIPAR a sus amisi^'des tan sensible pérdüla. niegan lo tengan presente en sus omeionesy 
luneral “Corpore Insepulto’’ que por el eterno descanso de su alma se eelehrará-mañana dta^2a las 11 ñoras 
en la Iglesia Parroquial de Ntra. Sra. del Perpetuo Socorro y acto seguido a la conducción del cadavera 
Cementerio Católico de Torrero, por niyos Javfires les quedarán muy agradecidos.

ALICANTE 
del Rey de E: 
dinástica, que 
acuerdo en qi 
pueblo", ha rr 
Francisco Zar 
sentaron alredi 
Lausana.

"Si vamos 
primero y des 
Zaragoza a la 
que reciba D. J

Preguntado 
wmetido el pa 
de un problem 
varices. Es un 
más propensa: 
como 0. Juan; 
a diez días".

Más tarde, 
cinco meses de 
que con gran ! 
no están margi 
del país están 
más necesitadc 
e*a simpatía se
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/lyer, en /as Cortes.

ARIAS, con
FERNANDEZ

MIRANDA
Al parecer trataron de los 
proyectos de ley enviados por el 
Gobierno para la reforma política

MADRID, 21 (Logos).— El presidente del Gobierno, don 
Carlos Arias Navarro, acudió ayer tarde, hacia las seis, al 
palacio de las Cortes para conversar durante más de una 
hora con el presidente de la Cámara legislativa, don 
Torcuata Fernandez Miranda y Hema.

Se desconocen el tema tratado, aunque se especula que 
pueda estar relacionado con la agenda legislativa de los 
proyectos de ley enviados por el Gobierno para la reforma 
política, tanto los que regulan los derechos de reunión, 
como los de asociación, modificación del Código Penal, y
actuación económica.

Poco después que el 
presidente de las Cortes 
despidiera al presidente del 
Gobierno acudió al palacio 
de la Carrera de San 
Jerónimo el ministro 
secretario general del 
Movimiento, don Adolfo 
Suárez González, quien 
también conversó con el 
presidente de las Cortes 
durante cerca de una hora.

Por otra parte, en la 
Cámara Legislativa apenas se 
registró ayer actividad, salvo 
la de completar la recepción 
de las enmiendas al 
proyecto de Ley de 
asociaciones políticas que, 
pendientes de las que aún 
lleguen por correo, se 
elevan, como ya

informábamos ayer, a 287 al 
articulado y cuatro a la 
totalidad, suscritas por los 
miembros d.J grupo de 
acción institucional, 
señorita Loring y señores 
Fernández Cuesta (don 
Raimundo), Gías Jové y 
Lamo de Espinosa.

Parece que el escrito 
solicitando la ampliación de 
plazo de diez días 
presentado por cinco 
procuradores pertenecientes 
al grupo de Unión del 
Pueblo Español, no será 
tenido en cuenta.

Por otra parte, continúa 
sus trabajos la ponencia que 
aún no ha concluido el 
estudio de las enmiendas, ni 
la redacción del informe del

proyecto de Ley 
actuación económica.

Hoy se reunirá en 
Cortes el gru

de

las 
P o

parlamentario laboral 
democrático que estudiará 
su futuro como grupo 
político, así como su

actuación legislativa de cara 
a los diversos proyectos de 
ley pendientes. El próximo 
jueves se reunirá el grupo 
parlamentario Independien
te pera analizar también su 
actuación legislativa de cara 
a los proyectos de reforma 
política.

HOY, PERMANENTE DEL CONSEJO NACIONAL

MADRID, 21 (Logos).— La comisión permanente del Consejo 
Nacional conocerá hoy, en la reunión que celebrará a la una de la 
tarde, el escrito presentado hace días por un núcleo de 55 
consejero nacionales en el que se recordaban las competencias 
constitucionales del Consejo según el artículo 23, B de la Ley 
Orgánica del Estado y el 10 de la Ley Orgánica del Movimiento, 
en virtud de las cuales el Consejo debereconocer informar, en su 
caso, antes de su remisión a las Cortes, cualquier reforma de una 
ley fundamental.

En el escrito se aludía también al artículo 48 del vigente 
reglamento del Consejo, según el cual cuando lo pidan más de un 
tercio de los consejeros, debe convocarse el pleno. Sin embargo, 
el escrito se limita a recordar la existencia de esa normativa aún 
vigente, pero no exige, ni pide expresamente la convocatoria, por 
I o que hasta que no se produzca la propuesta de reforma a las 
Cortes, no se espera que sea convocado dicho pleno, como 
resultas de ese escrito de advertencia, según lo ha calificado a la 
agencia Logos uno de los primeros firmantes.

La comisión permanente proclamará también hoy a don 
Ramón Palacios Rubio, como nuevo consejero nacional por Jaén.

Por la tarde a las cinco se reunirá la comisión mixta 
Gobierno-Consejo Nacional para continuar el estudio de la 
reforma del sistema parlamentario.

Declaraciones del doctor Zaragoza, 
uno de los catorce comensales de Lausana

El pueblo y don Juan, 
legalizadores 
de lo dinastía ’

Si vamos a un referéndum puede que el del pueblo 
sea primero y después vendrá el otro*’_________ __

ALICANTE, 21 (Logos).- "Yo pienso que, aparte la legalidad 
del Rey de España le faltan dos puntos de apoyo: la legalidad 
dinástica, que su padre se la dará en el momento en que estén de 
acuerdo en que ha llegado el momento; y el segundo el del 
pueblo", ha manifestado al diario "La Verdad" el doctor don 
Francisco Zaragoza, uno de los catorce comensales que se 
sentaron alrededor de D. Juan de Borbón, el pasado día 14, en 
Lausana.

"Si vamos a un referendum, puede que el del pueblo sea 
primero y después vendrá el otro", ha respondido el doctor 
Zaragoza a la cuestión de cuál sería el primer punto de apoyo 
que reciba D. Juan Carlos.

Preguntado sobre la intervención quirúrgica a que ayer fue 
sometido el padre del rey, el doctor Zaragoza ha dicho: "Se trata 
de un problema de poco riesgo quirúrgico. Es una operación de 
varices. Es un problema de circulación de retorno, al que están 
más propensas las personas de tallas elevadas y corpulencia, 
como D. Juan; la convalecencia tras la intervención será de ocho 
a diez días".

Más tarde, a la pregunta de cómo ha encajado el país estos 
cinco meses de monarquía, el doctor Zaragoza opina: "Yo creo 

t que con gran simpatía y esperanza. Son unos reyes jóvenes que 
: no están marginados ni aislados de nada ni nadie. Las esperanzas 
i. del país están puestas en la resolución de los problemas de los 

más necesitados; ahora bien, si esta esperanza se ve defraudada, 
esa simpatía se podría modificar".

Luego el entrevistado manifestó que es monárquico por 
razonamiento, ya que con más o menos defectos la monarquía 
ha seguido en nuestra historia un curso aceptable. Siempre 
hemos acabado mal con la República".

Aunque inmediatamente añade: "EL problema monarquía o 
república no me interesa en absoluto. Ahora bien, si vieneun rey 
absolutista, cojo mi maletín y mis gomas y me marcho adonde, 
sea".

Por último, preguntado por la forma de cómo se desarrollan 
las reuniones políticas de diversas personalidades con 0. Juan, el 
doctor Zaragoza dice: "Allí todos hablan de todo, excepto_ el 
padre del Rey, que solamente escucha y no opina. Después, en 
privado, recibe individualmente a los que acuden a estas cenas y 
comenta con ellos cosas diversas, como la situación nacional o 
internacional, habla de regatas... La noche del día 14 jsasado se 
habló de la situación política y económica del país, de los 
problemas a resolver que tiene el jefe del Estado, que se ha 
propuesto conectar, en el orden político, con las democracias 
occidentales y en lo económico con el resto del mundo. Unos 
piensan que la apertura democrática va lenta; otr^s que rápida... 
lo cierto es que muy pronto el Rey va a hablar con el jefe del 
Estado francés con motivo de la inauguración de una autopista y 
ante el Congreso de Estados Unidos. Por otro lado, se espera que 
las próximas manifestaciones del presidente del Gobierno 
concreten de manera clara los pasos que se van a dar y quizá 
hable de un referéndum en el que se aborden cuestiones precisas 
de cara a estos objetivos". _____

eA
¿yl REFORMA

OTORGADA

INCLUSO desde la oposición democrá
tica se está apuntanao ya la necesidad 

de un sondeo a la opinion política del 
país, aunque sea a un nivel primario. Uno 
de estos niveles lo constituiría el refe
réndum ya anunciado por el Gobierno, un 
referéndum que está siendo objeto de aná
lisis y matizaciones profundas cuando to
davía no se conoce su contenido. Se está 
asegurando, me parece que con razón,. la 
conveniencia de que, desde el aparato ad
ministrativo del Estado, se le pregunte 
algo concreto al pueblo. ¿El qué? No se 
saoe aún; pero lo que st parece que se 
intento dejar claro es la verdadera nece
sidad de que la pregunta o preguntas que 
se formulen a los treinta y cinco millones 
de ciudadanos sean llevadas al papel con 
absoluto libertad de criterio y de opción 
por parte de los que respondan. Una de 
las maneras de conseguir este «nirvana» 
político para un referendum sería la de 
permitir que, una vez planteadas las pr^ 
guntas en cuestión, existiera la posibilidad 
sin limitaciones de que cuantos quisieran 
proponer matizaciones, afirmaciones o ne
gaciones tuvieran opción para hacerlo en 
una exquisita igualdad de ojxirtunidades.

□NA buena parte de esa oposición a 
la que antes roe refería, que ya está 

sugiriendo la conveniencia de una consulta 
popular, parece optar por tipo de consulta 
plebisciUrio en el que el Rey solicitara 
del país un voto de confianza pleno para 
la reforma institucional del Estado por vía 
de decretos-leyes. Esa oposición amplia, que 
no considera a las Cortes actuales como 
el órgano idóneo para llevar a cabo la re
forma auténtica, estaría dispuesta a ofre
cer ese voto de confianza a la Jefatura 
del Estado directainente o a través del 
Gobierno. En resumen: Desde esa amplia 
oposición que cada vez deposita menos 
confianza en las actuales Cortes —las «lar
gas»_  se da un paso importante al admi
tir la posibilidad de que la reforma venga 
dada, pero directamente desde las más 
altas estructuras del Estado y del Gobier
no, sin pasar por las Cortes, por el Con
sejo Nacional o por la comisión mixta, 
pues todos estos organismos- tamizadores 
son, para ellos, como una especie de cuar
teles de fiscalización en manos del «bún
ker» no representativo-

Descendiendo en la escala de pre
supuestos políticos, están exigiendo 

ya un referéndum de ruptura los repre
sentantes de la oposición de izquierdas. 
Con un referéndum de ese género preten
derían llegar a esa otra fórmula tantas 
veces sugerida y cantada consistente en 
el pacto nacional a través de la ruptura.

A pesar de todas estas manifestacio
nes matfzadoras no parece existir, 
en estos momentos, una abierta negativa 

a los objetivos del referéndum desde casi 
ningún punto ideológico de la oposición, 
sobre todo si se considera probable que 
el referéndum llegue a ser la piedra ma
triz sobre la que se levante el edificio de 
la verdadera reforma política.

J. L. Costa Velasco

_____________________
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PARA PERFILAR SU CONSTITUCION 
COMO PARTIDO POLITICO EL SUBSECRETARIO DE INFORMACION

CU MAYñ \"Si nos ponen lN III a tu, \ p^as,ya 

CONGRESO pensar ma/'' 

FALANGISTA \ S
MADRID, 21 (Logos).— En el próximo mes de mayo 

se celebrará en Madrid el Congreso Nacional de Falange 
Española de las JONS, donde se perfilará su constitución 
como partido político.

Con este fin, el próximo sábado día veinticuatro se 
reunirán los compromisarios de provincias para perfilar 
el Congreso, cuya fecha aún no está determinada.

El objeto del Congreso será el estudio de ios estatutos 
del partido y establecer los objetivos políticos de 
actuación inmediata. "De aquí saldrá todo perfilado 
Amo partido político en base a la ideología falangista 
actualizada", ha declarado don Diego Márquez Horrillo, 
presidente nacional de F.E. de las JONS.

Como clausura del Congreso está previsto celebrar un 
acto nacional al que se espera asistan unos ocho mil 
personas, si bien la mayor dificultad es encontrar un 
local adecuado de esta capacidad. En el Congreso 
participarán los presidentes de las juntas de España yF.E 
de las JONS, actualmente más de doscientos, así como 
representantes elegidos democráticamente por la base. El 
número total de participantes alcanzará las mil personas. 
En el Congreso se elegirá también ai nuevo presidente 
nacional del partido.

En torno a si habría dificultades para celebrar el 
Congreso, el señor Márquez Horrillo dijo: "Si no las ha 
tenido la UGT, creo que tampoco las tendremos 
nosotros. Si nos ponen pegas, ya sería para pensar mal". 
Añadió el señor Márquez Horrillo: "Nosotros queremos 
una democracia nacional sindicalista" y agregó que "hay 
que evolucionar sin traumas ni saltos violentos, evitando 
enfrentamientos que no conducen a ninguna parte”. Dijo 
también el señor Márquez Horrillo que la ooosición está 
produciendo miedo a la derecha. “Esto —siguió 
diciendo- es muy peligrosa Se debe ir a una postura 
Intermedia y para eso es cuestión de que haya un 
Gobierno fuerte y se legalicen los partidos políticos".

F. E. de las JONS intentó acogerse como asociación 
política al estatuto asociativo de mil novecientos setenta 
y cuatro, pero el Consejo Nacional del Movimiento lo 
rechazó por considerar que el nombre que pretendían 
'utilizar es patrimonio del Movimiento. Los promotores 
de la asociación desistieron en su empeño y actualmente 
realizan activos trabajos encaminados a crear un partido 
de la Falange de amplia -base popular, según el señor 
Marquez Horrillo-

«El rumor, un arma 
como cualquier otra»

(en la vida política)
MADRID, 21 (Logos).- “El establecimiento de un sistema democrático en una 

sociedad abarca a todos los elementos que de alguna manera componen dicha 
sociedad e -inñuyen en la organización y actuación de la misma. La prensa, la radio 
y la televisión no pueden por ello ser ajenas a ese movimiento de conjunto, y 
entiendo que deben responder en todo momento al sistema general que adopte la 
sociedad”, ha manifestado don Gabriel Cañadas Nouvillas, subsecretario de 
Infonpación en una entrevista que publica el diario “Ya".

LAS AGRESIONES SECRETO 
PROFESIONAL

aspectos de la ley que, a su 
juicio, podrían ser 
nxsdificados.

Fuga de 
jóvenes

Los I 
las 0

El Sr. Cañadas considera 
que la prensa española, en 
este momento, no se 
diferencia excesivamente de 
muchas otras prensas 
extranjeras y que gracias a la 
vigente ley de prensa goza 
de una situación que en 
muchos aspectos na ido 
incluso por celante de otras 
actividades sociales no 
menos importantes.

Por lo que se refiere a las 
agresiones que, 
últimamente, han padecido 
algunos periodistas y 
publicacióne.s, el 
subsecretario de 
Información las lamenta 
profundamente. "Los 
primeros, como 
profesionales, dice, y las 
segundas como actividades 
sociales, merecen mi respeto 
y cuentan con mi apoyo y la 
firotección que las leyes y 
as instituciones garantes del 

orden prestan a todos los 
españoles".

Durantó la entrevista 
también se aborda el tema 
del secreto profesional de 
los periodistas, del que el 
subsecretario de 
Información señala que es 
cuestión debatida en el 
mundo entero y que sólo 
tiene una regulación 
concreta en muy escasos 
países. "Creo, añade, que el 
problema es auténtico, pero 
creo también que su 
solución no es fácil, dado 
que intervienen en ese 
problema factores de índole 
distinta uue tienen que ser 
ponderados si no queremos 
alterar determinados 
principios de índole general 
que en bien de la justicia 
también deben ser 
pro.tegidos''. Y, 
posteriormente, declara que, 
’'sinceramente, he visto 
pocas ideas claras publicadas 
al respecto, aparte de la 
pura enunciación del 
principio".

EL RUMOR. UN 
ARMA CUALQUIERA

DIA DEL LIBRO
LA LEY DE 
PRENSA

La Caía 
regala libros 

Durante los días 22-23-24 de abril, obsequiamos 
con un libro a cuantos impositores realicen un in
greso de cinco mil pesetas o superior, en sus cuentas 
corrientes y de ahorro, en cualquiera de nuestras 
oficinas.

En cuanto a la ley de 
prensa, el señor Cañadas 
afirma que es posible que 
determinados aspectos de la 
misma deban ser revisados a 
la luz de las nuevas 
circunstancias, aunque las 
leyes, cuando han aportado 
alguna ventaja, merecen 
siempre respeto, y que sólo 
agotando todas sus 
posibilidades es posible 
llegar a la convicción de que 
resultan ya inútiles o 
desfasadas Por otra parte, 
explica que el O>nsejo 
Nacional de Prensa na 
emitido informe sobre los

Finalmente, en la 
entrevista que hace 
referencia a la serie de 
■rumores que han circulado 
sobre la crisis del Gobierno, 
el subsecretario manifiesta 
que. ni oficial ni 
privadamente, han llegado a 
sus manes datos concretos 
que le parmitan una opinión 
al respecta "Creo, agrega 
más adelante, que en la vida 
política el rumores un arma 
como otra cualquiera, y que 
lógicamente siempre existen 
personas o grupos 
interesados en poner en 
circulación unos u otros 
rumores, no cumplirían con 
sus obligaciones ni tendría 
prácticamente tiempo para 
realizar una tarea eficaz... 
indudablemente algún día 
el rumor será cierto. Todc 
consiste en repetirlo durante 
un plazo de tiempo lo 
suficientemente largo como 
para conseguir acertar en 
algún momento. Pero ello ni 
tiene nada de anómalo ni 
debe preocupar a nadie; la 
política, entre otras cosas, 
as un juego o contraste de 
ideas, y el rumor es un 
medio como otro para 
poner en circulación las que 
más le conviene al que lo 
creá".

E un tiempo a esta 
parte se van 

prodigando en nuestra 
provincia los casos de 
muchachos que se fugan 
de sus domicilios. 
Recientemente, dos 
jóvenes de Fuen dejalón. 

A primera vista podría 
decirse que se trata de un 
episodio más de los 
muchos que a diario 
se producen a lo largo y 
ancho del mundo. No 
obstante, creemos que 
estos casos se prestan a 
consideraciones más 
profundas.

Algunos pensarán que 
se trata de una 
chiquillada o de una 
aventura motivada por 
deseos de recorrer 
mundo...; tal vez no 
faltará quien opine que 
se trata de muchachos

CAI

"AVUI" SALE 
EL VIERNES 
PROXIMO

complicados... Puede ser.
Sin embargo, no hay 

que descartar otras 
causas de tipo familiar y 
social. Porque habría que 
profundizar en la 
educación que han 
recibido o reciben 
nuestros jóvenes, en las 
relaciones con sus padres, 
muchos de los cuales no 
se encuentran preparados 
para afrontar una 
responsabilidad tan grave 
como es la educación de 
sus hijos. Si a esto 
añadimos ios profundos 
cambios generacionales 
por los que atraviesa la 
sociedad actual y el 
desamparo cultural en 
que se encuentra la 
juventud por falta de 
centros, de medios o por 
despreocupación de sus 
problemas en una etapa 
definitiva de su vida, 
veremos cómo se hallan

MADRID (C¡ 
General de Relig 
Santidad en Mac 
carta al presid 
Española de 
candidatos religi

"Según te ir 
—escribe el nuni 
tengo de los 
considerar el s 
prestar a la Igles 
rogaba, por ell 
comunicar a los 
que sugieran no 
dotes humanas ] 
y de gobierno, p 
idóneos para el E

A fin de obs 
sería oportuno 
invitase a los pa 
y antes de fin 
escrito, ¡ndicani 
congregación re 
dirección actual'

El nuncio se 
asamblea por es 
de regre^ hasta

Respecto al 
episcopado, se r 
el presidente de 
S.O.B. tuvo en 
obispos si "no 
presencia en él < 
a esta sugerenc 
Santidad.

LA OP'
EN LA
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MADRID, 21 (l 

rep.resentantes < 
partid os pol íti 
oposición no in 
"Coordinación Der 
"Platajunta" han c 
reunión para « 
^uación política.

3

Ingrese les días 
»-13-14 de Abril 
y obtenga su libre

Cada libreta sólo tieiH’ derecho a uii ¡tremió.

lA DE AHORROS A
ZARAGOZA. ARAGON Y RIOJA 

1876* cien años a su servicio • 1976

TROMBA DE
GRANIZO

TARRAGONA, 2 1 
de(Logos).— La tromba 

Sranizo caída sobre el 
irmjncLjnunicipal de Selva

del Campo en esta provincia, 
ha arrasado prácticamente 
una franja de 4 kilómetros 
de extensión y dos 
kilómetros de anchura; los 
cultivos más afectados han 
sido viñedos* almendros y 
avellanos.

La cooperativa de dicha 
población realiza gestiones 
para solicitar la ayuda 
económica correspondiente.

BARCELONA, 21 (Logos).— 
El primer número del diario en 
lengua catalan^ “Avui” 
aparecerá, tal como estaba 
previsto, el próximo día 
veintitrés de los corrientes, 
festividad de San Jorge, según 
ha informado su director, don 
Josep Fauli al corresponsal de 
“Logos” en Barcelona, 
desmintiendo los rumores de un 
posible aplazamiento-

La redacción tiene ya todos 
sus servicios en marcha y en 
cuanto al primer número del 
diario esta prevista una tirada de 
más de cien mil ejemplares. 
Constará de cincuenta y seis 
páginas, en las que ya figura 
también un buen porcentaje de 
publicidad, asimismo en catalán.

El número inaugural lo abrirá 
un artículo de don Jordi RuUo, 
presidente de una de las 
secciones del Instituto de 
Cultura Catalana.

desenvolverse con 
responsabilidad.

A estas considera
ciones podrían sumarse 
otras; solamente hemos 
querido reflejar algunas 
para dar a entender que 
comportamientos, como 
los reseñados no son a 
veces una mera anécdota 
o una aventura sin más 
Es algo que debe hacer 
pensar a los padres,a los 
educadores, a los 
gobernantes y a todos 
que de una forma u otra 
tienen una 
r e spoíísa- 
b i I i d a d 
social.

Según fue 
informadas, se trat 
un acuerdo global ( 
políticas de la oi 
desacuerdo con 
organización conjui

Entre los grup 
inás importantes n 
en la Platajunte 
Partido Sociali: 
Español (PSO 
histórico; Partido 
Esquerra Déme 
Catalunya, Izqu 
Demócrata, Partie 
Democrático Esp 
Izquierda Dei 
Cristiana, entre otre

Se sabe por otr 
determinado 
socia I -d emócra

DESPU

DAN GALLI. A MALLORCA
PROHIBIDO
EL "BINGO"_______________

MALAGA, 2Î (Logos).— 
Por medio de una nota que 
ha hecho pública el 
delegado-^e Hacienda de 
esta provincia, queda 
prohibida la práctica del 
juego denominado "Bingo", 
que últimamente tenía gran 
arraigo en numerosos 
establecimientos. Quienes 
contravengan esta orden 
incurrirán en la infracción 
de la Ley de Contrabando.

PALMA DE MALLORCA. 21 (Logos).- "Estoy aquí píf» 
tomar contacto a título personal con algunos trabajadores di h 
hostelería balear, ver cómo se puede llegar a una colaboradófl 
con ellos, prestarles apoyo y facilitarlas a la vez la comunicación 
con los demás sindicatos europeos", ha manifestado a "Diario ds 
Mallorca", Dan GaHin, secretario general de la Unión 
Intarnmonal de trabajaaores de Alimentación y Afines, uw 
organización con sede en Ginebra que agrupa a 1^^ 
organizaciones pertenecientes a Europa, Estados Unidos. 
América Latina, Afnca y Asia, con un total de afiliados superiori 
los dos millones de personas, unas /(Ml.OOO de las cuaiis 
pertenecen a la industria de la hostelería.

Madrid, 2 
panal da Oo 

^ías pasados en 
^abanchel. El 
Prisión de Carb 
para someterlo 
riaaal. Tras vari»

al penal de C
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Los busca el Nuncio entre 
las Ordenes Religiosas

CANDIDATOS 
A OBISPOS

MADRID (Cifra).— Con motivo de la XVII Asamblea 
General de Religiosos, que comenzó ayer el nuncio de Su 
Santidad en Madrid, monseñor Dadaglio, ha dirigido una 
carta al presidente de la CONFER (Confederación 
Española de Religiosos), pidiendo nombres de 
candidatos religiosos al Episcopado.

"Según te indiqué en nuestra última conversación 
—escribe el nuncio— la gran estima que personalmente 
tengo de los religiosos, me urge continuamente a 
considerar el servicio que algunos de ellos podrían 
prestar a la Iglesia española en el ministerio episcopal. Le 
rogaba, por ello, querido padre, que tuviese a bien 
comunicar a los asambleístas, según su prudente criterio, 
que sugieran nombres de religiosos, los cuales, por sus 
dotes humanas y religiosas, por su capacidad intelectual 
y de gobierno, puedan ser considerados como candidatos 
idóneos para el Episcopado.

A fin de observar en ello la más estricta discreción, 
sería oportuno que ya al comienzo de la asamblea 
invitase a los participantes a reflexionar sobre el asunto, 
y antes de finalizar presentasen sus sugerencias por 
escrito, indicando nombre y apellidos del candidato, 
congre^ción religiosa, edad y cargo, además de su 
dirección actual". '

El nuncio se disculpa en la carta de no asistir a la 
asamblea por estar ausente en Roma, de donde no estará 
de regrew hasta el d ía 25.

Resperto al nombramiento de religiosos para el 
episcopado, se recuerda que durante la intervención, que 
el presidente de la CONFER, padre José Antonio Rico, 
S.O.B. tuvo en el último pleno episcopal sugirió a los 
obispos si "no enriquecería al mismo episcopado la 
presencia en él de otros obispos religiosos”. I_a respuesta 
a esta sugerencia es la citada carta del nuncio de Su 
Santidad.

LA OPOSICION NO INTEGRADA 
EN LA PLATAJUNTA

SE REUNEN
MADRID, 21 (Logos).— Los 

rep.resentantes de diversos 
partidos políticos de la 
oposición no integrados en 
"Coordinación Democrática" o 
"Platajunta" han celebrado una 
reunión para estudiar la 
^uación política.

Según fuentes bien 
informadas, se trata de llegar a 
un acuerdo global de las fuerzas 
políticas de la oposición en 
desacuerdo con la citada 
organización conjunta.

Entre los grupos y partidos 
lias importantes no integrados 
en la Platajunta figuran el 
Partido Socialista Obrero 
Español (PSOE), Sector 
histórico; Partido Demócrata, 
Esquerra Democrática de 
Catalunya, Izquierda Social 
Demócrata, Partido Socialista 
Democrático Español (PSD), 
Izquierda Democrática 
Cristiana, entre otros.

Se sabe por otra parte, que 
determinados grupos 
socia I -d emócratas vienen

al

DIAZ AMBRONA. A RADIO NACIONAL

«TACITO, a la busca 
de un gran partido

popular democrático»
MADRID, 21 (Logos).- "Lo que estamos estudiando, no es una 

pura fusión del grupo "Tácito" con Izquierda Democrática 
Cristiana, sino una confluencia o convergencia de estos dos grupos 
con otros grupos afines, personalidades, o españoles en esta línea de 
pensamiento para proponer, en un congreso constituyente, a 
celebrar en unos meses, la formación de lo que podrían denominarse 
un gran partido popular democrático". Esto dijo don Juan Antonio 
Ortega y Díaz-Ambrona al espacio informativo "Ultima Edición" de 
Radio Nacional de España.

celebrando frecuentes reuniones 
encaminadas a configurar un 
pacto de unión.

Preguntado por las relaciones 
del grupo Tácito con el resto de 
los grupos democráticos 
españoles, el señor 
Díaz-Ambrona respondió:

‘‘Tácito ha venido 
manteniendo relaciones 
cordiales con los partidos 
democráticos que están 
in feudos en el equipo del 
Estado español”

Y añadió: ‘‘Hay mucha 
similitud en muchos 
planteamientos ideológicos y, 
también, diferencias en temas 
concretos, como por ejemplo el 
de la solución federal, o en 
cuestiones estratégicas como la 
entrada en Coordinación 
Democrática”

Finalmente, don José 
Antonio Ortega y 
Díaz-Ambrona, fue preguntado 
por la definición de Tácito, 
respondió así: “Tácito es un 
grupo de pensamiento que viene 
publicando, desde hace más de

tres años, artículos 
periodísticos, con este 
pseudónimo colectivo, en veinte 
periódicos de toda España. Ha 
pretendido ser una especie de 
catalizador para la formación de 
una eran organización política”.

‘‘Hasta el momento 
—terminó— Tácito ha venido 
trabajando exclusivamente en d 
plano del pensamiento, pero 
Sronto decidirá pasar al plano 

e la acción y de la organización 
concreta”.

LA UNION
DE FUNCIONARIOS 
DEMOCRATAS

CONSIDERA CONVENIENTE
SU INTEGRACION EN
LA “COORDINACION”

Otra vez, 
Palomares

Manifestaciones de 
Unión Democrática”

BARCELONA, 21 (Logos).- 
El grupo político “Unión 
Democrática ” que encabezaba 
don Santiago Uaina Martorell ha 
hecho público un manifiesto, en 
el que entre otras cosas se dice:

“Unión Catalana” insiste en 
su opción ev olucionista 
“mediante reforma de las 
instituciones, partiendo de la 
legalidad vigente”, al tiempo 
que rechaza el continuismo o la 
ruptura.

Ataca en este sentido a los 
“rupturistas”, a los que acusa de 
“reflejar opiniones puramente 
artificiales como si el pueblo 
quisiese comprometer su futuro 
y la estabilidad de la vida

DESPUES DE SU OPERACION

«EL LUTE». 
TRASLADADO 

AL
PENAL

DE
fe OCANA

Madrid, 21 (Logos).— "El Lute" . ha sido trasladado
perial de Ocaña tras la operación a que fue semetido 

pasados en el hospital penitenciario de la prisión de 
^ebanchel. Eleuterio Sánchez se hallaba recluido en la
Prilión de Cartagena, y fue trasladado al citado hospital 
P^a someterlo a una operación de desviación de tabique 
*^>81. Tras varios días de recuperación se le ha recluido 

al penal de Ocalle.

económica y social en las 
venturas de gobiernos 
p rovisio nales, asambleas 
constituyentes y demás 
instrumentos de vacío político y 
de incertidumbre.

Estima el grupo político 
catalán que la “campana 
orquestada últimamente sobre 
un supuesto fracaso de los 
propósitos de evolución y 
reforma carece de autenticidad 
y constituye una pura 
afirmación de los “rupturistas”. 
Señala que el país ha 
evolucionado notablemente 
desde el pasado noviembre, por 
lo que “alienta al gobierno a la 
prosecución de sus propósitos, 
apela a la responsabilidad de los 
procumdores en Cortes, y en 
especial de los 50 procuradores 
catalanes para que faciliten 
dicho programa de evolución 
política “a la mayor brevedad 
posible con amplitud y sin 
regateos”.

Lamenta Unión Catalana “el 
empeño de asociar dos términos 
tan radicalmente opuestos como 
son .democracia y comunismo”, 
y que dicho propósito impida 
una acción común de las júerzas 
democráticas de Cataluña, 
“resultando así otra vez 
sacrificados los intereses de 
Cataluña, a exclusivo benefició 
de las opciones extremistas”.

Se mantienen el grupo en su 
negativa al “compromiso 
histórico” ni de cualquier 
alianza “momentánea o 
permanente” con el comunismo. 
Proclama su aspiración a 
organizar y ser reconocico como 
un gran partido catalán y 
democrático, interclasista y de 
masas” en amplia integración 
con los otros grupos españoles 
d e inspiración demócrata-cris
tiana. Termina su manifiesto 
oponiéndose a los conceptos 
económicos socialistas de la 
autogestión de las empresas, de 
la nacionalización o de la 
planificación centralizada, 
señalando como camino para la 
“justicia, el progreso y el 
bienestar”, la libertad, la 
tra nsformación social, la 
regionalización, el sindicalismo 
independiente y “el desarrollo 
vigoroso de una sociedad en la 
paz civS”.

MURCIA, 21 (LogosL- La 
Unión de Funcionarios 
Demócratas , en una nota 
afirma sus propósitos de 
englobar a todos los empresarios 
demócratas de la administración 
pública.

Expone, entre otros, los 
siguientes objetivos: “Defensa 
de los intereses de los 
trabajadores de la 
administración pública; total 
libertad de reunión, expresión y

asociación; autonomía de cada 
uno de los centros de la 
administración pública bajo el 
sistema de cogestión en el que 
participen la administración, los 
funcionarios y los 
administradores, y logro de una 
administración pública que sea 
instrumento de un Estado 
democrático”.

Expone la UFD —serón 
publica el diario “1.a Verdaa’— 
sus aspiraciones básicas para el 
logro de tales objetivo^ entre 
otras aluden a la ruptura 
democrática pacífica; amnistía 
general y total para personas 
condenadas por causas políticas 
y sindicales, con inclusión de la 
vuelta de los exiliados por tales 
motivos; inmediato, pleno y 
eficaz reconocimiento de los 
derechos humanos y libertades 
políticas fundamentales, 
contenidos en los textos, 
jurídicos internacionales, 
singulamiente el de expresión, 
reunión y agrupación política, 
sin asociaciones; el derecho a 
designar a los gobernantes 
mediante el sufrago universal y 
a la libertad de sindicación. “A 
tal efecto, -sigue la nota- 
mostramos nuestra solidaridad 
con los movimientos 
democráticos de toda clase que 
se manifiesten en la sociedad 
española”.

Finaliza dicha nota 
afirmando sobre “Coordinación 
Democrática” que creen 
conveniente la integración en la 
misma con las siguientes 
condiciones: utilización de 
métodos no violentos; adopción 
de acuerdos por unanimidad y 
admisión de todos los grupos 
democráticos que lo soliciten.

Recurso de un 
miembro de
^^Coordinación
Democrática

MADRID, 21 (Logos).— 
Don José Antonio Alonso 
Rodr íguez, miembro de 
‘‘Coordinación 
Democrática’’, ha 
formulado recurso ante el 
director general de 
Seguridad contra la 
resolución gubernativa por 

la que se le impone multa de 
200.000 pesetas, y arresto 
sustitutorio de 60 días en 
caso de impago

La citada sanción le fue 
impuesta porque “aparece 
como firmante de un. escrito 
dirigido al pueblo de 
Madrid, fechado el 23 de 
marzo último, conifocando a 
una manifestación que 
había de tener lugar el día 4 
del actual y que, más tarde, 
fue adelantada para las 20 
horas del día 3, a celebrar 
en el paseo del Prado, entre 
el museo del mismo nombre 
y la plaza de Cibeles, en un 
claro intento de 
perturbación del orden y 
como instrumento de 
presión frente a los poderes 
públicos”. -V.

El señor Alonso 
Rodríguez fue detenido el 
día 3 de abril en el hotel 
Palace, junto con otras 
personas. En el recurso se 
indica que el motivo de la 
manifestación, cuya 
autorización se solicitó, era

el de “expresar pacífica y
ordenadamente el vivo 
deseo del pueblo madrileño 
de lograr se amnistíe a todos 
los presos y exiliados 
políticos”. Rechaza la 
acusación de alteración del 
orden público, y solicita su 
puesta en libertad.

OTRA vez ha vuelto 
a la actualidad el 
preocupante 

episodio de Palomares, 
cuando "cuatro bombas 
H -según acaba de 
recordar la duquesa de 
Medinasidonia- cayeron 
sobre las aguas de aquel 
pueblo español.

A los zaragozanos nos 
inquietan todas las 
noticias que de una u 
otra forma se relacionen 
con las "Air Forces"" que 
vuelan por nuestros 
cielos y sobre los tejados 
de nuestros pueblos.

Cuenta la duquesa que 
todavía ochenta vecinos 
de Palomares están 
sometidos a examen 
médico y que muchos 
vecinos han abandonado 
el pueblo, aparte de que 
en estos últimos años han 
muerto ocho o diez 
personas por enferme
dades de tipo canceroso. 
También pide "un 
informe exacto de lo que 
ocurrió"

Entendemos que nada 
de lo que se refiere a las 
actividades aéreas de 
U.S.A, en España debe 
ser ajeno al pueblo 
zaragozano y a sus 
representaciones, si es 
que, efectivamente, las 
tenemos, y, una vez más, 
insistimos, en que 
Zaragoza, la callada y 
sufrida Zaragoza 
-porque aquí no chista 
nadie- no puede ser 
víctima propiciatoria de 
los innegables y 
dramáticos riesgos de 
esos aviones. j

Puestos a vender 
nuestro sosiego y 
nuestros riesgos, es lógico 
q.u e el precio lo 
pusiéramos nosotros. 
Pero aquí, el precio del 
miedo, del riesgo, y aún 
de la destrucción y la 
muerte misma, lo pone y - 
se lo queda Madrid. 
Aunque la Villa y Corte 
nos ha enviado Ins 
bombar
deros de 
Tor rej 6n. 
Algo es algo.

GALEMAS de ARTE
LEONARDO

Emilio de Arce 
Permanencia de VELA>ZANETTi 
FAUSTO DE LIMA - BARRERA WOLF 

del 19 al 30 de Abril Horario; cto G a"9

Perpetuo Socorro, 2 - Teléfono ozeeuO

GALERIA ITXASO
EXPONE:

GASTUIEJO
DEL 19 AL 30 DE ABRIL
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La URSS encargará 
España la construcción 

de medio centenar de buques

La bolsa hoy
SIGUE
SUBIENDO

VIGO, 21 (Logos).— Los 
comisionados del Ministerio 
de Pesquerías de la Unión 
Soviética señores Ishkov y 
Rurakov que anteayer 
llegaron a Vigo, 
acompañados del presidente 
de la com pal'a española 
“Co nstrunaves”, don 
Francisco Aparicio, y del 
presidente de la compañía 
hispano* soviética 
“Sovhispan”, con sede en 
Las Palmas de Gran Canaria, 
y otros consejeros* de ambas 
empresas, para asistir ai acto 
de entrega del buque 
pesquero “Sovhispan I” 
cuya construcción se ha 
realizado en Astilleros 
Santodomingo, de esta 
ciudad, visitaron ayer las 
i n s ta la ció n e s de dicha 
fsctoría viguesa y 
posteriormente las de Hijos 
de J. Barreras y 
construcciones navales 
Freire.

NOVEDADES SEAT EN EL SALON DEL AUTOMOVIL
DE- BARCELONA_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _

nunca.El Salón dal Automóvil da 
Barcelona, que abrirá sus 
puertas el próximo día 24, 
contará como todos los años, 
con una amplia representación 
de la producción Seat. En esta 
año la primera marca española 
exhibirá su gama completa, con 
la inclusión de tres novedades: 
los nuevos Seat 131/5 Puertas, 
en versión L (1438 c.c.) y E. 
(1600 c.c.) y el 132 
Automático, así como un 
interesante "opcional" en esta 
misma berlina: el aire 
acondicionado.

Los 131/5 puertas, 
presentados ya en primicia 
informativa a la prense nacional, 
cuentan como se sabe con las

La semana pasada visitó 
Brasil una misión comercial 
organizada por el Banco Central, 
integrada además de por los 
representantes del propio 
Banco, por altos directivos de 
las Empresas de su Grupo 
industrial.

El objetivo principal del viaje 
era conseguir una mayor 
penetración en aquel importante 
mercado, a la vista del 
considerable déficit existente en 
el comercio entre los dos países.

Las Empresas industriales 
que han formado parte de la

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios oara el día 21 de Abril de 1976

CAMBIOS
DIVISA

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA...................
1 Dólar Canadiense ....
1 Franco Francés..........
1 Libra Esterlina............
1 Franco Suizo..............

100 Francos Beigas(com).
1 Marco Alemán............

100 Liras Italianas...........   .
1 Florín Holandés.......... 
f Corona Sueca..............
1 Corona Danesa............
1 Corona Noruega.........  
1 Marco Finlandés ....

100 Chelines Austríacos . .
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses..........
100 Francos Belgas (fin) . .

67,176 
68,398 
14,376

123,919 
26,536

171,884 
26,450

7,655 
24,991 
15,257 
11,213 
12,238 
1 7,456

369,200 
225,877

22,421 
166,814

67,376 
68,669
14,435 

124,558
26,667 

172,838
26,581

7,686 
25,112 
15,338 
11,265 
12,297 
1 7,553

372,345 
228,083

22,526 
168,145

En las visitas fueron 
acompañados por los 
numerosos ingenieros 
soviéticos y técnicos de la 
construcción naval de aquel 
país, que desde hace casi un 
mes se encuentran en Vigo 
realizando el más completo^ 
deten ido y rig uroso 
reconocimiento al buque 
“Sovhispan I’’ y que tiene 
carácter de realización 
piloto, con vistas a un 
posible encargo de una serie 
de buques para la Unión 
Soviética, que, según parece, 
no será inferior al medio 
centenar de unidades de 
tipo de buque “Sovhispan 
I", que probablemente el 
sábado próximo día 23, será 
oficialmente entregado.

Aunque los técnicos y 
expertos rusos que han 
venido efectuando el 
“chequeo" del buque se 
muestran cautelosos y 
reservados, parece ser que 
las pruebas efectuadas y 

m ismas carácter isticas básicas 
que las berlinas respectivas: 75 
CV (DIN) y 95 CV (DIN) de 
potencia utilizando la versión E. 
Ceja de 5 velocidades y el motor 
doble árbol de levas común con 
el 132/1600.

El 132 Automático tiene una 
caja de cambios fabricada por la 
General Motors y cuenta con el 
motor 1800, doble árbol de 
levas y 107 CV (DIN) de 
potencia, podiendo desarrollar 
una velocidad ntáxima, cerca a 
los 170 km/h. También se 
exhibirá el recientemente 
lanzado 132 Diesel, con motor 

Mercedes Benz, 2.000 CM cuya 
economía de consumo es 
proverbial y ahora más que

VISITA BRASIL UNA MISION COMERCIAL 
ORGANIZADA POR EL BANCO CENTRAL

misión, han sido: Maoosa, 
Dragados, Cementos Uni land, 
Cepsa, Intecsa e Industrias 
Químicas Canarias, además del 
Banco Central.

Los miembros del Grupo 
Banco Central mantuvieron 
durante su estancia en Brasil 
numerosas entrevistas con 
empresas públicas y privadas 
brasileñas y celebraron 
reuniones de trabajo con los

brasileños deMiriistr 08
yTransporte,Industria 

Comercio, Hacienda . 
Planificación, así como oop el 

todos los exhaustivos 
reconocimientos practicados 
sobre la construcción del 
buque han dado resultados 
satisfactorios. Por de 
pronto^ se anuncia que una 
comisión de representantes 
de la compañía 
hispanosovi ética 
“Sovhispan", junto con 
comisionados de la empresa 
española “Construnaves”, a 
la que se incorporarían, 
asimismo, representantes de 
Astilleros Españoles, se 
trasladará a Moscú el 
próximo día diez de mayo, 
para llevar a cabo allí 
conversaciones encaminadas 
a una intensif ación de 
relaciones comerciales 
hispano-soviéticas en el 
sector naval. Los 
comisionados presentarán a 
las autoridades del 
Ministerio de Pesquerías de 
la Unión Soviética una serie 
de proposiciones y 
proyectos en tal sentido

Así mismo los 132 ofrecerán 
como equipo opcional una 
instalación de aire 
acondicionado, que la elevada 
potencia del motor puede 
permitirse sin merma de 
prestaciones. Con ello Seat 
ofrece la posbilidad de elevar 
aún más el confort de sus 
modelos más prestigiosos en la 
"gama cumbre" de la 
producción nacional.

Como novedad también 
bastante reciente figuran los 127 
LS, (presentados en el Salón de 
Ginebra), en versiones de 2, 3 y 
4 puertas con numerosas 
innovaciones de tipo estético y 
práctico.

Director de la CACEX y el 
Presidente de la COBEC. 
También tuvieron contacto con 
el Embajador de España en 
Brasil y con el Cwisejero 
Comercial de la Embajada

Para organizar 
convenientemente esta misión, 
el Banco Central ha contado con 
la colaboración del Banco de 
BrasiL Entidad a la que le une 
cordialísimas relaciones y cuyos 
estrechos vínculos con todos los 
Organos del Gobierno y 
empresas brasileñas han 
facilitado en gran medida la 
consecución de los objetivos del 
viaje.

El resultado del viaje ha sido 
sumamente positivo, tanto por 
las operaciones concretas ya 
concertadas, como por las 
perspectivas que esta misión 
comercial del Banco Central ha 
abierto para el futuro desarrollo 
d.e las relaciones comerciales 
hispano-brasileñas, al haber 
encontrado el mejor clima por 
parte de las Autoridades y 
empresarios de aquel país.

El Banco Central ha 
establecido con el Banco de 
Brasil acuendos que beneficiarán 
a los exportadores españoles en 
general, resolviendo los 
problemas de orden financiero 
que, actualmente, dificultan la 
vaita de nuestros productos al 
Brasil,

Acompañaban también al 
grupo el Director (ícneral del 
Banco Euro l^atino-Americano 
“El; LA BANK”, de Londres, 
Entidad multinacional orientada 
a la financiación del comercio y 
riroyectos en lberoaméri<a v de 

a que son soe¡o.s el Banco 
Outrai y el Banco do Brasil.

Sr. Las mujeres, también. 
Hermandad.de Donantes 
de Sangre de la Seguridad 
Social.

(Información bursátil 
facilitada por el Banco de 
Vizcaya para ARAGON/ 
exprés.)

MADRID

Se ha continuado con 
tendencia alcista en la sesión 
de hoy y los bancos han 
vuelto a ser parte 
importante de la tanda con 
una extensa gama de alzas. 
Bancaya marca dinero *+-10 
enteros para sus acciones y 
dinero -*20 pesetas para sus 
de rechos 
Bilbao, 
Quesada

y operando, 
Santa nder y 
mejoran 30 y 

Atlántico 24, como lo más 
destacado. El írxlice de 
comerciales mejora 2,50 
puntos. También en 
industriales con un recorte 
de 3 enteros en Urquijo hay 

ganancias de 1 5 en 
Indubán, 14 en Fomento y 
12 en Cataluña. Muy flojo y 
por supuesto el peor de la 
sesión, el corro de eléctricas 
con una baja de índice de 
2,05 puntos y recortes de 6 
enteros en Iberduero, 4 en 
Hidrola y 3,75 en Unión. 
Ganancias de 7 en Ebro y 3 
en Aguila por alimentación 
y en construcción Dragados 
+ 7, Vallehermoso e 
inmobiliaria Metro -4-2. 
Repuntes positivos en 
inversión con Popularinsa en 
alza de 15, 10, para Fiponsa 
y 4 para Cartinbao y en 
monopolios Telefónica 
únicamente puede repetir a 
180 por ciento tras un 
comienzo en cambio 
inferior y se registran las 
mejoras de 4 en Campsa y 8 
en Tabacalera. Muy positivo 
el departamento papelero 
con los avances más 
interesantes, de 10 enteros 
en Torras y de 8 en 
Reunidas y firmeza en los 
siderúrgicos a cargo de 
Tubacex -»-17, Echevarría y 
Babcock “F4 y Hornos -4-6. 
Algo más reblandecido el 
químico donde sólo es 
destacable la mejora de 7 de

algoCepsa. El cierre
cansanciodividido entre

parcial para algunos grupos 
y dinero para otros. Indice: 
87,79 -H),97.

BILBAO

Favorable todavía, 
aunque no tan compacto 
como ayer en cuanto a 
resultados y con algún 
cansancio, aunque no 
excesivo, al cierre. Siguen 
siendo mayoría los valores 
en alza, 41 en la sesión de 
hoy y el índice se coloca en 
87,32 con mejora de 0,69. 
Nuevas revalorizaciones en 
bancos destacando Quesada 
-í-40, Indubán -f35 y 
Bancaya -F25. Pobre por el 
contrario, el grupo eléctrico 
donde con la única mejora 
de 0,50 enteros en Sevillana 
pierden 5 Hidrola, 4 
Iberduero 3 Cepsa, etc.;en 
Siderúrgicas hay avances de 
20 en Tubacex, 1 5 en Olarra 
y 14 en aceros y en 
químicas algo menos 
positivas que ayer, mejoras 
de 40 en Firestone y 10 en 
Papelera Española. 
Monopolios en baja, con 
cesión de 2 en Telefónica y 
1 en Tabacalera.

BARCELONA

Ha fallado en parte el 
impulso alcista de ayer, pero 
siguen manteniéndose la 
mayoría de signos positivos 
en casi todos los sectores, 
salvo el eléctrico en 
desgastes más moderados 
que las otras bolsas. Bien 
siderúrgica con mejoras de 
32 en Olarra y 11 en 
Tubacex, de las químicas 
muy destacada Cepsa -4-11 y 
Aragonesas -4-5 y en 
Construcción, ganancias de 
7 para Dragados y de 9 para 
Fomento- Destacadas por 
las Papeleras Reunidas -4-10 
y Torras -4-7.

Preced. HOY

Banco Zaragozano
Bateo E xterior, ....................
Bateo Centt.il............... .
Banco Español de Crédito
Bateo Hispano Americano .......
Bateo de Santander.................
Banco Popular Esp,iñol..............
Bateo de Bilba.o..........................
Bateo de Vizcaya.......................
Banco Occidental.......................
Banco Atlantico.... .....................
Banco Industrial de C.itarluña ...
Banco Ibérico...............................
Banco Urquijo..........................
Banco Industrial del Sur ....

758 
590 
750 
520
483 
730 
537
622 
480
398 
483 
380
545 
618
585

763 
620 
765 
535 
495
760 
542
665

412
507
392
555
615

ELECTRICAS

Hidro.Español a.....
Sevillana ...................
Cantábrico________
Eléctrica Viesgo.....
Hidro Cataluña.......
Iberduero..................
E. Reunidas.............. 
Unión E. Madrileña
Penosa......................  
Fecsa 5.000..............
Fecsa 1.000..............

132 
117
128
128 
110,50 
158
104 
129,75
117
122 
123,25

128
118
126
127

158
104
122
117

121,50

MINERAS

Ponf errada.....
Duro Felquera

8lclo«*ametalúi«glctas

137 
100,25

141
102

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

147 153

ALIMENTACION

Azucarera
Ebro.........
Aguilas....-,

QUIMICAS

148
585
139

592
142

Petróleos.. 
Explosivos 
Energías...

418
287
138

425
287
141

CONSTRUCCION

611 618Dragados..........................................
Urbis............... ................................. 215 215
Inmobi lianas Metro.... 204 206
Vallehermoso.................................. 218 220

VARAOS

Telefoni '"a........................................ 180 180
Galer ías Preciados......................... 315 328
Campsa...................... ...................... 286 390
Tabacdlet a................................ 292 300
Astillerr».................................... 92 — —
Metro............................................. 107 105,50
Union Feni x . .......
Ahor roíondo 1.436,85 1.452,57
Se.it 145 145

Cambios de ta sesiónde hoy
Facilitados por

AJA DE AHORROS
ZAKAGOZ.Á. ARAGON Y RJOJA

l\(is I s7 SKK I 1(10 iQ;<t

45 AGENCIAS URBANAS
Oficina Central SAN JORGE, 8 

490 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS 

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

SGCB2021
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592
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141
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39

11 
15 
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18

180 
328 
390 
300

)RROS
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LECHE CERTIFICADA 
HIGIENIZADA

HOV

^58 763
»90 620
^50 765
>20 535
183 495
'30 760
i37 542
22 665
.80 __
198 412
83 507
180 392
45 555
18 615

»85 —

32 128
17 118
28 126
28 127
10,50 —
58 158
)4 104
29,75 122
17 117
22
23,25 121,50

17 141
10,25 102

17 153

de Tauste Ganadera, S. A. ^griFICADA HIGIENIZADA

TOSTE
GANADERA

¿Qué es la leche 
certificaba?

SA

La leche Certificada es leche natural precedente de 
Ganaderías Diplomadas, registradas en el Ministerio de 
Agricultura.

Tauste Ganadera, S.A., por reunir las condiciones que 
determinan el Re^amento de Epizootias y los Decretos 
sobre Ganadería de sanidad comprobada, al haber realizado 
los análisis individuales de las 600 vacas actualmente en 
explotación y habiendo sido declaradas libres todas las 
vacas de tuberculosis, bnicdosis, tricoraoniasis, mamitis y 
parasitosis, según certificaciones del Laboratorio Regional 
de Sanidad Animal de Zaragoza, ha podido obtener el 
título de Ganadería Diplomada, condici^ indispensable 
para la venta de leche Certificada, directamente del 
productor al consumidor.

Carretera Gallur-Songüesa 
Km. 10,500

Teléfono 502

80
15
86
92 
)2
07

36,85 
45

105,50

1.452,57 
145

por

AE / 21-4-76 / PAG. 9
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E
n los últimos tiempos el nombre de Howard Hughes fue pro
tagonista de un escándalo sin precedentes. ¿El motivo? Sus 
conexiones con la Central de Inteligencia Americana (CIA) en 

el hallazgo y recuperación de un misterioso submarino nuclear so
viético y la ayuda económica del multimillonario al ex Presidente 

Richard Nixon. Por ello —y otros motivos aún no esclarecidos— no 
hay duda de que Hughes fue una de las piezas más importantes' 
del escándalo «Watergate» aunque, bien ocultas sus manipulaciones, 
supo salir bien librado.

dólares en billetes de lüO que es
tuvieron en poder de Rebozo por 
espacio de dos años y nueve me- 
sS hasta que éste los devolvió 

a Hughes, cosa ciertamente sor
prendente. Por estas mismas te- 
chas Hughes se vio 
una estafa por valor de 50 milico 
nes de dólares, al ser acusado de 
haber manipulado las acciones de 
la compañía aérea «Air West» en 
el año 1968 «para provocar una 
pérdida de su valor y comprar la 
mayoría de las acciones a ajo 
precio para, de esta forma, conver
tirse en máximo accionista».

El Departamento de Control Bur
sátil del Gobierno presentó su de
manda contra Hughes 
do Especial de la ciudad de San 
Francisco pero, una vez mas, las 
cosas quedaron vistas para sen
tencia, en espera de una mayor 
aportación de pruebas condenato
rias contra el multimillonario.

sus FAVORES A NIXON
Las relaciones entre Howard 

Hughes y Richard Nixon datan de 
los tiempos en que el segundo era 
Vice-Presidente USA en el año 
de 1956. Un día Hughes llamó a 
Dietrich y le dijo:

de Hughes <a título de préstamo. Años,«cas ,
tarde, cuando Nixon participai), s 
las elecciones presidenciales,*'íes prcsiucin-iaies i inO®*®¡«a sa.» libro titulado «Six ¡ ® ««í?

en uno de cuyos PárrU *i
haría alusión al préstamo. pe„ ,2»^ peones 

- momento d«

blicaria un
ses»

una forma un tanto ambigua,
que se limitaba a expresar quej n d,
enemigos políticos habían ir»; P J * 
tado relacionarlo con el prestan F»" ' 
que le habían hecho a su hermi rio kPor estas fechas -con Nixon, ►**•!&* 

la Vicepresidencia— la Fundati I»*'j a”. 
Médica Howard Hughes qiw S u,. 
exenta de impuestos. Dietrid^ k 
sus memorias, se hace unió •« í*ÍSÍ7 2Ï 
gunta irónica «¿Simple «¡ncii’ia En el^añ 
cia o recompensa por los 205, i"». ¡u. .
dólares?». ' »«!• ‘1“®..®.

implo, que en el

.presidencia de l<

dólares?». A*»
iones presidencial

Ya en los tiempos de la Pra 
dencia de Nixon se entabló al| íes rna 
recer una estrecha colaboracü o ° nc
de Hughes con los altos estât?» 500° Í® fue’rec 
tos de la CIA. El más importa oarece'
de los trabajos en colaborad W <l“®’ 
fue, sin duda, el rescate de i *’%®uu<ihe8 oa' 
submarino nuclear soviético ha Hughe 
dido en aguas del Pacífico en

1968. Los Servicios de h »í00 y los 400^0
año
ligencia encargados de rescatar 
submarino denominaron a la c

!s, Si en algún meligencia encargados de rescato, » 
submarino denominaron a ia <, ..,.i,an w
ración «Jennifer», a la que se, ’
rían posteriormente otras dose) il9™P . 3 
raciones denominadas -Azor, tlar a™'Stad conraciones denominadas
y «Matador», desconocidas en st Y según parece

Hace dos años el Comité Sena
torial que investigaba el «affaire» 
Watergate citó a Hughes a juicio 
pero, una vez más, no se presentó. 
El Senador Sam Erwin, Presidente 
del Comité de Investigaciones, tra
tó de averiguar «las extrañas con
tribuciones hechas por Howard Hu
ghes al Presidente Nixon, por in-

termedio de un amigo común: Bebé 
Rebozo». El Comité expresó su in
terés por averiguar la cuantía de 
las contribuciones hechas por Hu
ghes a Nixon, y que en principio 
se calculaban en 250.000 dólares, 
aunque se supone que hubiese 
sido muchísimo más. La mayor in
cógnita se cifraba en los 100 mil

—Acabo de conversar con Nixon. 
Su hermano Donald tiene proble
mas económicos con su restauran
te en Whittier, y el vicepresidente 
quisiera que le ayudáramos.

Pese a las protestas de Dietrich, 
que no se prestaba a aquel juego 
de «compra de favores políticos», 
Hughes transfirió 205.000 dólares

1970. Las Vegas.Lavane M. Forsyte -c&itro-, de Torrence (California), parece ser el testigo clave en el pleito en el que se discuten 
300.000.000 de dólares del Imperio Howard Hughes, ante un TribunaL En la foto aparece saliendo del juzgado acompañado de Al Bishop- 
—deha— Jefe de Relaciones Públicas de la Hughes Nevada Operations. 

------------------- -

particularidades interiores. Ho« j 
Hughes invirtió —no se sabe « 
en la primera operación o en 4 
tres conjuntamente— 227 mili®' ’ 
de dólares. E| barco encargado f 
rescate del submarino —cons# 
do expresamente para estai* 
ción— fue bautizado con el * 
bre de «Glomar Explorer» y ' J 
construido en un misterioso # 
llero de Pensylvannia y botadoi 
cretamente al río Delaware, en 
cual, tras seguir su ruta fl#’ ' 
llegó al Pacífico. Este moderno 
vio, gobernado por medio de®' 
nadores electrónicos estaba « ’ 
do de gigantescos cabezales y 
una grúa perforadora de 
sesenta metros, a la cual P®® 
acoplársele grandes tenazas, 
cánicas. No se sabe a cienciaJ 
ta si las colaboraciones de HuP 
con la CIA se hacen extensif 
otros trabajos, pero todo poj 
indicar que sí. Lo cierto es J 
por el momento, no ha podía® 
cifrarse el «arte y parte» de 
ghes en muchos de los asunt®» 
la CIA, aunque se 
apoyo político del multimill® 
es tan grande que por ello n® J 
dido ir burlándose en el 
de los Tiempos de los 
de Justicia, sin comparecer en 
guna de las requisitorias. »

• De læ 
Hughe 
"affaii 
estafa 
efe fa '

• Está d 
de Hi 
Vice-f 
como 
Kenni

• En 
reput 
talón 
25.0(

"AYUDAS POLITICA^
Hoy hablar de las conexione

• Noah 
de H 
efect 
va/or 
po/it
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íon

1 más
en

, en «ayudas políticas 
. .MA .. 1.^^ Jinn nnn rió

los de rescatan

Y según parece también Roose-
iconocidas en si

FIN DE LA SERIE

expresar que) 
:os habían im 
con ei prestí 

:ho a su herim 
i —con Nixon

Howard Hughes, ahora muerto, 
sigue siendo el más fabuloso mis
terio del siglo XX.

RAYMOND LESTER

>réstamo, pero 
into ambigua, I

¡s Si en algún momento se hacía 
ninaron a ia « g» cena-homenaje a un polí- 

allí estaban varios miembros
rte^TrasX’^ "irupo Hughes ” «"■

inadas .Aro™ *lar

de Hughes es hacer cába-

s interiores. Ho^

larco encargado
;oni8)marino

hacen extensi*®^

AE /21-4-76 / PAG. 11

operación o enf • De læ coloraciones económicas de Howard 
inte— 227 mito; ni Dractr/onfa íUívnn. IhS

““"oarttbL' W “ **
^nre en su totalidad. ¿Ha co- 

^«hiladn*^? ' mpido a muchos políticos? Nos 
titulado «S.X, einpioo desde hace

Î cuyos Howard Hughes jugó
buscarse peones políticos que 

un momento determinado pu- 
eran apoyarle. Recordamos, por 
Lplo, que en el año 1944 Harry 
^man, elegido candidato a la Vi- 
Lpresidencia de los Estados Uni- 

!« I. c j recibió en su «suite» del Hotel 
HiiohM jSníore de Los Angeles la visita 

stos %ietri3í > Howard Hughes y su abogado 
u' McCarthy que le entregaron

o ^e una dólares para ayuda de su 
Simple coincidí ^paña. En el año 1948, cuando 
a por los 205f^gj.¡g que ¡ba a ganar ¡as elec- 

iQpes presidenciales el candidato 
nuos de la P. «ublicano Thomas Dewey. Hu- 

se entau o al| K h.n<-.ario ñor valor de
os altos ooo dólares, pero este apoyo 
° s ’niTóS ** rechazado por De- 

en’colaboS «V <1*. ‘otetrfch
>1 rescate de i «es» a venderse. Según Dietricn. 
ar so^tíco J W»«l gastaba anualmen
te! PaLficS^e? en «ayudas políticas, entre los 
ervXs^e W M» Y '°® '‘°'"®®

>erviuiub ue m co hama

ite para esta । : 
tizado con ei * 
ar Explorer» y ‘ J 
un misterioso < 
vannia y botado! t 
’ío Delaware, eü 
jir su ruta fio*! 
>. Este moderno 
por medio de J 
ínicos estaba 
eos cabezales ) 
>radora de má I 
», a la cual P®*’ ¡ 
andes tenazas " I 
sabe a ciencia c* 
raciones de HuS" i
iiawlv

, pero todo P®** 
Lo cierto esj • 

), no ha podido* ■ 
te y parte» de ; 
s de los asuntos
se mumura <1“® 
del multimilloi^ 

que por ello h* 
»se en el transc^ij 
5 de los Tribuna 
comparecer en” 

iquisitorias.

POLITICAS"
B las conexiones

Hughes con el Presidente Nixon, a los 
"affaires" de la CIA y la acusación de
estafa de 50.000.000de dólares por parte 
de la "Air West".

• Está demostrado que Nixon recibió ayuda 
de Hughes desde los tiempos en que era 
Vice-Presidente de los Estados Unidos, 
como también la recibieron Truman, 
Kennedy y Johnson.

• En el año 1948 el candidato 
republicano Thomas Dewey rechazó un 
talón bancario de Hughes por valor dé 
25.000 dólares.

• Noah Dietrich, "maquiavelo f^rticulaf' 
de Hughes, afirma que el multimillonario 
efectuaba anualmente desembolsos por 
valor de 400.000 dólares para "ayudas 
políticas".

veit, Johnson y Kennedy fueron 
favorecidos, de una u otra forma, 
por las aportaciones económicas 
de Howard Hughes.

Ahora, tras el gran escándalo po
lítico del «Watergatte» y las c<> 
nexiones de Hughes con la Admi
nistración Nixon, todo aparece en
vuelto en una neblina. Las inves
tigaciones siguen, demasiado pau
sadamente quizá, y nadie sabe que 
cosas más pueden salir a la_ luz. 
Uno de los principales colabora- 
dores actuales de Howard Hughes 
—que desea mantener su nombre 
en el anonimato— declara:

«Por mucho que se averigüe so
bre Hughes siempre quedaran co
sas ocultas. Sobre todo en la eta
pa en que Noah Dietrich estuvo a 
su lado, ya que la sagacidad y bue- 
^OS oficios de Dietrich salvaro" a 
Hughes de numerosos y graves 
problemas. Hughes ha sido siem
pre una persona tremendamente 
audaz, pero demasiado alocada. 
Posiblemente nunca sus cosas fue
ron tan bien como en los treinta 
y dos años que Dietrich estuvo a 
su lado. Pero, al final, Hughes le 
pagó mal. Todos los grandes se
cretos de Hughes están encerra
dos en un Banco... o quiza en cual
quier cámara subterránea que solo 
él conoce ya que no se f«a de
nadie.» , _

Por su parte Robert Eaton de
claraba hace algunos meses:

«Creo que a muy pocos perso
najes importantes de los Estados

Unidos les interesa que los docu
mentos de Hughes salgan a la luz, 
porque ello significaría poner al 
descubierto muchos fraudes y mu
chos nombres que en la actualidad 
figuran como honestos.«

Howard Hughes sigue siendo, 
pues, un gran misterio. Desde que 
eligió el camino del misterio la 
vida de Hughes sólo se ha conoci
do a través de sus negocios y de 
sus «portavoces oficiales». Nunca 
ha llegado a nosotros una filmación 
en la que el multimillonario se 
presente ante los curiosos con la 
manifestación de su existencia. 
Sólo en el año 1972 —como he
mos anotado— una voz habló te
lefónicamente ante una rueda de 
prensa afirmando que era Hughes 
pero, por lo que parece, no con
venció a nadie.

(En exclusiva nacional para «Fiel- 
Servicios Especiales de la Agencia 
EFE». Todos los derechos reser
vados. Prohibida la reproducción 
total o parcial aun citando la pro
cedencia. «Copyright by», FIEL- 
EFE - 1976)
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“Sprint” finaljínlacarnpa^^electoralportugiie^
J. V. Colchero

EE
M EKVIADO ÍSKCIU |

a LISBOA

IOS GOMUHISTAS N CI niinuiuH nmii
LISBOA, 21 (Crónica de nuestro enviado especial J. V 

COLCHERO^ recibida por “telex”.)

SI OUIDMIUI rOERI
Lisboa está empapelada de propaganda electoral. I\to hay fachada de edificio, 

tapia o monumento público que no hayan aprovechado los partidos políticos 
para sus pasquines y sus pintadas. Si uno pega la ore/a en las tiendas, en los 
tranvías, en los cafés, puede comprobar que el tema que hoy domina las 
conversaciones de los portugueses son los comicios parlamentarios del próximo 
domingo. Nos llama la atención que la gente habla aquí de política sin levantar la 
voz, quedo, y tndo el mundo da su opinión al extran/éro que la pide. Ayer tarde, 
en una librería de la avenida Duque da Avila pegué la hebra con un ¡oven que 
llevaba en la solapa un distintivo del CDS, el Partido Demócrata Cristiano. Se 
formó un pequeño corro. De repente, uno de los que escuchaba, que resultó ser 
del PSP, el Partido Socialista de Soares, metió baza en la conversación: "Excusa" 
-di/o en tono amistoso y el otro, un desconocido, le cedió la palabra y le 
escuchó.

DUREZA SIN VIOLENCIA
Los disturbios habidos en mítines 

de provincias —con más muertos en 
quince días de campaña electoral que 
en dos años de "revolución" —no 
reflejan el verdadero ambiente del 
momento portugués. Son 
provocadores de extrema izquierda— 
—a la izquierda del PC de Alvaro 
Cunhal— y de la extrema derecha, 
quienes promueven los incidentes. En 
ios partidos que cuentan en estes 
elecciones, el CDS, el PSP y el PPD, la 
seudo-socialdemocracia de Sa 
Carneiro, el lenguaje en los mítines es 
duro, polémico, pero sin asomo de 
invitación a la violencia. En estes 
primeras elecciones parlamentarias 
después de medio siglo de obligada 
abstinencia democrática, la nación 
portuguesa está dando muestras de 
saber manejar las reglas de juego del 
sufragio universal, que es tanto como 
probar su madurez política.

Ayer, en un mitin en la plaza de 
toros do Campo Pequeño, el líder 
democristiano Freitas do Amaral, dijo: 
"El pueblo portugués quiere que le 
conduzcan en línea, recta, no 
zigzagueante", tiene garra Amaral y 
llega a su público. Bien trajeado, con 
su s gafas que le dan un aplomo 
intelectual capaz de inspirar la 
confianza de las clases medias, el 
dirigente del CDS será el domingo, 
seguramente quien, recoja la mejor cose
cha electoral, pues en cifras absolutas no 
es probable que gane ningún partido 
tantos votos respecto a las elecciones 
constituyentes del año pasado, en que 
sólo logró el siete coma cinco por 
ciento. Ahora puede lograr, incluso, 
más de veinte. Al PPD de Sa Carneiro, 
que el año pasado logró un veintisiete 
por ciento y con su maniobra de 
adelantar por la derecha ai CDS se las 
prometía muy felices hace sólo un 
mes, antes de que comenzara la 
campaña electoral el pasado día 
cuatro, ha dejado, por lo visto de 
soplada el,viento de popa.

SOARES/'SPRINT FINAL"
"No nos aliaremos ni con el PCP, ni 

con el PPD, ni con el CDS" repitió 
ayer, una vez más, el líder socialista 
Mario Soares, en un mitin sin 
incidentes en Beje (el pasado miércoles 
se produjo allí un muerto en un

Río DE JAI

SANGRIE
ATRACO

CUNHAL

enfrentamiento entre manifestantes y 
una unidad del Ejército encargada de 
mantener el orden). Soares, que en 
este "sprint final" de la campaña 
recorre la geografía lusitana dando 
prueba de confianza en la victoria, 
como "el primer espada de la política 
portuguesa", tiene, sin duda, una 
papeleta nniy difícil. El año pasado en 
las constituyentes logró un treinta y 
ocho por ciento de los votos. Ese 
porcentaje necesitaría ahora — oor lo 
menos— para poder gobernaren Portugal 
durante los próximos cuatro años, 
con un gobierno que, aunque 
minoritario (pues la mayoría absolute 
al PSP no se la vaticinan ni sus más 
benévolos oráculos) contase con el 
suficiente apoyo en el parlamento 
como para no ir tropezando de crisis 
en crisis, de modo que la joven 
democracia portuguesa iniciase su 
andadura constitucional cojeando a la 
italiana.

constituyentes de hace un año. Y ello 
pese a que ningún otro partido ha 
organizado tantos mítines y reuniones 
como el PCP. En ios días que aún 
quedan de campaña —hasta la 
medianoche del viernes al sábado- 
habrá aún en Portugal ciento treinta y 
seis actos electorales del Partido 
Comunista (un veintiuno coma setenta 
y cuatro por ciento, según ha 
calculado la agencia de noticias 
portuguesas ANOP), noventa y cinco 
del Partido Socialista y noventa y dos 
del PPD. El PCP de Alvaro Cunhal ha 
sembrado Portugal de hoces y 
martillos: es el partido que más ha 
gastado en propaganda. Anoche 
organizó un "grande comicio

encerramento da campanha electoral" 
en Lisboa, en el estadio 1 de Maio, en 
el que Cunhal ha pedido .votos "para 
urna maiorfa de esquerda".

No tiene, sin embargo, el PCP la 
menor esperanza de constituir un 
frente popular, pues Mario Soares 
rechaza de plano cualquier nueva 
alianza en el Gobierno con Alvaro 
Cunhal. En las elecciones portuguesas 
está la pelota en el tejado entre ios tres 
grandes partidos de raigambre 
democrática, el PSP, el CDS y el PPD, 
pero de lo que no hay duda es que el 
PCP quedará fuera del Gobierno que 
se constituyiçel primero libremente ele
gido por el pueblo portugués desde hace 
medio siglo.

DE CAPA CAIDA
El Partido Comunista está de capa 

caida. No es fácil que mantenga la 
proporción de votos (el doce coma 
cinco por ciento) que logró en las

• NUEVO EMBAJADOR 
EGIPCIO EN LA URSS

EL CAIRO, 21 (Efe).- La 
Unión Soviética ha aprobado el 
no mb ramiento ae Hamdi 
Abu Zeidcomo embajador 
egipcio en Moscú, según informa 
el diario cairota, "Al Ahram".

Abu Zeid, antiguo oficial 
militar, fue ministro de Aviación 
Civil en el primer gabinete de 
Ma mduh Salem, formado en

abril del pasado año pero perdió 
el cargo en la reorganización 
mmisterial del pasado mes.

Abu Zeid reemplazará en 
Moscú a Hafez IsmaS, el cual, a 
tenor de fuentes guberna-
men tales catrotas. pidió
regresar a la capital egipcia por 
razones familiares.

Abu Zeid se encarga de la

misión egipcia en Moscú e» 
nivel más bajo de la historio o 
las relaciones soviético egipcvii 
tras la reprobación por 
presidente Sadat del tratado ot 
amistad y cooperación df* 
Moscú, el pasado, mes con 
motivo de los problemas oj' 
suministro de armas y el pago of 
las deudas.

RIO DE JANI 
'adroi 
de a 
disp 

jrmas, aanao mu 
peatón, mientras o 
defirió aJicidaree a 
apturado, informa k 

Un quinto mierr 
banda fue capturae 
tiroteo frente al U 
el barrio de du< 
informa la policía.

Uno de los míen 
banda penetró en el 
la pistola en la mane 
dinero que hubiera 
Otro de lo» bandidos 
mientras tanto a los 
y clientes con una 
mano, pero cua 
explosión result 
artefacto con una p 
carga explosiva.

El quinto bandia 
llegar a la policía, 
mil dólares y trat 
disparando su arma.

Dos policías, un 
del banco y un j 
esperaba un autobús 
heridos. El peat 
posteriormente.

Tres ladrones 
escapar pero une 
acorralado por la 
suicidó disparándose

La policía ha 
barreras en el barr 
varios helicópteros 1 
la búsqueda ae los fu

EXPLOSION EN 
UN RESTAURANTI 
DE LA TORRE 
EIFFEL_____________

PARIS, 21 (E 
explosión se pn 
mañana en el r 
situado en la T< 
causando algur 
materiales en el ase 
parte de las instal 
restaurante.

Se realiza una ii 
policial para déte 
causas. Según 1< 
constataciones podi 
de un escape de gas.

(Efe>- ‘ 
banco trataron 
cordón policial

DIRECTOR DE 
BANCO SECUESTR 
EN LIBERTAD

VALENCIA (Cal 
(Efe).- Las emph 
limpieza de un mob 
ciudad de Valencia 
que escucharon 
sordos, encontrare 
amordazado en la b 
habitación al dire 
banco.

Sin embargo ei 
para evitar 
Kcuestradores del 
banco, James 
cobrasen los 150. 
que habían pedido p

El rescate había 
pocos minutos ai 
cajero del “Sai 
National Bank”

McMahon hi 
secuestrado cuando 
trabajar.

ARAGON/c 
«actores de I 
IMiiitualmeti

bole

susen
D............

euscrib 
mestre (6 
go avise 8

Recorte y en
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electoral 
le Maio, en 
3tos "para

Rio DE JANEIRO

SANGRIENTO

ATRACO

21 
un 
un

l'iïïttiinïiiïitfiii

Se inauguro ayer en Caracas

el PCP la 
stituir un 
io Soares 
lier nueva 
on Alvaro 
ortuguesas 
tre los tres 
aigambre 
i y el PPD, 
s que el 
mo que 
mente ele- 
desde hace

RIO DE JANEIRO, 
ÆfeX- Tres ladrones de 
Leo trataron de atravesar 
^rrión policial disparando sus 
armas, dando muerte a un 
neatón, mientras otro ladrón 
^firió suicidarse antes de ser 
enturado, informa la policía.

Un quinto miembro de la 
banda fue capturado tras, un 
tiroteo frente al Unibanc en 
el barrio de Buen Suceso, 
informa la policía.

Uno de los miembros de la 
banda penetró en el banco con 
la pisteJa en la mano y exigió el 
dinero que hubiera en la caja. 
Otro de los bandidos amenazaba 
mientras tanto a los empleados 
y clientes con una granada de 
mano, pero cuando hizo 
explosión resultó ser un 
artefacto con una pequeñísima 
carga explosiva.

El quinto bandido, que oyo 
llegar a la policía, cogió cinco 
mil dólares y trató de huir 
disparando su arma.

Dos policías, un empleado 
dd banco y un peatón (jue 
esperaba un autobús, resultaron 
heridos. El peatón murió

i
 posteriormente.

Tres ladrones lograron 
escapar pero uno de dios, 
icoiralado por la policía, se 
suicidó disparándose.

La policía ha establecido 
barreras en el barrio norte y 
varios helicópteros han ini(úado 
la búsqueda (le los fugitivos.

EXPLOSION EN 
UN RESTAURANTE 
DE LA TORRE 

; EIFFEL

PARIS, 21 (EfeX- Una
explosión se produjo esta 

el restaurantemañana en 
aituado en 
causand o 
materiales en 
parte de las 
restaurante.

Se realiza

la Torre Eiffd, 
algunos daños 
el ascensor y en 
instalaciones del

una investigación 
policial para determinar sus 
causas. §egún las primeras 
constataciones podría tratarse
de un escape de ga&

DIRECTOR DE 
BANCO SECUESTRADO, 
EN LIBERTAD

VALENCIA (CalifomiaX 21 
(EfeX- Las empleadas de la 
limpieza de un motel cerca de la 
dudad de Valencia (California) 
que escucharon unos gritoB 
sordos, encontraron atado y 
amordazado en la bañera de una 
habitación al director de up 
banco. '

Sin embargo era ya tarde 
para evitar que los 
secuestradores del duector del 
banco, James McMahon, 
cobrasen los 150.000 dcáares 
que habían pedido por el.

El rescate había sido pagado 
pocos minutos antes por el 
cajero del “Santa Clarita 
National Bank”

McMahon había sido 
secuestrado cuando se dirigía a 
trabajar.

cia en Moscú 
ajo de ¡a historie 
ts soviético egipcia^’ 
probación por y 
'adat del tratado v 
’ cooperación eo'* 

pasado, mes con 
los problemas oci

'e armas y el pago dt

revuelta
apesiea

MEJICO, 21 (Efe).- 
Co n vu Isionado por la 
violencia campesina, Méjico 
se convirtió ayer en sede del 
Parlamento mundial, que 
sirvióai près idente 
mexicano para denunciar la 
“proliferación del fascismo" 
en los "países atrasados”.

Más de 400 delegados de 
69 países del mundo 
abrieron ayer los trabajos de 
primavera de la unión 
interparlamentaria mundial, 
en una ceremonia que

presidió el mandatario 
mejicano, quien dijo que "la 
violación de los derechos 
humanos" parece ser uno de 
los signos de la época.

A la misma hora en que 
se (Efectuaba la ceremonia 
inaugural de la reunión 
interparlamentaria y a una 
cuadra del lugar (Camara de 
Diputados), cientos de 
campesinos se apoderaron 
de varios piSos de la 
secretaría (Ministerio) de la 
Reforma Agraria.

Portavoces de la misma 
secretaría informaron 
también de que por la 
mañana, treinta predios 
agrícolas y ganaderos del 
estado mejicano de Chiapas 
estaban siendo invadidos 
por decenas de campesinos.

Por otra parte, dirigentes 
del Consejo Agrarista 
mejicano denunciaron que 
elementos del Ejército 
desalojaron a 400 familias 
campesinas de unos predios 
que habían invadido en el 
estado de Zacatecas

Añadieron que la fuerza 
pública * incluso quemó las 
casas de las familias.

Las invasiones de tierras 
y las protestas campesinas 
contra las autoridades se 
multiplican por todo el país.

Por lo que se refiere a la 
Junta de la Unión 
Interparlamentaria Mundial, 
el presidente mejicano hoy 
ofrecerá una cena a todos 
los delegados y los trabajos 
de los comités de estudio 
comenzaron desde temprana 
hora en el Ministerio de 
Relaciones Exteriores.

En el Ulster; Ataque
con granadas de
mortero

BELFAST (Irlanda del 
NorteX 21 (EfeX- Un puesto de 
observación del Ejército 
Británico fue atacado cem 
Eroyectiles de mortero durante 

I noche última, confirmándose 
así las sospechas de las fuerzas 
de seguridad de que los 
terroristas poseen todavía 
grandes reservas de este tipo de 
exjdosivos.

El ataque se efectuó desde el 
jardín de una casa a unos 150 
metros del puesto. Varios 
hombres armados encerraron en 
una habitación a los (ku pan tes 
de la casa e instalaron el

mortero en 
Efectuando seis

el jardín, 
disparos que

destrozaron el puesto pero no 
hicieron víctimas.

Este atentado se produjo 
solamente 24 horas después de 
(jue las fuerzas de seguridad 
hulneran encontrado un gran 
número de proyectiles de 
mortero, así como varios tubos 
lanzadores lo (jue eleva a 40 el 
número de estos confiscados en 
lo (lue va de año.

Sin embargo, los jefes de 
seguridad están convencido* de 
(jue loe activistas del “IRA” 
Soseen más reservas de este tipo 

e airmas en cuyo manejo se 
hacen cada vez más experto».

III FESTIVAL
INTERNACIONAL

DE TEATRO
Participa el grupo español 
“Els Joglars

HUELGA TOTAL EN LAS 
FABRICAS DE NEUMATICOS

NUEVA YORK, 21 
(Efe).- Setenta mil 
trabajedores de la industria 
del caucho, se han declarado 
en huelga, en los Estados 
Unidos. El paro afecta a las 
cuatro grandes empresas del 
neumático: "Firestone"

"Goodyear" "Goodrich" y 
"General".

El conflicto abarca a 47 
fábricas establecidas por 
todo el país ya que tas 
n eg ociaciones para un 
al/men^to de salarios han 
quedado rotas.

i'jiiestra asociación está declarada de utilidad 
r-íiblica". Hermandad de Donantes de Sangre de la 
Seguridad Social.

ARAGON/exprés se agota muchos días en varios 
tactores de la ciudad. Suscríbase y lo recibird 
puntualmente cada tarde en su domicilio.

boletín OE
SUSCRIPCION

D.

num.
10 suscribe a ARAGON/exprés, por un tn 
niegtre (600 pesetas) prorrogable núentras 
po avise su baja.

F^veort* y «nvía este Boletín a Marcial, 2-Zaragoza

■? 
l

ginebra: 

CONFERENCIA 
SOBRE DERECHOS 
DE GUERRA

GINEBRA, 21 (Efek- 
Una conferencia munaiaí 
para revisar los códigos de 
conducta en tiempo de 
guerra se inicia hoy en 
Ginebra.

Delegados de unos 150 
países asistirán a la 
conferencia de ocho 
semanas de duración fase 
final de las negociaciones 
iniciadas en 1974.

Los delegados tendrán 
ante sí unos 140 nuevos 
artículos contenidos en dos 
protocolos adicionales a las 
convenciones de Ginebra de 
1949.

De acuerdo con los 
nuevos protocolos, los 
guerrilleros que formen 
parte de grupos regulares 
armados en conflicto con las 
fuerzas gubernamentales, 
podrán exigir los nriismos 
derechos y protección que 
los soldados de potencias 
enemigas hechas prisioneros.

Los protocolos no serán 
aplicados para los actos de 
vio lencia a islados y*
esporádicos o tensiones o 

carácterdisturbios de 
interno.

También se 
fuera de la ley la

declara 
matanza o

tortura de personas que se 
rindan y se otorgará a los 
miembros de movimientos 
de resistencia* el mismo 
status de prisioneros de 
guerra que tienen ios 
soldados de los ejércitos 
regulares.

LA PINTURA DEL EDIFICIO DE 
LA EDITORIAL LUIS VIVES 
FUE REALIZADA POR

Pinturas
CODIN

AGUSTINA DE ARAGON, 12
TELEFONO 22 53 38 - ZARAGOZA

’Ets Joglart^, gn la npraaarttacfOn ^A/Iat SarraUonga'

C?1K4C4S, 21 (Por 
V.H. SANDOVAL 
lUCALDI, de Efe.)

Caneas se convirtió anoche 
al conjunto de un grupo de 
hombres y mujeres amantes de 
las tablas, en la capital mundial 
del teatro, al iniciarse —en un 
gimnasio deportivo (pie no 
podía dar cabida ni a un alfiler 
más— en el III Festival 
Internacional de Teatro-

“Wxodus”, presentado por el 
mundialmente conocido 
ccMijunto “Stu” de Crawvia, 
Polonia, abrió magistralmente el 
festival en el cual se reunirán los 
más renombrados grupos 
teatrales del mundo, tales como 
“Els Jomara”, de España, y 
“Abafumy Company”, de 
Uganda.

La virtud de este festival, 
paralelo al cual se realizará 
tamUén el denominado ‘TV 
Conferencia de Teatro del 
Tercer Mundo”, es (¡ue todas 1^ 
obras fundamentales, que serw 
mostradas en Caracas, irán 
también en días posteriores, al 
evento, a las capitales 
principales de Venezuela.

El festival se desarrollará 
durante trece días y en 15 salas 
y locales, (jue van desde los 
teatro-teatro hasta una carpa de 
estructura neumática y una 
pequeña carpita de circo. Así lo 
han dispuesto sus entusiastas 
organizadores, miembros del 
“Ateneo de Caracas^ que 
encabeza Mana Teresa de Otero 
Silva, esposa del escritor y poeta 
venezolano, Miguel Otero Silva.

Asinasmo, simultáneamente 
con la pjeaeptación de las obras, 
se efectuarán seminarios 
teóricos y prácticos, 
confereruáas, coloquios y otro* 
aspectos relacionados con las 
artes escénicas contemporáneas.

Otra de las virtudes 
trascendentdes de este festival 
es (pie no sólo estará dirigido a 
esas élites denominadas 
"mayores con formación”, sino 
({ue también llegará hasta los 
niños, ({ue siempre han sido una 
suerte de desterrados de esta 
clase de manifestaciones 
artísticas, por lo menos en lo 
Íue respecta a los países del 

ercer Mundo.

Aunque la eran mayoría del
teatro estará
representado por grupos 
venez ohnos, fiaran con rasgos 
sobresalientes eí teatro nacional 
de Islandia, con “Inuk el 
hombre”, el grupo “Odin 
Teatret”, con “Johan Sebastián 
Bach” y “Juglares spa^etti” y 
la c(X>perativa "G. Belli” de 
Italia con "Cuore di (ane”.

En suma, el 
Internacional de 
Caracas, debido al 
una veintena de

III Festival 
Teatro de 

esfuerzo de
hombres y 

mujeres (lue han hecho del 
Ateneo de Caracas su gran 
cuartel de operaciones se
inaugurado con un éxito 
precedentes y parece, si 
decrece el entusiasmo en 
público, que será uno de 
éxitos más resonantes en

ha 
sin
no, 
el 

los’ 
la

historia de los festivales de este 
tipo.

-5-
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Responsable de/asesinato del líder sindical Mercado

¿QUE ES EL
• Sus dos grandes golpes loa ha 

propinado en una misma 
fecha aunque con diferencia 
de tres años: el 19 de abril

• Aunque dijo pertenecer a 
la ANAPO, el Partido 
desmintió tal relación

BOGOTA, 21 (Crónica de Efe, por Guillermo 
Tribin PIEDRAHITA.)

Dos grandes golpes, en una misma fecha, 19 de abril, con 
diferencias de tres años, ha propinado el desconocido grupo 
subvervisvo “M-19*” en Cok)mbia.

El comando terrorista urbano, que hace dos días inmoló 
al líder sindical José Raquel Mercado, presidente de la 
Confederación de Trabajadores de Colombia (CTC) durante 
16 años, se ha convertido en la mayor incógnita sobre 
su composición y sus verdaderos fines para las 
autoridades nacionales.

Unas horas después, el 
grupo asaltó el concejo 
distrital y en sus muros, 
como lo había hecho en la 
casa del libertador pintó 
una serie de consignas y 
dejó gran cantidad de 
propaganda subversiva.

El grupo realizó otra 
serie de escaramuzas en 
Medellin, Calí y otras 
ciudades del país, pero sin 
apelar a los medios de 
extrema violencia.

El “M-19” apareció en el 
país precedido de una 
inusitada campaña 
publicitaria en los 
princioales diarios.

“Espere el M-19”... “ya 
llega el M-19”... “El M-19 
dará solución a sus 
próblemas”.

La campaña, sin lugar a 
dudas estuvo a cargo de 
expertos en la publicidad y 
las gentes pensaron que se 
trataba de una medicina, 
con poderes vitamínicos.

“BRAZO ARMADO”

reaparecer en enero de 
1974, días después de la 
muerte de Rojas Pinilla, 
cuando en la residencia de 
María Eugenia Rojas de 
Moreno se leyó el 
testamento político de su 
fallecido director.

¿Por qué el grupo 
subversivo adoptó la sigla de 
M-19? En su época lo 
explicó: como homenaje al 
19 de abril de 1970, cuando 
en reñidas elecciones el 
entonces candidato del 
bipartidismo (liberales y 
conservadores) derrotó por 
estrecho margen al general 
Rojas en los comicios 
presidenciales.

En aquel día, la ANAPO 
dijo que el resultado 
electoral había sido 
adulterado y hubo tres días 
de violencia, lo que dio 
lugar al entonces presidente 
Carlos Lleras Restrepo a 
decretar el toque de queda, 
y el día 21, a mandar 
“acostar” a los colombianos 
a las ocho de la noche.

I GUERRA DEL LIBANO;

ENCARNIZADA 
LUCHA 

EN EL SUR
SIDON (Líbano), 21 

(Efe).— Ayer acontecieron 
combates con disparos entre 
facciones rivales de soldados 
libaneses cerca de la ciudad 
sureña de Marjayun a unos 
ocho kilómetros de la 
frontera israelí según 
manifiestan residentes 
locales.

Los combates brotaron 
después de una visita a 
Marjayun del teniente 
Ahmed al Jatib, dirigente 
del dividido ejército árabe 
libanés. En el curso de tal 
visita, el teniente apeló a los 
soldados del cercano 
poblado de al Kalaya a que

se rindieran, según narran 
los citados residentes.

Los cuarteles del Ejército 
en Marjayun se declararon 
partidarios del teniente 
musulmán el pasado mes, 
pero algunos soldados 
cristianos de los cuarteles 
rehusaron unirse a él v 
partieron hacia El Kalaya 
que es un poblado cristiano.

Los soldados rehusaron 
hacerse eco de la llamada de 
Jatib y la lucha armada 
estalló subsiguientemente. 
Se desconocen más detalles.

Los residentes ‘locales 
afirman que la calma reina 
ahora en la zona.

Considerado por unos como un grupo de extrema 
izquierda y por otros círculos como un organismo 
paramilitar, el M-19 ha lanzado un gran reto a las 
autoridades secretas y civiles del país, y hoy no ae tiene
ningún indicio <^cerca de sus ó

EL 19 DE ABRIL 
DE 1973...

El 19 de abril de 1973, 
en una lluviosa noche, el 
comando terrorista hizo su 
aparición con un golpe, al

legrantes.

que no se le prestó por la 
época un máximo interés , 
asaltó la quinta de Bolívar y 
robó la espada de oro, los 
espolines y otros objetos 
utilizados por el libertador 
Simón Bolivar

Ar aparecer el 19 de abril 
de 1973, en sus panfletos se 
autoproclamó como un 
"brazo armado" de la 
Alianza Nacional Popular 
(ANAPO) pero este partido 
prontamente lo desautorizó 
y señaló que ninguno de sus 
militantes pertenecían al 
partido dirigido por el 
exgeneral Gustavo Rojas 
Pinilla y su hija María 
Eugenia.

Luciendo capuchones 
negros el “M-19” volvió a

RESULTADOS DEFINITIVOS 
DE LAS ELECCIONES

BOGOTA, 21 (Efe).- El 
expresidente Carlos Lleras Restrepo 
obtuvo el triunfo en las,, elecciones 
intermedias del pasado domingo en 
Bogotá, según informó ayer el registro 
municipal.

No obstante su victoria sobre los 
otros tres grupos liberales, al totalizar 
56.094 votos, en la gran mayoría de los 
departamentos del país fue derrotado 
por el sector denominado oficialista o 
“turbayista” y por el de la primera 

fuerza.
Al concluir ayer los escrutinios de 

Bogotá, la ciudad con mayor potencial 
electoral, se contabilizaron 186.412 
sufragios. En la capital colombiana 
solamente votó un 13,7 por ciento del 
potencial, o sea que la 
abstención alcanzó al 86,3,

El registro municipal informó que los 
escrutinios definitivos arrojaron estos 
resultados:

Dem ocratización (Carlos Lleras), 
56.094 votos.

Oficialismo (Germán Zea), 32.736.
Primera Fuerza (Fabio Lozano), 

5.469
Movimiento Independiente 

(Consuelo de Montejo), 4.976.
Movimiento Independiente (David 

Aljure), 3.479
Total del Partido Liberal, 102.754.
Conservatismo Oficial (Anibal

Fernández de Soto). 31.322.
Conservatismo . Popular (Jorge Uribe

Botero), 8.068
Total del Partido Consermdor, 

39.390.
Alianza Nacional Popular (María 

Eugenia Rojas). 9.192
Unión Nacional Oposición (Manuel 

Bayona), 18.619.
Movimiento Obrero Indep. Révolue. 

(Carlos Bula). 8.143.
Otros grupos, nulos y blancos 8.314.

CARACTERISTICAS 
SANGUINARIAS

El "M-19”, ya con 
características sanguinarias, 
abandonando la línea 
pacífica que había 
mostrado, reapareció el 
domingo 15 de febrero de 
este año, realizando el 
secuestro del líder sindical 
José Raquel Mercado, a 
quien acusaron, por medio 
de panfletos, de haber 
"traicionado a las clases 
trabajadoras”.

Mercado permaneció 64 
días (768 horas) en 
cautiverio, y el comando 
terrorista urbano hizo llegar 
la cédula de ciudadanía, la 
cartera e incluso una carta 
de Mercado a los medios de 
prensa del país.

Hacia finales de marzo el 
grupo se acalló, después de 
haber enviado también una 
serie de fotografías, donde 
aparecía Mercado y junto a 
él una mujer con la sustraída 
espada de Bolívar, en 
carácter de vigilante.

A principios de abril, 
también por un panfleto, 
hizo al Gobierno la solicitud 
de reintegrar a trabajadores 
de huelgas ilegales a sus 
puestos; una estabilidad 
laboral y la reproducción de 
lo que denominaron 
"penódicos en la gran 
prensa'*, so pena de 
ajusticiar a Mercado el 19 de 
abril.

El Gobierno, desde 
luego, no accedió a las 
demandas y catorce días 
después de su anuncio 
terrorista Mercado apareció 
muerto, de dos disparos, en 
un sitio cercano al parque 
“El Salitre” de Bogota

DETENCIONES

"LOS ALTOS PRECIOS DEL CAFE PUEDEN 
PERJUDICAR LA DEMANDA"

SAN JOSE, (Costa Rica), 21 
(Efe).— Los altos precios que 
están pagándose en el mercado 
internacional del café pueden 
llevar a resentir la demanda del 
productq, con daño para los 
intereses de los exportadores, 
dijo ayer tarde aquí Alvaro 
Jiménez Castro, director de la 
"Oficina del Café", organismo 
encargado de la comercia
lización de este grano en Costa

•Rica.
Esta dependencia mantiene 

permanente atención en la 
conducta de los precios y las 
posible reacciones de la 
demanda. Hasta la fecha no se 
ha sentido una consecuencia 
negativa, pero ya en medios 
allegados a la bolsa de Nueva 
York se ha dejado sentir la 
presión de los principales 
compradores para promover una

formula entre exportadores e 
importadores que abra un 
compás de espera en la 
tendencia de los precios.

Jiménez Castro señaló 
además que los precios 
—actualmente hasta de 110 
dólares el quintal— pueden 
también inducir a aumentar las 
áreas sembradas de café, lo que 
no hará sino doblegar los precios 
a pocos años vista.

HUELGA FERROVIARIA EN EL JAPON
TOKIO, 21 ( Efe 

Reuter).— Los terrenos de 
golf de los alrededores y las 
casas de baños están 
haciendo un gran negocio en 
este segundo día de huelga 
ferroviaria, que tiene 
paralizada a una tercera 
parte de la población 
japonesa.

Las negociaciones entre

los dirigentes sindicales y las 
empresas han durado toda la 
noche, pero los trabajadores 
de 13 de las principales 
empresas privadas de 
ferrocarriles han rechazado 
un aumento del nueve por 
ciento en sus salarios.

Millones de trabajadores 
han pasado la noche en sus 
lugares de trabajo o en 
hoteles cercanos, al carecer

de medios de transporte 
unos, y otros para evitar el 
embotellamiento en la 
circulación.

Largas colas se forman 
ante las casas de baños, en 

>las que los empleados 
’ esperan poder afeitarse y 

asearse, tras haber dormido 
sobre el suelo. Otros, lo 
toman con más calma y se 
van a jugar al golf.

PEREIRA (Colombia), 
21 (Efe).— Diecisiete 
personas, presuntamente 
implicadas en las actividades 
del grupo subversivo 
“M-19”, que se atribuyó la 
muerte del presidente de la 
CTC, fueron capturadas en 
el municipio de Santuario 
en la provincia de Risaralda, 
se informa oficialmente.

Las detenciones se 
lograron durante una redada 
montada por miembros de 
los organismos secretos para 
dar con pistas seguras sobre 
los integrantes de la 
organización terrorista.

El dirigente obrero José 
Raquel Mercado fue 
secuestrado el pasado 15 de 
febrero y su cadáver 
encontrado, 64 días 
después, muerto a tiros 
cerca de., un parque de 
diversiones.

Los nombres de los 
capturados no fueron 
revelados y, según los 
informes, fueron trasladados 
a Bogotá donde se han 
concentrado todos los 
operativos referentes al 
asesinato del líder sindical.

EN EL CORAZON DE BEIRUT

“Hablan" los
morteros

BEIRUT, 21 (Crónica por Joe Alex MORRIS 
J. de “Los Angeles Times” en exclusiva para 
ARAGO N/exprés.)

Fuertes disparos de mortero sonaron de nuevo en el centrode 
Beirut este fin de semana, rompiendo el corto período de 24 
horas de calma relativa que siguió el anuncio del acuerdo de paz 
alcanzado en Damasco ñor líderes sirios v palestinos.

Las descargas, que según dicen ocurrieron en varias zonas de 
la capital, ensombrecieron las noticias de que el presidente 
Suleiman Franjieh había firmado fínalmente la enmienda 
constitucional que abriría las puertas a su despedida del 
gobierno.

Otra señal de vuelta a la normalidad fue el retomo de los 
funcionarios de aduanas libanesas a sus puestos en la frontera 
siria de Masnaa. Los funcionarios habían evacuado abruptamente 
la frontera hace una semana cuando las tropas sirias invadieron la 
región.

Otras noticias en el sentido de que los sirios habían 
comenzado ya a retirar sus tropas no pudieron ser confirmadas 
No se espera que Iqs sirios se retiren antes de que sea elegido 
nuevo presidente.

Sin embargo, durante el fin de semana circularon rumores que 
ftonían en duda el que Franjieh- .hubiera, de hecho 
irmado la enmienda constitucional. El primer ministro Rashid 

Karami declaró que lo había hecho, pero admitió que no había 
visto el documento-

El secretario del presidente del parlamento, Kamal Asaad, 
quien recibirá el documento de no ser enviado a Karami, dijo que 
no le había visto tampoco en su oficina. Sin embargo, uua 
emisoras de radio, la de la falange cristiana y la del gobernador 
militar, brigadier Azia Ahdab, informaron sobre la firma dd 

documento por f ranjieh.
Lo que parecía poner en duda el hecho, más tarde 

confuTnado, era el que la propia emisora que respalda a Franjieh, 
radio Amshit no había informado sobre el acontecimiento, 
incluso horas después de que supuestamente hubiera ocurrido.

Durante todo el sábado, hubo signos de creciente optimizo 
entre la poblacicm beirutí en cuanto a que la segurxla solución a 
la crisis libanesa, impuesta por Siria, surtiera efecto. Las luchas 
cesaron virtualmente, y no hubo importantes críticas públicas 
sobre este extraño acuerdo.

El acuerdo de traer la paz al pueblo libanés fue concertada 
sólo por elementos no libaneses: los sirios y palestinos. Varias 
facciones políticas libanesas le han concedido ciertos grados de 
apoyo.

^gún los términos del acuerdo, conforme a lo aparecido en la 
[trensa izquierdista de esta capital, los sirios se comprometen a { 
evantar su bloqueo militar de los palestinos e izquierdistas. 

También se celebrará una conferencia nacional sobre reformas 
políticas y Sociales. ,

Mientras tanto, la falange está tomando nuevas medidas para i 
restablecer el funcionamiento de los servicios públicos en las í 
zonas cristianas que controlan. El partido ha anunciado que se 
disponen a reanudar el servicio postal en el este de Beirut y O'* 
cooperarían con las autoridades locales en la puesta en * 
funcionamiento del puerto de Jounieh. *

800.000 habitantes en la provincia. 8.000 donaciones 
anuales. Si todos diésemos, una sola vez, tendríamos 
para cien años. Hermandad de Donantes de Sangre de 
la Seguridad Social.
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«Teléfonos» so ha
qoedado peqoeno

POR LA

Por lOSE LI IS EKCILLX

LA BIBLIA

todo al revés: primero, porque en una 
calle que es de entrada, con giro a la 
derecha, el más elemental sentido de 
cualquier jactorista rural dirí< que la 
acera libre tenía que ser la de entrada 
y no la de en frente; y segundo: 
porque puestos a favorecer la 
circulación y el aparcamiento, en 
lugar de prohibir apirear día y noche, 
se ha inventadr lo de "carga y descarga 
desde la hora X hasta la hora J." Pero 
esto debe resultar muy complicado 
prra la oficina dal tráfico aunque en 
realidad sea tan simplista y elemental 
que parece increíble que se haya hecho 
todo lo contrario.

En fin, confiamos en que algún día 
sople sobre el ayuntamiento 
zaragozano el anhelado cierzo que 
barra tantos entuertos que en casi 
todas las proyecciones de 
su vivir sufre pacientemen
te nuestra sufrida ciudad.

ZARAGOZA EN 
TELEGRAMA

El año próximo 
cumplirá meclio siglo

La Central del Portillo, 
solución para 20 años

Entrarán en servicio 
60.000 líneas

Dentro de tres años 
estará funcionando

I
 /4 Central Telefónica del Paseo de la independencia se hos está quedando 

J pequeña. De ahí que hayan ido surgiendo las pequeñas centrales de zona 
que palian en lo posible la constante demanda de nuevos teléfonus.
La Central de Bretón ya supuso en su día un paso de gigante en esta 

actualización de Zaragoza y su Provincia en que está empeñada la Compañía 
Telefónica.

Pero la Central del Portillo que ya 
se ha empezado a construir, ya a 
suponer el gran avance que necesitaba 
imperiosamente Zaragoza. Lean lo que 
rws informa al respecto don José 
Alcaraz piestigioso Jefe Regional en 
Aragón y Soria de la Compañía 
Telefónica Nacional de España.

Interurbana complementaria de la 
actual de Bretón.

De esta forma queda garantizado el 
poder atender la mayor demanda de 
servicio automático interurbano a nivel
provincial y nacional durante 
próximos veinte años.

los

D. JULIO QUIROGA, delegado 
provincial de la Organización Sindical, 
mantuvo ayer una reunión con los 
informadores especializados en temas 
sociolaborales. Dejando en todo 
momento muy claro que su puesto es 
el de representación del Ministro de 
Relaciones Sindicales, el nuevo 
delegado sindical se mostró partidario 
del diálogo con todos los elementos y 
hasta organizaciones que componen el 
movimiento obrero zaragozano En la 
conversación se le plantearon los 
temas candentes hoy en Zaragoza y en 
el sindicalismo español a los que 
respondió de manera abierta y franca.

NUEVO PARO en “Montajes 
Nervión” que construye la ampliación 
de “Nurel S.A.” en Zara^za, al 
producirse el despido de tres 
trabajadores una vez que, concluida la 
itgunda sanción colectiva de empleo y 
sueldo, toda la plantilla se había 
incorporado ayer al trabajo. La 
empresa había concedido algunos de 
los puntos pedidos —no el relativo al 
aumento del sueldo exigido por los 
trabajadores— pero el despido de tres 
compañeros motivó una nueva 
asamblea de toda la plantilla que 
decidió volver él paro

Radñ Juventud 
de Zaragoza

A M. 1.106 KHz D« 7 a 1 da h m» 
drugada. Completa y atractiva pro - 
Oramación. informa, entretiene, 
ecompaña...

DOS EMISORAS
P. M. ESTEREO, 94 Hmz. De 12 a 14 
14, y de 18 a 22. Los domingos, de 
9a1.

Total dedicacicMi a la MUSICA, en 
todas sus manifestaciones

GARANTIZAR EL 
SERVICIO DURANTE 
VEINTE ANOS

LA PRINCIPAL
ESTA MUY SATURADA

— ¿Qué características tendrá 
nueva Central?

la

—¿Cuánto tiempo han retardado el 
comienzo de la Central del Portillo, los 
trámites burocráticos?

—Van a cumplirse ahora los cinco 
años. La congelación de licencia 
motivada por los estudios de los planes 
parciales, influyeron en el que trámite 
se haya alargado más de lo deseado. 

Afortunadamente han sido superadas 
todas las dificultades y ya están las 
obras en marcha. Comenzaron el 
pasado día diez de marzo

— ¿Les ha irrogado perjuicios 
económicos dicha tardanza?

—Hemos perdido cinco años. Sin 
embargo se ha seguido atendiendo con 
bastante regularidad las peticiones de 
nuevos abonados. Naturalmente con
las consiguientes i 
originan el cambio de 
cerramos el año con 
espera solamente en

Vamos avanzando. El 
trece.

molestias que 
números. Pero 
diez meses de 
las peticiones.

anterior era de

cuarteles del— ¿La operación 
Ayuntamiento incidió de alguna 
manera en dicho retraso?

—Es una cosa completamente 
aparte. No tiene nada que ver con 
nosotros. La Compañía Telefónica 
adquirió los dos mil doscientos 
ochenta y cinco metros cuadrados, 
(2.285) que mide la superficie donde 
se levantaré el edificio, a una empresa 
privada.

—¿Es fundamental para Zaragoza la 
instalación de la Central del Portillo?

—Por supuesto que sí. No solamente 
para Zaragoza sino para toda su 
provincia. Tenga en cuenta^ de que 
además de ubicarse 60.000 líneas con 
capacidad final urbana, se sitúa en ella 
también La Central Automática

dos—Constará de seis plantas y 
sótanos. En otro aspecto, además de
los equipos indicados anteriormente, 
se instalarán las dependencias generales 
de comercial, averías, transmisión de 
datos y todos los servicios auxiliares 
correspondientes.

Esta" fuera de toda dtxla que el 
personal que necesitará ^la puesta a 
punto del nuevo servicio será 
verdaderamente importante.

—Aparte de las mejoras antedichas, 
comportará la Central del Portillo 
alguna novedad relevante?

—Puede usted adelantar que se 
montará de acuerdo con las nuevas
técnicas de Comunicación en 
Centrales de Conmutación 
Transmisión.

—¿Para qué fecha está prevista 
maguración? '

las 
y

su

los—Estamos prácticamente en 
Inicios de las excavaciones. Pensamos
que en un plazo máximo de tres años 
podrá estar en pleno funcionamiento.

—¿Qué función primordial se le 
puede asignar a la futura Central del 
TOrtillo?

—La de cubrir las necesidades del 
sector centro zaragozano. Hay que 
tener en cuenta que la Central principal 
data del año 1927 y naturalmente se 
encuentra totalmente saturada. El 
próximo año cumpliré medio siglo

Estamos de enhorabuena pues, los 
aragoneses* en general y los 
zaragozanos, en particular por esa 
proyectada Central telefónica que ya 
estamos tocando prácticamente. Y en 
especial los vecinos de la zona del 
sector Portillo que tanto van a salir 
ganando en todos los sentidos.

Antonio SARRIA

SE está celebrando en nuestra 
ciudad la V Asamblea de la 
Institución San Jerónimo, compuesta 

por la casi totalidad de biblistas 
españoles, lo que sin duda constituye 
un acontecimiento de alto valor 
cultural. Así lo ha manifestado don 
Mariano García Cerrada. Pero veamos 
también las palabras que dedicó 
nuestro arzobispoj don Pedro Cantero 
Cuadrado, en las vísperas de iniciarse la 
asamblea: “Dentro del marco y 
espíritu de la celebración del 
Bimilenario de la fundación romana de 
Zaragoza, se va a celebrar la V 
Asamblea de la Institución San 
Jerónimo, fundada por los expertos 
especialistas de los estudios bíblicos, 
con la doble finalidad de investigación 
y divulgación del libro por 
antonomasia, del libro de todos los 
tiempos, —“Best seller” permanente de 
la Humanidad, como le calificó Paulo 
VI— la Biblia, fuente perenne de 
verdad y de vida para la iglesia y para 
el mundo”.

La realidad es que, con este motivo, 
se han organizado unas conferencias 
interesantes para todas aquellas 
personas que está preocupadas por 
temas de actualidad relacionados con 
la palabra de Dios. Estas conferencias 
tienen lugar, a las ocho de la tarde, en 
el salón de actos del Colegio de la 
Enseñanza, en la calle Bilbao número 
10.

Sobre temas llenos de interes 
profesores y catedráticos de prestigio, 
llegados de Roma, de Madrid, de 
Comillas, de Barcelona... están 
hablando estos días, naturalmente
versando 
entre los

sobre cuestiones bíblicas y
invitados de honor figura el

célebre biblista belga P. Jacques 
DuponL

Se trata de un acontecimiento de 
hondo significado religioso y cultural 
que tiene por marco Zaragoza, en la 
gozosa efemérides de su bimilenario.

MUSICA ARAGONESA

TAMBIEN el Aula de Música de 
nuestra Universidad se ha sumado 
a estas celebraciones de la fundación 

de Zaragoza, organizando las Primeras 
Jornadas de Música Antigua Aragonesa 
que tendrán lugar del 5 ai 13 de mayo 
próximos. Se pretende con ello revivir 
nuestro pasado musical tan olvidado y 
descuidado hasta ahora.

Es el Aula de Música, con el apoyo 
del vicerrectorado de Extensión 
Cultural, quien ha llevado el trabajo de 
iniciativa y coordinación de los 
distintos especialistas, tanto 
intérpretes como musicólogos, para 
Ííoder ofrecer un panorama riguroso de 
o que fue, y es, la música culta de la 

region.
El aspecto documental correrá a 

cargo de Pedro Calahorra y José 
Vicente González Valle que 
pronunciarán sendas conferencias y del 
musical serán los responsables 
intérpretes del cuarteto vocal Tomás 
Luis de Vitoria, el grupo "Lema”, el 
vihuelista Jorge Fresno y el organista 
zaragozano José Luis González Uriol. 
Como acontecimiento cumbre de las 
Jomadas, hay que destacar el estreno 
absoluto, de nuestro paisano, el genial 
polifonista Pedro Ruimonte, el 
concierto homenaje a Gaspar Sanz y 
el programa dedicado íntegramente a 
autores de la Escuela de La Seo. Pero, 
en fin, de todas estas cosas ya 
tendremos ocasión de volverles a 
informar, pues se trata de revivir 
nuestro auténtico pasado musical, 
parte fundamental de la identidad 
cultural aragonesa.

UNA SUGERENCIA

ZARAGOZA vive, esté viviendo, 
con numerosos actos culturales 
-de más o manos talia— su dos mil 

cumpieaflos. Sin embargo, de estos 
acontecimientos sólo disfrutan unas 
minorías selectas. Por eso, el pueblo 
llano, esa llamada mayoría silenciosa, 
vería con agrado que se organizasen 
también otros eventos de mayor calor
p o p ular. 
sugerencia?

n uestra
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SEMAFOROS QUE SE ESTROPEAN

CALIBO.—

FARMACIAS DE SERVICIO DIA Y NOCHE

que ser propuestos por cinco

BREVES

se 
es

cumplan su misión perfectamente. Lo malo es que 
estropean demasiado y entonces lo unico que hacen 
complicar, aún más, la caótica circulación de la ciudad.

LAS VALLAS DE MARINA MORENO

re/qj de 
/a ciudad

LAS FIESTAS DE LA 
CASA CATALANA

Al final del paseo de Marina Moreno en su acera derecha, 
instalaron hace unos meses una valla metálica, para proteger a 
los peatones de los coches. Estas que son resistentes a 
cualquier invasión de un coche a la acera, son incluso hasta 
decorativas. Sin embargo, los peatones no las respetan y hay 
muchos casos que circulan por la calzada, con el consiguiente 
peligróle ser atropellados en vez de hacerlo por la acera. El

Ayer por la tarde en la Casa Catalana de nuestra ciudad, se 
celebró una grata reunión con los representantes de los 
medios de información, para presentar a las "Pubillas" que 
presidirán las fiestas de aniversario de dicha casa regional y 
también las de su patrona la Virgen de Montserrat.

El presidente, don Salvador Figuerola, dedicóynas palabras 
a los asistentes, justificando la ausencia de la "Pubilla-76 y 
para invitar a todos los zaragozanos a que se sun^n a los 
distintos actos que van a celebrar. La proclamación de las 
"Pubillas" tendrá lugar el próximo sábado, en los salones del 
Centro Mercantil. ,

La "Pubilla-76" María Dolores Jansa Espallargas, no pudo 
asistir ayer a la rueda de Prensa, por encontrarse en Canarias 
con su familia, pero sí lo hicieron sus damas de honor 
Inmaculada López Garcés, Conchita del Castillo Alonso, 
María Pilar Cruañes Aguilar, Rosa María Alegret Lerta, Elena 
Díaz Falla, Jennifer Marina Joy Morancho y Taita de Castro 
Ibars. También estuvo presente la 'Pubilla" Infantil, Nuria 
Díaz Falla.

público debe de darse cuenta de que hay que respetar las 
ordenanzas que hay en la ciudad. Una de éstas es que no 

-puede invadir la calzada, a no ser que vaya a cruzar. Luego 
hay casos en que sucede lo inevitable y por circular por 
donde no debiera de hacerlo, se producen los atropellos con 
consecuencias funestas para todos.

En algunos sectores de la ciudad se producen 
continuamente averías en los semáforos que regulan el tráfico 
de coches y peatones. Ello ocasiona una serie de problemas a 
todos que pasan por ese lugar. Los atascos de coches, los 
cuales tienen el semáforo en rojo continuamente y se 
exponen a un golpe si no tienen cuidado. Los conciertos de 
bocinas hace que los conductores aún se pongan más 
nerviosos. Algún peatón gesticula porque él cruza en verde 
aunque no se dé cuenta de que debiera estar en rojo. Como 
los postes semafóricos se estropean en puntos donde no hay 
guardias el problema se agudiza. Por ello creo que habría que 
hacer una revisión constante de estos semáforos para que

EL HORARIO DE LOS TAXIS

PROBLEMAS SOCIOLOGICOS 
DE LA INFANCIA

El Instituto de Ciencias de la Educación ha organizado un 
curso para los profesores de preescolar y de E.C.B. para 
estudiar los problemas sociológicos en la infancia, aportando 
un nuevo enfoque a tamas que tradicionalmente y en líneas 
generales, se han estudiado desde los puntos de vista 
pedagógicos y psicológicos. Esta previsto que los 
participantes, por grupos, realicen trabajos concretos sobre 
los temas en que se sientan más motivados. Dicho curso 
estará subvencionado y comenzaré a partir del próximo día 5 
de mayo. La matrícula gratuita finalizaré cuatro días antes de 
comienzo del curso Sin duda alguna estas lecciones que se 
van a impartir influirán en que la enseñanza por parte de los 
profesores sea mucho mejor y más actualizada. El rnaestro 
tiene una g ran .responsabilidad en la formación de 
generaciones futuras y tiene que hacer frente a la misma, con 
su tor»' entrega como ya ha sucedido en otras ocasiones.

Avda. de Goya 72, Jiménez - 223420
Avda. Tenor Fleta 50, Casamayor — 272496
Manuel Lasala (Entr. Luis Vives) 28, Oreja 

353520
Mayor 9, Alloza - 297137
Miguel Servet 14, Cabrerizo - 414607
Parcelación Barcelona, bloque 6, Puertas-331840

Siempre se ha dicho que en Zaragoza sobran taxis -según 
los expertos de ese sector-, sin embargo hay muchísimos 
momentos donde es imposible coger un taxi. Las causas 
varias y una de ellas es que como que cada dueño trabaja el 
horario que quiere, a ciertas horas del día no se ven con la luz 
verde. Esto sucede sobre todo entre la una y media y cuatro 
de la tarde. En ese espacio de tiempo hay muchos 
conductores que se van a sus casas a almorzar y lógicamente 
dejan de prestar servicio. Ello hace que los usuarios tengan 
que hacer mil y una peripecia para encontrar uno con la "luz 
verde". Esto se complica aún más a la salida de las estaciones 
de autobuses que vienen de los pueblos de la capital y en 
menor proporción en la estación El Portillo. Creo que habría 
que buscar alguna solución para que este servicio público no 
tuviera esos "baches" en su jornada. El almuerzo se podría 
hacer de una manera escalonada y asi los usuarios no 
tendrían que soportar esas molestias.

VEHICULOS RECUPERADOS POR Lm GUARDIA 
CIVIL.— Por fuerzas de la Comandancia y de la 
Agrupación de Tráfico de la Guardia Civil, han sido 
recuperados los vehículos que a continuación se 
relacionan V que fueron sustraíd os a sus propietarios:

Citroen SA-41.889. Seat 1*30 Z-7691-B. Seat 600 
Z.44.746. Móntese Z-46.495. Torrot Placa M. n. 281. Seat 
1S00 M.421.789. Oyane 6 Z-90.856

FACULTAD DE MEDICINA.— El Curso Monográfico 
del Doctorado sobre “Psiquiatría Infantil” comenzará el 
lunes día 3 del próximo n’es de Mayo en la antigua 
Facultad de Medicina (Plaza de Paraíso 1) a las ocho de la 
tarde en el Aula n. 2.

MONTAÑEROS DE ARAGON.— Se recuerda a los 
asistentes a los cursillos de iniciación al montartismo, que 
éste se inaugurará el próximo día 23 de abril, a las ocho 
de la tarde, estando presidido por diversas autoridades. 
Asimismo el próximo día veinticinco se hará la primera 
salida a la montarte. Información en Calvo Sotelo, 11.

CURSO MONOGRAFICO DE UROLOGIA.— La 
Cátedra y Escuela Profesional de Urología de la Facultad 
de Medicina va a celebrar un curso sobre Urolitiasis, el 
cual comenzará el próximo d ía veintiséis, en el Hospital 
Clínico, aula 1, planta 2.

comenzará un curso de cocina. Constará de ocho clases y 
estará dirigido por Quinin Jasanada. El horario será de seis 
a ocho por la tarde. Informes en Blancas 2.

SERVICIO ESPAÑOL DE MAGISTERIO.— Se pone 
en conocimiento de sus asociados, que las vacantes que se 
van a cubrir en los correspondientes partidos judiciales de 
Sos del Rey Católico, Ejea, La Almunia de Doha Godina, 
Ateca, Oaroca, Cari'ena, Caspe, Pina. -Belchi»*. v 
Zaragoza las pueden solicitar aquellos que pertenecen a 
esta asociación con una antigüedad mínima de dos artos

//á Parcelación Barcelona, bloque 6, Puertas-331840 convocatoria. Tienen que ser propuestos Por cinco yy 
Paseo María Agustín 81, Jiménez - 224332 asociados de su demarcación. El plazo finaliza a final del
Santa Gema (B. Colón) 53, Alva - 373935 mes de abril. ______________________________ J
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U ENGA, Amparito, no seas tontica y déjate 
" tocar.
—Es que soy nueva en esto, señor Faustino.
—Pero tienes que aprender. Si aprovechas tus años 

de juventud, puedes labrarte un porvenir para toda tu 
vida y luego casarte con el hombre que te guste.

—Haré lo que usted me diga.
—Y tienes que arreglarte un poquito más. Nada de 

llevar ese jersey hippis, que te agitana el busto. Buen 
escote y blusita de tirantes. Que aquí los hombres txi 
vienen a ver monjitas.

—Y yo que me creí que se les daba más ilusión sin 
pintar y yendo un poco zarrapastrosilla.

—Estás muy equivocada, Amparo. El cliente quiere 
verte como un pecado hermoso se le ofrece detrás de 
la barra. Y también tengo que recomendarte que no 
bebas tanto.

—Pero si me dice que pida gUisqui para que suba la 
caja.

-Sí, pero siempre te equivocas y en lugar de 
servírtelo de la botella con agua de café, te lo pones 
de la de güisqui del que más pega. Y así terminas 
todas las noches mareada, cuando si estuvieras serena 
podrías ganar más y más dinero.

—Ya tengo bastante con lo que gano. Todo lo que 
me sobra se lo mando a Dos Hermanas a mí madre y a 
mis hermanillos y aún me sobra para mí. Pero como 
no tengo tiempo de ir al cine, ¿para qué quiero ganar 
más?

—Para cuando seas vieja, tengas arrugas y el pelo 
blanco y no te quieran los hombres. No sabes tú lo 
dura que es la vida de las mujeres de la vida. Algunas 
que lo tuvieron todo, hasta brillantes, y no supieron 
guardar, están fregando oficinas.

—No me lo ponga tan negro, jolín.
—Además, cuando huelas dinero, no te hagas tanto 

la estrecha. Tienes que tirar más millas.
—Tirar más millas es ir en barco, ¿No?
-No. Tirar millas en nuestro lenguaje quiere decir 

pasar al reservado. Eso supone, por lo menos, el gasto 
de una botella de champán.

—Pero si no me gusta el champán,
— 1 Tiene que gustarte el oficio que ejerces! . Eres 

un poco mi obrera, date cuenta. Claro, como que 
alternes o no alternes, te llevas mil pelas todas las 
noches, tu tranquila.

—Perdone, no lo haré más.
—Debes de darte cuenta que tengo que pagar el 

alquiler del local, y las letras del traspaso, y la luz, y 
las bebidas.

—Ponga usted más señoritas.
—Si pongo más, aún tengo que pagar más. Y me os 

coméis por los pies. Tengo mi negocio para que me 
rente. Asi es que, a ver si te espabilas, nena.

—Pues si no me quiere, me iré a otro dub. Ya me 
han hablado tres dueños, para que lo sepa.

—Yo te traje de Andalucía y tienes que ser mía.
—Pero s¡ no hace más que reñirme. Yo no valgo 

para esto, oiga. Si sigien así las cosas , antes me echo a 
dependienta.

—¿Para qué? ¿Para que tu madre y tus hermanos 
se mueran de hambre?

—Bueno, lo haré por ellos. Pero rx> me riña más 
que se lo diré a mi novio.

—¿Qué has dicho, Amparo?
—Que si me riñe se lo diré a Roberto.
—¿Pero es que te has buscado novio en Zaragoza?
—Sí, es muy buen chico.
—Te sacará el dinero.
—No, lo que quiere es sacarme del Club para 

casarme con él.
—Tú estás loca. Tú, que podías ganar el oro < 

puñados, porque tienes clase y juventud, resulta qu* 
te has enamorado de un chulipandis como una vulga> 

zorrita.
—Ni a mi me llama eso ni eso a él. Se lo diré esta 

noche cuando venga a buscarme.
Amparito, de 20 años, soltera, fue traída, con 

permiso de su madre, desde un pueblo de Sevilla a 
Zaragoza por el propietario de un dub nocturno, 
Faustino, de 37 años, casado. El dueño del dub. cu* 
tiene al parecer escasez de "materia prima", 
adiestrando a la joven y le reprochaba su modo 
vestir y su poco tacto para con los clientes. Hasta 
la chica le dijo que si la trataba así se lo dría a su novio S* 
lo dijo aquella misma noche a Roberto, de 19 año», 
soltero, quien agredió a Faustino con los puñm, 
produciéndole desgarro en la cara, hecho con un 
grueso anillo de oro bajo, que «I joven llevaba en un
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CARTELERA!
teatros

ARGENSOLA. — Tarde 7’15, 
noche 11. Compañía María 
Luisa Merlo, Carlos Larra- 
ñaga. Con la comedia, en 
su 5.® año de éxitx); Pato a 
I* daranja (May. 18).

PRINCIPAL.—(Teatro Nacio
nal de Zaragoza). Hoy no hay 
funciones por descanso de 
la compañía. Mañana, 7’15 y 
11. Guillermo Marín y Rosa
rio García Ortega, en «Som
bra y quimera de Larra>, de 
Francisco Nieva. Dirección 
José María Morera (Mayo
res 18),

CINES DE ESTRENO 
actualidades. — 5-7-9-11 

(Todos públicos). El peque
ro príncipe. Richard Kiley, 
Bob Fosse.

avenida. — 5-7-9-11 (Mayo
res 14). Una mujer y tres 
hombres. Niño Manfredi, 
Vittorio Gassman, Stefania 
Sandrelli. Giovanna Ralll.

CERVANTES. — 4’45-7-9-11 
(Todos públicos). 3.* sema
na: El Zorro. Eastmancolor. 
Alain Delon, Stanley Baker, 
Ottavia Piccolo.

COLISEO. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). 2.* semana: El 
viejo fusil. Philippe Noiret, 
Romy Schneider. Un ûlm de 
Robert Enrico.

COSO. — 5-7-9-11 (May. 18). 
El despertar de los sentidos. 
Eastmancolor. Verónica Ml- 
riel, José María Blanco.

DON QUIJOTE. — 4’45-7-9-11 
(May. 14 y menores acom
pañados). El genio. Techni
color. 'Terence HUI, Miou 
Miou.

DORADO. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). Guerreras rojas. 
Pablo Testi, Lynne Frederick.

FLETA. — 4’45-7-9-11 (Todos 
públicos). 2.* semana: Hin
denburg. Panavislón - Tech
nicolor. George C. Scott, 
Anne Bancroft.

GOYA. — 5-7-9-11 (May. 18). 
El libro de bnen amor (II). 
Manolo Otero, Esperanza 
Roy.

MOLA. — 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). 2.* semana: La 
montaña embrujada. Tech
nicolor. Eddie Albert, Ray 
MiUand, Walt Disney Pro
ductions.

PALAFOX. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). ¿Quién puede ma
tior * un niño? Eastmanco
lor. Un film de Ibáñez Se
rrador, con Lewis Fiander, 
Prunella Ransome y... «Los 
niños».

REX. — 4-7-10’15 (Todos pú
blicos). 2.* semana: La Bi
blia. Cinemascope - Color de 
Luxe. Michael Parks, Ulla 
Bergryd, Richard Harris.

VICTORIA. — 5-7-9-11 (To
dos públicos). A Dios rogan
do y con los puños dando. 
Eastmancolor. Luc Merenda, 
Alf Thunder.

CINES DE ARTE Y ENSAYO I
ELISEOS. — 5-7-9-11 (Mayo- I 

res 18). 4.* semana; Tommy. I 
Technicolor. Un film de Ken I 
RusseU, con Ann Margret, I 
Oliver Reed, Roger Daltrey.

PALACIO. — 5-7-9-1Î (Mayo
res 18). Il conformista. Tech
nicolor. Un film de Bertoluc
ci. con Jean-Louis Trintl- 
gnant, Etefania SandreUi.

CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). ¡Jo, papá! East
mancolor. Ana Belén, Anto
nio Ferrandis.

DUX. — 4’45-7-9-11 (Todos 
públicos). El hombre del Ca
dillac. Technicolor. Louis de 
Punes y Bourvil.

GRAN VIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). 4.* semana: ¡Dios 
mío, cómo he caído tan 
bajo! Technicolor. Laura 
Antonelli, Alberto LioneUo.

LATINO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 14 y menores acompaña
dos). Los hijos de Scara- 
monche. Hermanos Calatra
va, Susan Scott.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9-11 
(May. 18). La venganza del 
dragón negro. Eastmancolor. 
Chen Chou, Chin Hsiang. 
SALA 2: 5-7-9-11 (May. 18). 
Un día con Sergio. Cinemas
cope - Eastmancolor. Lina 
Morgan, Juan Luis Ga
llardo.

NORTE. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Una mujer y un cobarde. 
Agata Lys. Rafael Arcos.

OLIVER. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). Otra vez al ataque, 
dobermans. Joan Cauñeld, 
Tim Considine.

PARIS. — 4’45-7-9-11 (Mayo
res 18 y 14 acompañados).
3.“ semana: Odessa. Cine
mascope - Technicolor. Jon 
Voight, Mary Tamm.

PAX. — 4’45-7-9-11 (Todos 
públicos). El hombre del Ca
dillac. Technicolor. Louis de 
Funes y Bourvil.

RIALTO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Manuela. Charo Ló
pez, Fernando Rey.

ROXY. — 5-7-9-11 (May. 18). 
De profesión polígamo. East
mancolor. Manuel Summers, 
Maria Perschy.

SALAMANCA.—5-7-9-11 (To
dos públicos). El forastero. 
Gary Cooper.

VENECIA. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). El caradura, la rubia 
y el millonario. George Ha
milton, Peter Lawford.

PALACIO DEL HIELO
EL IBON. — Sesiones de pati

naje: Matinal de 11 a 1’30. 
Tarde continua desde las 4 
hasta las 12’15. Cafetería 
Formigal Hielo.

MAÑANA, 
TELECRITICA

Por exceso de original de 
inaplazable actualidad 
suspendemos hasta mañana la 
publicación de nuestras 
páginas de "Tele-crítica" que 
habitualmente se publican los 
miércoles.

LOS 1
‘ESTRENOS:

Cine FLETA

Director: Robert Wise
Fotografía en color y 70 mms.
Intérpretes: George C. Scott, 

Anne Bancroft, William Atherton, 
Roy Thines.

El cine-espectáculo be catástrofes 
y tragedias colectivas vuelven a hacer 
acto de presencia en las pantallas por 
medio de esta epatante 
“Hindenburg”, que ni es tan trágica y 
tan espectacular como las anteViores, 
ni plantea otros problemas de mayor 
enjundia. Si acaso, en esta ocasión se 
mezclan no muy claramente algunos 
problemas políticos que vienen a 
reemplazar otros de tipo social de 
anteriores títulos de consabido 
género.

Este aspecto es el que sirve de 
pretexto para mantener la atención 
del espectador —ya saben, eso del 
suspense (problema técnico), y no es 
otro que el hecho de que durante el 
vuelo de un portentoso dirigible 
llamado "Hindenburg", que llevará 
por los cielos de grandeza y el 
prestigio de Hitler y del III Reich, se 
recibe una carta en la que se dice que 
durante el vuelo ha de estallar una 
bomba con el consiguiente peligro 
para el centenar de pasajeros que 
viajan en el artefacto.

Ni se nos aclaran las circunstancias 
del hecho, a pesar de presentarnos al 
saboteador (del que casi únicamente 
se nos dice que es antiguo miembro 
de las “juventudes hitlerianas”), ni se 
profundiza en los aspectos 
político-históricos de 1937, fecha en 
la que se desarrolla el suceso.

Robert Wise hace gala de 
conocimiento cinematográfico y 
poderío económico para llevar 
adelante esta especie de 
superproducción “trágica”.

Eso es todo. Pero la película es lo 
suficientemente entretenida como 
para que un público masivo la 
soporte al igual que otras de la serie.

Alberto SANCHEZ

TELE VISION
PROGRAMAS

I PRIMER PROGRAMA

SOBREMESA
3,00

COLOF
3,30

COLOR

4,30

4.40

6,15

630

6,31
COLOR

6,35

8,00 NOVELA (capitulo nú-

TELEDIARIO.
Primera edición.

« Bearn», de Lorenzo 
Villalonga.

COLOR

EL PADRE BROWN. ♦
-El espejo del magis
trado».
Dirección: Peter Jef
fries.
Intérpretes: Kenneth 
More, Dennis Burgess, 
Philip Stone, Paul Cu
rran, David King.

VALS TRISTE, de Jan 
Sibelius.

DESPEDIDA Y CIERRE.

TARDE
CARTA DE AJUSTE. 
«La música de Pablo 
Sarasate».

APERTURA Y PRESEN
TACION.

AVANCE INFORMA
TIVO.

UN GLOBO, DOS GLO
BOS, TRES GLOBOS.

«Para los pequeños», 
«¡Abrete, Sésamo!», 
«Terrytoons», 3 Pro
grama 3.

8,30
COLOR

CUARTO Y MITAD.
Programa dedicado a 
la orientación del con 
sumo alimentario.

COLOR

NOCHE 1
»,00 TELEDIARIO.

COLOR Segunda edición.

930 LOS RIOS.
COLOR 1 «Odiel».

8,00

Textos: Antonio Bur
gos.
Dirección: Ramón Ma- 
sat.
Guión: Eduardo Del
gado.
Asesor de la serie;
Pedro de Lorenzo.

LA HORA DE...
• Rafael de Córdova». 
Realización: Fernando 
García de la Vega.

11,15
COLOR

11,40

11,45

TELEDIARIO.
Tercera edición.

REFLEXION.
Espacio religioso.

DESPEDIDA Y CIERRE.

I SEGUNDO PROGRAMÂJ

7,30

8,00

8,01

CARTA DE AJUSTE.
«Ciclo; Rhythm & 
Blues-Ramsey Lewis».

PRESE NTACION Y 
AVANCES.

REVISTA DE CINE.
«Número 76».
Presentación y direc
ción: Alfonso Eduar
do.
Realización: Carlos 
Manuel Lemos.
Otro colaborador: Al
fonso Sánchez.

9,30
COLOR

10,00

11,30

NOTICIAS EN EL SE
GUNDO PROGRAMA. 
Información nacional 
e internacional.

CINE CLUB. ♦♦

«Las secretas inten
ciones».
Director: Antonio 
Eceiza.
Intérpretes: Hydee Po- 
litoff, Jean Louis Trin- 
tignant, Julio Núñez, 
Teresa del Río, Anto
nio Iranzo, J. L. López 
Vázquez.

ULTIMA IMAGEN.

desaltado.

EL PAPAGAYO

CADA TARDE.

CADA NOCHE

PACIFICO

Exclusivo para novios, con 
nuevo sonido y música de 
actualidad. Sesión 6 a 10. Ufno.

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

PAGO-PAGO POLIN ESI AN - BAR

DISFRUTF UD. DE SU BEBIDA EXOTICA 

0 TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE

PAGO-PAGO, DOCTOR CERRADA,30

PARSIFAL IGUANA

Elegante. Selecto. Distinto 
diferencia es su amltienle’ 
Ignacio de 1,ovola, 3. Teléfono; 
211« .-,6.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

La discoteca «pie prefiere la 
juventud para las larde <le los 
sábados y festivos. ¡,\EE(»KE, 
C()\ VIDA! (lamino de las 
Jorres, *Mi.

La música, más original y el 
ambiente más agradable. Sevilla, 
G. lélefono, '570200.

juventud, ritmos, diversión, 
Precios jovenes. C' Madre 
Vdruna. 11. ’1 eléfono, 21<(L)2

CANCELA

.'ala de Fiestas, Hoyo. •> 
Teléfono 21 12.19. Siempre las

V

GRAWER CLUB

jovenes.
Saltados \

tara matrimonios 
( atnsuinieion inelnMa 
festivos, larde, liesta

>. leí 2.'t.".l»1

STORK-CLUB

larde: «“special parejas.
<Usc«Heetie4»lt hasta las

CHARLESTON 
AÑOS 20 .

DESPI E." DE SI HÜD\, 
raiee e\ charleston. 
I)ire« « ión V TeléfoiKt .'lOít’KW

ASTORG'S

SENECA GALLERY 2
N l E \ \-DISTIM A- ACTL.AL. 
El mejor sonido con la música 
del momento. )a s«“ dice: "Esto 
es Séneca y su amltienle’. I,A 
Rll’ \,

Reunión \ juventud, en un

Si busca tranquilidad y 
reservado ambiente, tenemos lo 
(lue Vd. desea. Liñán, 8 (detr^ 
telefónica, S. \ Ícente Paúl), 
Tfno. 201 lóó

Ï800

(Cómodo, personal y diferente. 21 IHUl

< iixlad 
II hi

Heeienletnenle inaugurado, 
San .luán <!«• la Cruz, 28.

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los 
futuros viajando a través de la 
niú.'íiea. ('.avia, 10.

I.a muta dis< «tieca, abierta de ."t 
lai<l<- .1 ’« ma<lniga<la, vuelve a su 
ainbii'nl*'.

eii

SGCB2021



NOVEDAD
I AE / 21 •<•7®

DOPESA

José M.* Pemán
MIS ENCUENTROS 
CON FRANCO
El libro más prohibido de 
los últimos años y el más 
conflictivo de los últimos 
meses.
Ptas. 
380

DOPESA

íRBWO

SOLDADURA
MODERNA

FHJX 
MARUGAN

LAG ASGA, 17 
TELEFONOS 
22 01 50 - 22 94 2? 
Z A~R A G O Z A

fiED/C

377712

ENSEÑANZAS
Se ofrece estudiante con 
experiencia, dar /clases, 
repasos EGB especialmente 
ma,temáticas. ,Telef. 250270

r ALTA 
RESPON

SABILIDAD 
y BAJOS 

.SUELDOS,

D U R ANTE su breve estancia en
_ España, le fueron hechas bastan

tes entrevistas a Dan Georgiadis, el téc
nico griego que dirigió al Sevilla, el 
cual tenía sus aires de filósofo, hereda
dos de aauellos antepasados que a la

PAG. 18 / 21-4-76/ AE

Ivivtor Male entusiasma. Se trata de

un

£1 ejemplo de la 1
selección polaca
LATO: "NO SOMOS MILITARES, EN LA SELECCION HAY 
EMPLEADOS, ESTUDIANTES Y TECNICOS

estas alturai

iombradel Partenón, no pensaron en 
que habría de llegar el pelotón a pasio- 
nar a las masas y hacerles equivocar a 
técnicos y aficionados, como ahora 
sucede en el mundo entero.

Recuerdo que dijo en cierta ocasión 
cuando le preguntaron por el fútbol 
español:

— En el momento de morir pediré 
que sobre mi tumba quede escrito 
esto: “Aquí yacen los restos de un es
tudiante que nació para ser sabio y 
murió siendo un ignorante".

Y es que en fútbol, como en tantas 
cosas de la vida, es mucho más lo que 
se ignora que lo que se conoce. Y claro 
está, cuando se presume de que se 
puede lograr una eliminatoria, está 
presente el desprecio de la lógica. Es 
el reconocimiento de que el resultado 
en el balompié es la consecuencia ló
gica de lo ilógico. Porque, la verdad 
absoluta y .total, es que tanto el Bar
celona como el Real Madrid tenían 
que salir eliminados de sus confron
taciones internacionales. Aunque 
hubiese quien tenía esperanzas de que 
sucediese aquello de ‘Ma consecuencia 
lógica de lo lógico".

Y es que, la diferencia de hacer las 
cosas en los equipos centroeuropeos, 
a la manera como se hacen en España 
es abismal.

¿Verdad que se notaba una dife
rencia en su forma física y concepción 
veloz de ideas en unos y otros equi
pos?

Es posible que el argumento conso
lador salga a colación: “Pues cuando 
vienen a los partidos de los célebres 
torneos de verano, también pierden’ .

Sí, hombre, sí. Pero lo importante, 
lo mejor cuando es preciso, lo hacen 
ellos. Aunque a España nos traigamos 
los mejores entrenadores.

Los fracasos de Michels, Weis- 
weiler y la caída del Real Madrid de 
Miljanic frente a Bayern, lo atestiguan.

TRES DIAS CON LA 
SELECCION DE POLONIA

Se ha escrito más de los brillantes 
resultados obtenidos por la selección 
nacional de fútbol de Polonia en sus 
tres partidos de entrenamiento y am- 
bientación en España que de los me
dios de preparación que hacían sus 
jugadores. Y ahí está el busilis de la 
cuestión. En que en este país nuestro 
al jugador estrella se le tolera todo. 
Se ríe de todo. Hace lo que quiere.

Los polacos, además de ser reve
lación en ios últimos mundiales, hi
cieron una clara demostración en 
España, de los motivos por los cua
les habían logrado su alta clasifica
ción en el balompié mundial: sentido 
de la responsabilidad, con una entre
ga total al trabajo que realizan.

Fue Nikolaus Berger, popular 
hombre de negocios de fútbol en el 
mundo. Manager, según reza en su 
tarjeta de visita, perteneciente a la 
UEFA. Es decir que, para poder orga
nizar partidos internacionales hace 
falta poseer esta licencia. Antes Niko
laus Berger se dedicaba a otros nego
cios. Era importador de café y otros 
artículos. Lleva ya veintiún años or
ganizando partidos internacionales. A 
los que poseen esta licencia federativa 
de la FIFA, se les prohibe hacer tras
pasos e intervenir en fichajes de juga
dores.

— ¿Hay un problema en España en 
este aspecto?

— Prefiero no hablar de ello.
Ha tenido relaciones comerciales 

:on Obiols, tres años, y con Guijarro, 
cinco. Ya no tiene nada con ellos. Ha
bla alemán, francés, inglés y húngaro. 
Nos ha servido de interprete con los 
jugadores de la Selección de Polonia y 
con el delegado y entrenador de la 
expedición. Por cierto que el delegado 
es precisamente el presidente del 
fútbol juvenil en Polonia. Tema para 
disfrutar hablando con él, puesto que

lezyty, ingeniero.
Con Berger (alemán) y con Nalezy- 

ty (húngaro), aun cuando no lo parez
ca, es uno dichoso hablando de fútbol, 
de sistemas, de métodos de prepara
ción, de juveniles.

— ¿Es cierto que en Polonia no les 
dejan irse con facilidad al extranjero a 
sus jugadores?

— iClaro que sí! Cuando cumplen 
los 28 años pueden jugar con el club 
de otra nación que desean.

La pregunta ha venido porque se ha 
escrito que Deyna, que es el capitán 
del Legia y de la Selección Polaca, ha 
sido visto con buenos ojos y buen in
forme por parte de Miljanic, el técnico 
madridista. Es la Federación la que co
bra los traspasos de los jugadores que 
van al extranjero. No ios clubs.

— ¿Son muy altos los traspasos?
— Son razonables. Gadocha, un 

gran jugador, fue fichado por el Nantes 
y sólo cobró la Federación de Polonia 
algo más de cuatrocientas mil pesetas.

Por lo tanto, no sería sorpresa que 
Kaziemierz Deyna, jugara en el Real 
Madrid después de la Olimpiada de 
Montreal. Si nació en Gdansk en 23 de 
octubre de 1947, ya ha cumplido la 
edad reglamentada. Más joven que Net
zer y que Puskas cuando vino a 
España.

La Selección Polaca ha sido renova
da. Vienen sólo seis jugadores de los 
últimos mundiales ... El equipo que 
rtormalmente viene formando al prin
cipio era el siguiente: Burzuski, War- 
wrowski, Zmuda, Plaszewski, Szyma
nowski, Kmiecik, Kupcewicz, Deyna, 
Lato, Szarmach y Puszkarz.

La extraordinaria preparación física 
la inician en los colegios. Como desde 
hace unos diez años técnicamente han 
progresado grandemente, están entre 
los cinco mejores del mundo.

El domingo — jugaban los equipos 
españoles la Liga — ellos realizaron 
un fuerte entrenamiento en un campo 
próximo al hotel donde se hospedaban 
Por la tarde, tras el partido de los equi
pos españoles, volvieron a entrenar. Al 
siguiente día, sesiones de entrenamien
to mañana y tarde. Y el día del parti
do, entrenamiento por la mañana.

Y por la noche, a jugar y a ganar, 
luciendo una velocidad para el relevo 
de puestos, realmente elogiable.

— Durante los meses de noviembre, 
diciembre y enero, a causa de la nieve, 
suspenden la competición oficial de 
Liga.

“NO SON MILITARES"

presentado. El goleador polaco que 
con tus 26 años, ha logrado ser 2b 
veces internacional con su país. El 
goleador del Mundial.

— ¿Es usted militar?
— ¿Yo? Nada de eso. Somos estu-

diantes, empleados, licenciados, y 
militar: Deyna.

— ¿Cómo perciben sus sueldos 
Polonia los futbolistas?

— Con normalidad. Yo tengo 
sueldo de mi fábrica y además el 
jugador. Pero no trabajo apenas
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¿e hacer y decir 
física comi 
complementan 
campo y fuera o 
, ¿o vimos Vi 
desde lejos lo 
crítico casi 
comprobar des 
casual si se le n 
En una palabra

le quedaban 
de su grave les 
convencidos de

Tns del sala
~La últirr 

contigo nos diji 
jugar algún parí 
Liga ya está dar

-Bien puei 
aquella ocas 
oficialmerii 
Reconozco qut 
larga ausencia 
compromis o 
aventurado. A\ 
excelentementt 
mejor, despue'i 
Atlético, quedí 
y puede ser i 
darme esa satii 
espero. Claro 
que el entrenac

Hemos vish 
expeditivo qu 
ganas incon 
oficiidmente c 
fuerzas nueva 
animamos aún 
- -Y si fa 
reaparición, aú

El concepto de que todos los com
ponentes de la selección de Polonia 
son militares es una versión torcida.

Gregorz Lato, también nos fue

««I 
el 

de 
en

la fábrica. Pues además estudio para 
profesor de Educación Física. Y me 
haré entrenador.

Nos van aclarando cosas.
— Deyna es comandante mayor; 

Szarmach, estudiante técnico de Me
cánica; Warwowski y Burzuski son 
politécnicos; Samark es operario espe
cialista en soldaduras de grandes co
lectores; y así sucesivamente, todos
tenemos un trabajo, 
dios.

— ¿No les ayudan 
económicamente?

- ¿Cómo dice?
— Que si un chico 

se le pretende fichar,

empleo o estu-

a los chavales

en edad juvenil
¿no le pagan el 

dinero que piden sus padres?
— ¡No, no! Nada de eso, y me pare

ce que no pasa en muchos países. Creo 
que pocos de Europa piensan así.

— Aquí en España, cuando un chi
quillo mete dos goles, ya están pen
sando en que gane millones. Es curioso 
este caso. Y de la disciplina, ¡no hable
mos!

He tomado buena nota de sus mo
dos de entrenamiento. Alguien me 
ayuda a hacer unos gráficos que son 
muy claros para que la preparación se 
haga con arreglo a lo que estamos 
viendo.

Recordarnos estas escenas que juga
dores extranjeros, cuando llegan a Es
paña, — aun siendo muy disciplinados 
en su país— aquí se convierten en 
amigos de la "dolce vita" y la indisci
plina es normal en ellos.

¿Quiénes son los culpables? Los 
entrenadores, acostumbrados a unos 
métodos de intenso trabajo, o los di
rectivos que permiten que el jugador 
se adueñe, dirija y con una actuación 
suya se crea que ha salvado la situa
ción económica de un país, cuando 
verdaderamente lo que está llenando 
es su bolsillo y el de los metidos en el 
trasiego de su fichaje.

Cuando se habla de regenerar el 
fútbol español y situarlo a nivel euro
peo, pienso en que hace falta situarse 
al día en muchas cosas. Y si a los en
trenadores se les dice que no están 
a tono, ¿qué diremos de los que con
vierten al jugador en dueño y señor 
del club mofándose de la afición?

Antonio MOLINOS
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Antonto SARRIA

esta temporada
M estas alturas no vamos a descubrir a 

Javier Planas. Es un hombre 
fundamentalmente equilibrado. 

Generalmente, hace y dice lo que debe 
¿e hacer y decir. Sus coordenadas, tanto 
física como mentalmente, se 
Complementan de maravilla. En el 
campo y fuera del campo
, Lo vimos venir hacia nosotros y ya 
desde lejos lo observamos con espvitu 
critico casi inquisitivo, ^eriamo^' 
comprobar desde nuestro observatorio 
(casual si se le notaba la^ lesión al andar. 
En ana palabra pretendíamos descubrir si 
a¿n le quedaban reminiscencias externas 
de su grave lesión.Pero quedamos 
convencidos de lo co/itrono-

'Eras del saludo le ^'disparamos**:
-La última vez que hablamos 

contigo nos dijiste que estarías listo para 
jugar algún partido este mismo año. Y la 
Ligo ya está dando las boqueadas.

—Bien pues le repito lo dicho en 
aquella ocasión. Sueño ' con jugar 
oficialmente esta temporada. 
Reconozco que debutar después de mi 
larga ausencia en un encuentro de 
compromiso podía ser demasiado 
aventurado. Aunque yo me encuentro 
excelentemente. Pero ¡quién sabe! Alo 
mejor, después de ganar el partido al 
Atlético, quedan ya sólo dos de tramite 
y puede ser una buena ocasión para 
darme esa satisfacción que con tanta fe 
espero. Claro siempre contando con 
que el entrenador lo crea oportuno.

Hemos visto a Planas nuis locuaz y 
expeditivo que nunca. Sin duda las 
ganas incontenibles de reintegrarse 
ojiciidmente al equipo le dan alas y 
fuerzas nuevas. De todas formas, le 
animamos aún más al decirle.

-Y si falla la Liga para tu 
^aparición, aún puedes jugar la firmi de

la Copa porque este año el Zart^oza 
anda fuerte en dicha competición

—Eso es poco menos que soñar con 
lo imposible. Aunque se diera el caso 
¿Por qué no?, de que nuestro equipo 
estuviese presente en la final copera, la 
teníin que jugar hombres en plenitud de 
fiicultaaes ftíicas y morales. Y debutar 
después de un año de inactividad en un 
encuentro de tanto compromiso seria 
demasiado. Yo con jugar uno de los 
partidos de trámite me conformo. Seria 
una prueba de que el Zaragoza ya estaba 
salvado. Y nosotros, también.

SE han disputado ya tres 
pruebas puntuaUes para el 
Campeonato del Mundo de 

conductores y todas ellas han 
tenido un dominador común, el 
triunfo de la marca del 
“caballino rampante”: Ferrari.

Son varios los motivos que 
influyen en esta total 
supremacía italiana. En buena 
lógica, hace ya años que Ferrari 
debiera haber conseguido el 
Campeonato, ya que disponía 
del más potente motor de F.I ; 
entonces era un coche con 
muchos caballos pero sin chasis 
adecuado y continuos fallos de 
suspensión. Coincidió también 
2ue el vanguardista Colin 

hapman había perfeccionado, 
Srimero con Jochen Riridt y 

espués con el brasileño 
Emerson Fittipaldi, el Lotus 72, 
el cual en circuitos rápidos era el 
coche a batir.

Más adelante fueron Jackie
Stewart y su quienes

Vamos de 
entrenadores

M
lílés lüíicil llilifA'li!

I ENTRAS los medios 
¡informativos

*slsncianos parece que la 
nozan anunciando el fichaje 
da un entrenador cada 
lamana, salta el rumor de 
<iua "Carriega" puede ser el 
futuro entrenador del 
Baralona. Los levantinos 
fanibien "tuvieron fichado" 
* Luis Cid incluso a Diarte 

; y Garcia Castany. Más tarde 
"aa inclinaron" hacia 
f*uisito Suárez y el popular 
Halenio Herrera; después 
**0 Kubala y el "ruido 
"itálico" de veinticinoo 
"'ilíones de pesetas, y ahora 
"'ianio Weisweiler y Rinus 
Michels, a quien parece que 
"0 le ruedan muy bien las 
®«asen el Ajax.

Con Luis Cid, 
friega", hablamos unos 
"'inutos en Salamanca, 
Precisamente sobre su 
P^^ible marcha, sobre su 

aeçura marcha. Estas 
fueron las palabras del 
•xcelente técnico 
oisnquillo: "Todavía no he 
dicho que me vaya del 
í^eragoia; sois vosotros, 
"•blando y escribiendo, 
uienes me estáis 

>*chando" desde hace un

par de meses". La extrañeza 
nos dejó momentáneamente 
paralizador, pero 
reaccionamos enseguida y 
comenzamos a recordar 
detalles, frases, comentarios 
radiados y escritos...

—¿No llegaste a decir que 
si favorecía al Zaragoza tu 
marcha, té ibas ál finalizar la 
.temporada?

—"Carriega" sonríe y, 
con pausa, responde: 
Efectivamente, pero ello no 
significa que me vaya a 
marchar del Zaragoza, 
donde me encuentro muy a 
gusto.

—¿Entonces?...
—De momento se trata 

de clasificar al equipo lo 
mejor posible, de restar 
negativos, de situarnos en la 
zon'fr cómoda. Después 
vienen las conversaciones y 
se imponen las realidades.

—Yo recuerdo haber 
escrito algo a este respecto. 
Creo que fue...

—Dijiste que como socio 
te alegraría mi continuidad 
en el Zaragoza y yo te lo 
agradezco.

— Nada tienes que 
agradecer, es la verdad.

No se habló más ni

menos, pero ahora resulta 
que cierto rotativo nacional 
casi asegura la marcha de 
"Carriega" al Barcelona 
ofrecie'ndonos pelos y 
señales, y el detalle seamos 
sinceros, no nos ha sentado 
bien. Si es cierto que 
"Carriega" está casi 
comprometido con el 
Barcelona sobraba su breve 
charla con nosotros, ya que 
pensamos que aunque sólo 
hubiese sido como amigo 
debió de sincerarse, sin 
intentar regatearnos 
limpiamente. Cualquier 
informador zaragozano, al 
menos en mi opinión, 
merece la prioridad en esta 
clase de noticias, 
suponiendo que el rumor se 
convierta en noticia.

Demos tiempo al tiempo, 
pues, y vamos a olvidamos 
por ahora de un más difícil 
todavía que no entendemos 
de ninguna manera. Quizá 
seamos demasiado 
inocentes, demasiado claros, 
demasiado amigos... En fin, 
que salga el sol por donde 
quiera.

Enrique PEYRONA

dominaron el panorama 
internacional, aún con la 
pesadilla de los J.P.S. (exLotus) 
Bisándole los talones con un 

.onnie Peterson en plena 
forma.

Por fin el 75 fue el año de 
los Ferrari; con un aplastante 
dominio se llevaron para los 
“ttffossi” italianos el titulo. La 
marca ha vuelto por sus fueros, 
a ser el polo de atracción para 
aficionados y especialistas.

Tal como acabó la temporada 
anterior ha comenzado la 
correspondiente al 76: tres 
carreras y tres victorias para 
Ferrari.

La primera prueba, disputada 
en Interlagos (Brasil) el 25 de 
enero, estuvo dominada en ais 
entrenamientos por Hunt y el 
McLaren. En carrera sería Lauda 
el vencedor, Depailler ^yrrell) 
segundo y Pryce (Shadow) 
tercero. Hubo novedades 
importantes en este comienzo 
de temporada, tales como el 
Coper su car de Fittipaldi, el 
Li^ de Laffite, los Brabham 
con motor, Alfa Romeo de 
Reutemann y Pace, así como los 
renovados J.P.S. de Peterson y 
Andretti.

Africa del Sur fue el marco 
para la segunda victos de 
Lauda y Ferrari. En el circuito 
de Kyalami se consolidó el 
divorcio de Peterson y Andretti 
con Colin Chapman. Así el 
sueco pilotaba un March ofici^ 
y el Ítalo-americano un Pamelli. 
También fueron novedades d 
Ensign de Amon, un piloto sin 
suerte; Leclére con Willianis y la 
participación de Evans y Nilsson 
con J.P.S. La clasificación de b 
carrera fue: 1. N. Lauda 
I Ferrari)- 2. J. Hunt
McLaren)— 3. J. Mass 
dcLarenX

El tercer Gran Premio 
riuntuable tuvo lugar en la 
ocalidad estadounidense de 

Long Beach, donde se habilitó 
un trazado urbano para la 
carrera. El acondicionamiento 
de este circuito costó ima 
verdadera fortuna, en medios 
humanos y materiales, pero 
resultó tan j^piro como una 
pista permanente. Esta vez no 
fue Lauda, sino el otro 
“ferrarista” Regazzoni, quien 
dominó la prueba de principio a 
fin. Segundo fué Uuda y 
tercero Depailler.

Por fin en esta carrera 
puntuaron Laffite con el Ligier 
y Fittipadi con el Coperaicar,

aunque todavía ae notaron faflos 
de puesta a punto.

La clasiiicación actual del 
Campeonato es la siguiente:

1.— Niki Lauda (Ferrari), 24 
puntos. 2.- Patrick Depailler 
Tyrrell), 10 puntos; 3.— Qsy 
Regazzoni (Ferrari), 9 puntos. 
4.— Jochen Maas (McLaren);. 
James Hunt (McLaren) y Jody 
Schekter (Tyrrell), 6 puntos.

SíMi ya catorce los puntos 
que el austríaco saca a su más 
iiunediato seguidor, lo que hace 
pensar que este año va a reinar 
la hegemonía Ferrari a lo largo 
de todo el Campeonato.

Esperemos ahora al Gran 
Premio de España para 
contemplar las novedades 
técnicas debidas a la nueva 
redamentación creada por 4a 
C.S.I., que afecta sobre todo a la 
anchtua de neumáticos, a la 
dimensión y poáción de los 
alerones así como a las tomas de 
aire elevadas.

Quizá el 2 de Mayo en d 
Jarama apareja un comwtidOT 
capaz de medir sus posibilidades 
con la_FcrrarL Pueden ser los 
Brabham, cuyos motores Alfa se

han revelado como muy 
potentes; o los McLaren, de b^ 
probada dureza; o el Ligier, 
arma francesa; acaso el Tyrrell 
“proyect 34” de se» ruedas....

Hay posibilidades de que, al 
menos, un piloto español pueda 
estar presente en « Jarama; a 
Eesar de la nueva regla para 

cencias de clase A, parece que 
Villota partiere gracias al 
apoyo de Bemie Ecclestone,, 
patrón de Brabham. Para ello el 
español está haciendo algunas 
carreras en Ingbterra con el 
Lyncgr .qiv® compró 
recientemente.

Además de las tees pruebas 
puntuables pora el Campeonato 
dd Mundo, se ha celebrado 
otros dos Grandes Premios no 
computables 1^
clasificación fianl. Estos han 
^o la “Carrera de (lampeones” 
celebrada en Brands Hatch el 21 
de Marzo y el “Graham HUI 
Memory” en Silverstone. Ertas 
dos competencias han sido 
Sanadas per el inglés James.

[unt y su McLaren.

Joaquín M. LOPEZ

FUTBOL-
CANTERA Iriondo

y Arconada
Hace unos años, cuando Rafad Iriondo se nurchó del Real 

Zaragoza y entrenaba a b Real Sociedad, dénués de haber 
ascendido al conjunto de “La Romareda” a b Diviaón de Honor, 

nos hablaba el buen técnico bUbaíno de porteros, de loe porteros 
que uno tras otros destacaban en los equipos vascw^ de la suerte 
que tenían en este sentido. Pero, principalmente * Rafa Iriondo 
nos habló dd entonces juvenU Arconada. Sostuvimos esta 
conversación en el “Hotd Iguddo”, donde se hallaba velando 
armas d Red Zaragoza y donde “Rafa” vino a saludamos.

Por aquellas fechas, acaso un poco antes. La Red Sociedad 
había traspasado d Betis a Esruola, guardameta que parecía 
insustituible en las formaciones donostiarm Jiabitiules. Pero 
Iriondo, tranquilo y cachazudo (característicM innatas dd 
técnico bilbaíno), aseguraba sin rodeos que semejante problema 
no le preocupaba lo mas mínimo, que contaba con Urriticoechea 
y Artob, procedentes dd “Sanse”, y que todavía le ouedaba d 
recurso de incorporar d juvenil Arconada, convencido de que 
con d tiempo superaría a los dos anteriores.

Desde entonces, siempre que observamos cónw triunfan los 
guardametas donostiarras, cánoQnnaionbatención de Ladislao 
Kubda tanto Artola como U mi tico eche a, cómo se fi^ en estos 
muchachos los grandes de España, y como la Red Sociedad se 
pennite el lujo de traspasar d Barcelona a su portero Artola por 
un puñado de millones, nos viene a b memoria b conversaaon 
Sie sostuviníos con Iriondo y b figura del ex—juvenil Arconada.

asta que un buen db.... ... ._f
Concretamente d pasado domingo, nos colmo de satidMClon 

el observar que b prensa nacional destacaba la actuación dd 
joven Arconada en el “Vicente Cdderón”, ya aie Irulegui, nuevo 
mister redista, ha tenido el vdor de concederle sus primeras 
oportunidades. Se culpaba, d menos en porte, d guwdameta 
donostiarra deí segundo tinto roji blanco, conseguido de cabeza 
por Baena, degando que' se había quedado “cbvado bajo los 
palos en lugar de interceptar un balón fácil; pero, d margen de 
este posible fallo, los memos informativoe capitalinos se volcaban 
en dogios cuando se trataba de enjuiciar a este chaval.

También triunfó en Madrid otro muchacho en edad juvenil j 
procedente de la cantera guipuzcoana, López Ufarte, mas 
conocido como el pequeño duMo, pero se impuso la prediaon 
de Iriondo en nuestra mente y hemos habbdo mucho mte de 
Arconada. Fût bol-cantera, fútbol de verdad, fútbol de 
oportunidades, que permite a los clubs reservar los millones en la 
cartera y dcanzar muy similares resultados.

Glorias ARIAS
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ESPAÑA La "Candidatura Profesional" 
(que no ganó) no concurrirá a I DEMEUTo I SUSPENDIDA LA

las nuevas elecciones en el Colegio de Economistas

Lección de 
democracia

MANIFESTACION CAMPESINA
MOTIVOS: FALTA DE PERMISO, IMPLICACIONES 
POLITICAS INDESEABLES Y ESPERANZA EN LAS 
CORTES PARA SOLÚCIONAR EL PROBLEMA DEL CAMPO

MADRID, 21 (Europa Press).— Don 
Julio Pascual Vicente, candidato a decano 
del Colegio Central de Economistas en las 
elecciones celebradas el pasado día 6 en 
nombre de la "candidatura profesional , 
que no resultó elegido, ha facilitado a 
Europa Press un comunicado en el que se 
opone, pese a haber perdido, a la 
anulación de las elecciones. La 
desaprobación de dicha medida se basa

—Esta candidatura entiende que el 
Consejo General de Economistas tuvo 
obligación de ejercitar las acciones más 
pertinentes antes de la celebración de las 
elecciones, si consideraba que se estaban 
produciendo los defectos de 
procedimiento ahora destacados.

—Una vez conocidos los resultados 
electorales, consideramos reprobable

Solicitado ei permiso 
dei Gobernador 'Civit

CONCENTRACION DE VECINOS
DE LOS BARRIOS ANTE EL 
AYUNTAMIENTO PARA PEDIR 
BILLETE LABORAL

LA PROMUEVE LA FEDERACION 
DE ACF PARA EL MARTES, 27, A 
LAS 8*30 DE LA TARDE

ZARAGOZA, 21 (ARAGON/ex- 
prés).— Con motivo del reciente aumento 
en las tarifas de los transportes públicos 
urbanos de Zaragoza, las comisiones de 
Transportes de las diversas Asociaciones 
familiares de los barrios decidieron 
solicitar del Gobernador Civil la 
autorización pertinente para celebrar una 
concentración de los vecinos de los 
barrios ante el Ayuntamiento. Ayer, con 
la firma del Vicepresidente de la 
Federación de ACF. fue presentado el 
escrito al Gobernador Civil en el que se 
concreta la fecha, próximo martes día 27, 
y la hora 8,30 de la tarde. La finalidad de 
esta concentración, impulsada por las 
distintas asociaciones de los barrios, es la 
de urgir al Ayuntamiento para que 
posibilite la existencia de un billete 
laboral y escolar como el que existe en 
numerosas ciudades españolas.■
ESCRITO CON 21 FIRMAS

Adhesión a la mani
festación soiicitada
ZARAGOZA, 21 (ARAGON/ex> 

prés).— Veintiún trabajadores 
pertenecientes a la Agrupación III del 
Metal han firmado un escrito en el que 
"haciendo uso de su derecho de 
ciudadanía se adhiere a la petición 
conjunta efectuada ante el gobernador 
civil de la provincia de Zaragoza, para que 
autorice la manifestación soiicitada para 
el día 30 del corriente mes, para 
conmemorar el Día del Trabajo".

cualquier anulación que no tenga como 
base la apreciaciem de irregularidades en 
el acto mismo de la celebración de los 
comicios. Dado aue el acto electoral se' 
desarrolló con todo tipo de garantías y 
con pulcritud democrática, no hay 
razones que justifiquen la anulación.

—Dada la actual composición del 
electorado, los resultados de la elección 
reflejan el estado de la opinión 
mayoritaria de la corporación. Una 
anulación como la comentada 
representaría un obstáculo más en el 
proceso de normalización de la vida 
colegial.

—Entendemos que siempre, pero ahora 
más que nunca, hay que dejar a salvo en 
nuestro país los principios democráticos 
de que tan necesitada está nuestra vida

Por todo ello, la "candidatura 
rofesional" acepta plenamente el 
isultado de las elecciones —señala en su 
omunicado— y declara su propósito, 
irme de no concurrir a la repetición de las

EL HOSPITAL 
NAVARRA

PERMISO FACULTATIVO
PARA INTERROGAR A 
MANUEL ISASA

PAMPLONA, 21 (Europa FVess).- Los 
facultativos que atienden a Manuel Isasa, urx) 
de los 29 reclusos fugados de la cárcel de 
Segovia, que fue herido al enfrentarse a las 
fuerzas del orden el día de su captura, e 
internado en el hospital de Navarra, han 
autorizado su interrogatorio por el juez militar 
a^cargado del asunto, como es preceptivo en 
estos casos.

Manuel Isasa, custodiado en el citado 
hospital por fuerzas de la policía armada, 
resultó herido de gravedad en el primer tiroteo 
que se registró cerca de la frontera francesa por 
Navarra a las pocas horas de la evasión.

Los facultativos que atienden a Manuel Isasa 
no habían autorizado hasta el momento 
ninguna entrevista con el herido. En medios del 
hospital se cuenta que hace unos días una falsa 
enfermera intentó acercarse al herido para 
conversar con él.

EL LUNES, HOMENAJE A 
DON JOAQUIN GARRIGUES
Y DIAZ CAÑABATE
MADRID, 21 (Europa Press).— El 

homenaje que se ofrecerá el próximo 
lunes al profesor don Joaquín Garrigues y 
D íaz Cañábate es el reconocimiento 
español por el premio que se le concedió 
recientemente en Washington por su 
categoría en el mundo de la ciencia del 
derecho, como profesor y maestro, según 
ha manifestado a Europa Press don Juan 
Manuel Fanjul Sedeño, presidente de la 
sección española del centro mundial “A la 
paz a través del derecho”.

El citado premio fue concedido al 
señor Garrigues a propuesta de la sección 
española del centro mencionado en 
reconocimiento de los años de cátedra 
que ha dedicado a más de 20.000 
alumnos

MADRID, 21 (Europa Press),- Un portavoz 
de la Hennandad Nacional de Labradores y 
Ganadero» ha confirmado a “Europe Press" que 
no se celebrará de momento la a-an 
manifestación prevista para fínales de abril en 
señal de protesta con loe nuevas precios 
agrícrJas.

Según el citado portavoz, la autoridad 
gubernativa no ha contestado aún a la solicitud 
de autorización que le fue elevada al respecto y 
lor organizadores de la manifestación no han. 
Suerido insistir de momento, poique su 

esarroUo podría dar lugar a implicaciones 
políticas de otro tipo y porque se está a la 
espera del pronunciamiento de las Cortes sobre 
el destino de los diez mil millones de pesetas 
previstos en el proyecto de Ley de acción 
económica.

Dÿo ^el mismo portavoz a preguntas de 
Europa Press que los agricultores y su' 
Hermandad Nacional tienen fundadas 
esperanzas en la aprobación de dicha Ley con 
las enmiendas que han presentado a la misma 
los procuradores en Cortes representantes del 
campo y de distintas asociaciones políticas. 
Asimismo, señaló que ios distintos grupos 
parlamentarios han prometido su apoyo a las 
aspiraciones de la Hermandad, que preside don 
Luis Mombiedro de la Torre.

Cree la Hermandad Nacional de Labradores 
y Ganadero» que la situación creada en el 
campo español con los bajos precios fijados 
para los producto» agrícolas podría corregirse 
dedicando* los diez mil millones de la ley a 
primar el consumo nacional, pero no mediante 
ayudas a la importación sino a los jM-oductores 
de leche, cereales y algodón, así como a la 
mecanización de la remolacha, entre otras 
acciones.

es 
de 
su

Concluyó el citado portavoz informativo que 
á, a pesar de todas las (x-omesas.la solución de 
las Cortes al problema del campo no 
satisfactoria, la Hennandad Nacional 
Labradores y Ganadero» reconsideraría

EXTRANJERO

FUERTES PROTESTAS POR LA 
EXPULSION DE EMIGRANTES

' PARIS, 21 (Efe).— Las protestas por las expulsiones de Emigrantes Pakistan íes en Franci» 
podrían extenderse a otros países de Europa occidental, precisa un comunicado entregado hoy 
a la prense por el "Comité de Defensa de los Trabajadores Inmigrados". Se prevén en partícula' 
consultas con la 'Pakistani Migrant Union"con sede en Londres.

Anuncia también el comihí gestiones cerca del presidente de la República francesa, Valery 
Ciscard cTEstaing, a favor de "varias decenas" de súbditos Pakistan fes que habrían 
"desaparecido" durante las operaciones de la semana pasada contra trabajadores extranjeros 
ilegalmente en Franci^ Precisa que no se tienen noticias de 50 Pakistan fes, detenidos en el 
grupo de los 200 que se encontraron sin autorización de residencia en uri hotel parisiense. £n 
dos días, el 13 y el 15 de abril, añade, fueron expulsados 150 pakistanfes. El comité pide I» 
liberación inmediata de los que se encuentran aún detenidos y el cese de las medidas de 
expulsión de los trabajadores del tercer mundo

Anoche entró en vigor el bloqueo en Suiza

Italio cortó la 
songrío de capitales

ROMA, 21 (Efe).— El 
Gobierno ha ejercido al 
parecer presiones directas 
cerca del suizo, para que 
éste adopte el procedimien- 
to de limitar las 
importaciones de divisas, 
que entró en vigor la 
medianoche pasada.

Así se indica hoy en 
medio s-v^) e r i o d í st i co s 
italianos,, donde se pone de 
manifiesto que el propio 
ministro de Finanzas, 
Gaetano Stammti, ha 
mantenido contactos con las 
autoridades helvéticas, para

poner fin, mediante 
procedimientos drásticos, a 
la hemorragia de capitales 
que Italia está sufriendo en 
los últimos tiempr'S, a causa 
de la desconfianza e 
incertidumbres creadas por 
la coyuntura económica y la 
situación política.

De hecho, las medidas 
suizas han sido recibidas 
favorablemente en los 
ambientes gubernamentales 
italianos, donde se 
consideran un "gesto de 
solidaridad". No sin 
obstáculos, pues los

actitud e insistiría en la solicitud de' 
autorización para celebrar la manifcgtscióe, 
como han pedido y desean numérota 
hermandades locales. J

El citado acto consistiría en uní 
manifestación pacífica que se celebraría en ug 
recinto cerrado (pabellcm deportivo, deportat, 
palacio de deportes o local similar^ en el que 
participarían miembros de los comitá 
ejecutivos de las siete mil hermandades loctla 
de labradores y ganaderos, que en total sunai 
unos setenta mil. j

AREILZA, CON MIEMBROS
DE LA OPOSICION EN 
BARCELONA

BARCELONA, 21 (Europa Press).- H 
ministro de Asuntos Exteriores, Josi 
María de Areilza, ha mantenido contacta 
a titulo oficioso con pers^jnalidades den 
vida política catalana representativas dt 
diversas tendencias, según se ha podide 
saber en círculos bien informados.

El conde de Motrico, a quien le fu 
entregado ayer el premio ‘*Godó” dt 
periodismo, aprovechó su estancia en estt 
capital para reunirse con amiga 
personales y otras personas, algunas de lu 
cuales mantienen actitudes crítica 
respecto del actual gabinett 
gubernamental y, en algunos casos, st 
encuentran próximas al “Conseil di 
Forces Politiques de Catalunya*’ yak 
“Assemblea de Catalunya**. No ha sidt 
revelada la identidad de las mencionada 
personalidades.

PARIS

banqueros suizos había” 
defendido a ultranza a¡ 
"tradicional espíritu liberal 
del mercado financiero

x, cSegún recientes cifras 
citadas en el debate 
parlamentario de la nueva 
Ley que establece sanciones 
penales para las evasiones de 
capitales, los italianos *' 
parecer han exportado 
clandestinamente a Suiza e” 
los últimos tres años unos 
treinta y cinco a cuarenta 
billones de liras (de 2 a 
billones de pesetas)
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AUSTE, adelantado de las Cinco Villas, arde ya 
en bullicio y alegría. Ahí mismo, ni soterrados ni 
olvidados, quedan los mil y un problemas de una 
comarca — y más concretamente de una villa — 
que todavía no ha recibido la nueva justicia que 

su fidelidad, su laboriosidad, su entrega, en fin, merecen. Pero
tiempo habrá para afrontar aquéllos y reivindicar y exigir 
ésta. Ahora es momento de evasión. Tauste vibra enfiestas. Y 
con Tauste, las otras cuatro villas que componen esa parte 
entrañable del terruño aragonés.
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El BANCO DE VIZCAYA
al servicio de todos los 
taustanos, con motivo de 
su próxima apertura en esa 
Villa.

b

FELICES FIESTA

BANCO DE VIZCAYA
siempre serta tie VA

ESPECIAL TAUSTE ^PAG. 2
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EDUCACION

COMERCIO

EL NUEVO AYUNTAMIENTO

Don Mariano Lainez (comercio 
de tejidos) pregunta:

—¿Se ha pensado alguna vez en 
ese Ayuntamiento a qué se debe

dose con el inconveniente de no 
existir la cantidad de alumnos 
que lo justifique.

Las fiestas van a dar comienw y el público se congrega fi’ente al flamante y nuevo edificio del 
nuevo Ayuntamiento, en espera de (¡ue sea disparado el primer cohete, (Foto García Luna)

AGRICULTURA

HILO DIRECTO
con el ALCALDE

Hemos pretendido que fuesen los propios taustanos los 
que hicieran las preguntas que estimasen oportunas a nuestro 
alcalde, que se ha prestado a responderlas amablemente.

Don Segismundo Lambea Ga- 
ñarul -pregunta:

—El colegio de San Miguel con 
sus circunstancias actuales, sa
bemos que resulta un tanto one- 

'roso para el Ayuntamiento. ¿Se 
ha pensado algún sistema para 
corregir tal situación, mediante 
participación más efectiva de las 
familias con el Ayuntamiento? 
¿Se piensa también,y cómo, pro
yectar este colegio hasta trans
formarlo en Instituto?

Respuesta:
—El Ayuntamiento tiene en es

tudio el llegar a un acuerdo con 
el patronato para la asignación 
de una cantidad fija anual, co
rriendo los padres de alumnos, 
como mayores beneficiados, con 
el cargo restante. Por otro lado 
el Ayuntamiento ha efectuado di
versas gestiones para la instala
ción de un Instituto, encontrán-

0. FRANCISCO
JAVIER SANCHEZ

EZQUERRA 
responde a las

preguntas que el 
vecindario le formula

Educación, comercio, 
agricultura, política y 
urbanismo son los 
cinco temas abordados 
por los ciudadanos

que nuestro comercio languidez
ca cada vez más y si es posible 
hacer algo en su favor que pueda 
hacerlo más próspero y al pue
blo con él?

Nuestro alcalde responde: «No 
creo que esto sea competencia 
del Ayimtamiento, el hacerlos 
competitivos es cuestión del pro
pio comerciante».

Don Antonio Longás Cebama- 
nos (agricultor) pregimta:

—Si como se comenta, el Iryda 
va a expropiar 8.000 Has. del tér
mino municipal para ponerlas en 
regadío según el segundo plan 
del canal de Bardenas, ¿de qué 
forma piensa actuar este Ayun
tamiento para que esta tierra 
pueda repercutir el día de ma
ñana en los propios agricultores 
taustanos?

Respuesta: —El Plan de trans
formación lleva inherente la ex
propiación de patrimonios muni
cipales, en las superficies domi
nadas por las aguas procedentes 
del Canal de Bardenas segunda 
parte; no obstante, en la reunión 
de alcaldes y representantes de 
municipios afectados por el Plan 
de Transformación, acordamos 
elevar las peticiones, de que una 
vez puesto en regadío tengan 
prioridad los vecinos de esos mu
nicipios afectados y en segundo 
lugar y según la experiencia que 
no se construyan en esos terre
nos más pueblos de Colonización.

POLITICA

Don Pascual López Roche (con
cejal del Ayimtamiento de Taus- 
te) pregunta: —Señor Alcalde:* 
La mayoría de los concejales de 
los Ayuntamientos, al organizar 
su campaña electoral, hacen re
ferencia a los distintos proble
mas y mejoras que respectiva
mente padecen y precisan sus 
respectivos pueblos. Pues bien, 
termin a d a s las elecciones, el 
80% de los concejales resultan
tes. cuando ya han pasado dos 
años en sus respectivos cargos, 
parece ser, que no han o no he
mos hecho lo que ideábamos. De 
todo ello el vecindario deduce 
que una vez que estamos, ya no 
nos preocupamos. Señor Alcalde, 
¿usted qué piensa al respecto?

Respuesta: —Los candidatos, 
antes de ofrecer deben pensar lo 
que pueden dar, respecto a los 
medios del propio Ayuntamiento.

URBANISMO

Don Rodolfo Martínez (cons
tructor de obras) pregimta:

—No sería conveniente mirar 
de modificar algunas de las zonas 
del proyecto urbanístico de Taus- 
te, ya que si en el centroi de la 
población tenemos desde hace 
tiempo solares que no se edifican 
viviendas, menos se edificarán 

éstas en zonas retiradas destinadas 
a ello, mientras que en esas zo
nas, sí se edificarían naves agrí
colas que no se autorizan.

Respuesta: —El Ayuntamiento 
se limita a aplicar la Ley del sue
lo, y las ordenanzas municipales 
de edificación.

Por mi parte sólo me queda 
agradecer a las personas que han 
colaborado con sus preguntas, 
como la amabilidad de nuestro 
alcalde en contestarlas, ahí que
dan unas y otras. Por esta vez he 
preferido ser un elemento pasivo 
en este diálogo pueblo-municipio. 
Reitero mi agradecimiento y les 
deseo unas felices fiestas.

Pedro SEMITIEL

í'^

MUTUA PATRONAL DE ACCIDENTES DE TRABAJO NUMERO 11 - FUNDADA EN 1905 

ACCIDENIES DE TRABAJO Y ENEERMEDADES PROFESIONAEES 
OFICINAS, SANATORIO Y CLINICA. EN EDIFICIOS DE SU PROPIEDAD 

DOMICILIO SOCIAL: Sancho y Gil, 4 — Teléfono 22-4S47 — ZARAGOZA

Pelegación Comarcal de TALISTE D. CIRILO GIMENEZ SAURAS ALFONSO I, s/n. 
TELEFONO 125

ESPEQAL TAUSTE • PAG. 3
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General Mola, 5 Teléfono 280 :: TAUSTE

TELEFONO 159

DROGUERIA FERRETERIA

ELECTRO
SERVICIO

N? 407
JOSE ANTONIO, 51

EN INVIERNO Y EN VERANO

Calzados
URBANO

CENTRAL: Teléfono 212 :: ILLUECA

CAFE - CAFE
AMBIENTE

SEDONDE

SANCHO
DERIVADOS DE LA MADERA

Ï

Pintura - Vitrofil - Papeles pintados - Arte y decoración

CLUB DEPORTIVOSALUDA A AFICIONADOS DELLOS
Y CLIENTES DE LA TOPERA

ESPECIAL TAUSTE - PAG. 4

1

KiBES mnicm

SANTAFÍ

CARPINTERIA: Teléfono 220 - C/Lepanto, s/n.
CRISTALERIA: Teléfono 483 - C/Ruiz de Alda, 1

La sangre no se fabrica en los laboratorios ni se vende 
en las farmacias. Hermandad de Donantes de Sangre 
de la Seguridad Social.

Saluda a sus clientes y amigos en las fiestas 
patronales de Sancho Abarca

HANS-BAR

RELOJERIA Y JOYERIA

MOMBIELA

Vda. de 
Laureano Usan

SALUDA A SU DISTINGUIDA 
CLIENTELA EN LAS FIESTAS 
PATRONALES DE SANCHO ABARCA

SALUDA A SU 
DISTINGUIDA 
CLIENTELA

GENERAL MOLA, 17
TAUSTE (ZARAGOZA)

HflNS

CARPINTERIA Y 
CRISTALERIA

Hermandad Sindical de
Labradores y Ganaderos

SALUDA A SUS AFILIADOS, CON MOTIVO DE LAS 
FIESTAS PATRONALES

A las once y rm 
de I» COMPZ 

cabezudos acom 
de Música, que ha 
la Plaza del Genei 
cilio del Esclavo 
Mola. 17.

A las doce, se 
con disparo de col 

' Después de coloci 
esclavitud de N 
abarca en el b 
clavo Mayor, la Bé 
ñeros de Estella y 
Y Cabezudos, rec 
calles de la Villa 
pasacalles.

A las tres y me 
primera salida el i 
acompañados por 
tella. para realizar 
de Deportes la PF 
se celebrará al di 

-del Generalísimo.

TAUSTE (San Francisco, 72) 
Teléfonos 199 y 337 

GALLUR (José Antonio, nútn. 5)

CAFE - BAR
"LA TOPERA

SUCURSALES:
Mercado Central. Teléf. 540282 
EJEAOE LOS CABALLEROS

Germán, 9 - TAUSTE
Gral. Franco, 20. Teléf. 426- GALLUR

TEODORO GIMENEZ LONGAS

A las once de I 
Generalísimo se 
hoguera, y la 
nizará la velada 
BUCO.

DEPORTIVO
SIENTE EL TAUSTE

A las doce. JC 
Rondalla Local.

DIA 21, MIER'

A las ocho de 
alboradas por

A las doce’, desi 
tendrá lugar en I. 
®l tradicional DA 
Grupo Local de 
por los Dulzainer

A las seis de 
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CARTEL de FIESTAS
OlA 20» MARTES_________________

A ia<! once y media de la mañana, sa- 
de la COMPARSA DE GIGANTES Y 

cabezudos acompañados por la Banda 
Íp Música, que harán el recorrido desde 
I Plaza del Generalísimo hasta el domi- 
cüio del Esclavo Mayor, calle General 
Mola. 17.

A las doce, se anunciarán las fiestas 
Hisoaro de cohetes de gran potencia 

npsDués de colocado el PENDON DE LA 
esclavitud de ntra. sra. DE SANCHO- 
ABARCA en el balcón principal del Es- 
rlavo Mayor, la Banda de Música. Dulzai
neros de Estella y Comparsa de Gigantes

Cabezudos, recorrerán las principales 
^calles de la Villa interpretando alegres 
pasacalles.

A las tres y media de la tarde, hará su 
¡primera salida el GRUPO DE DANZANTES 
acompañados por los Dulzaineros de Es- 

■ tella para realizar en el Campo Municipal 
A de Deportes la PRUEBA- DEL DANCE que 

se celebrará al dia siguiente en la Plaza 
del Generalísimo.

A las once de la noche. BAILE PUBLICO 
POR LA BANDA DE MUSICA; quemándose 
a continuación una bonita colección de 
FUEGOS ARTIFICIALES.

DIA 22, JUEVES

(Conmemoración del Centenario de la 
Caja de Ahorros y Monte de Piedad de 
Zaragoza. Aragón y Rioja.)

A las ocho de la mañana. DIANAS/ Y 
ALBORADAS por la Rondalla Local.

A las diez y media, organizado y patro
cinado por la Caja de Ahorros y Monte 
de Piedad de Zaragoza. Aragón y Rioja, 
en el porche de la Casa Consistorial. 
GR.AN CONCURSO INFANTIL DE AJEDREZ.
en el cual se otorgarán a los vencedores 

laextraordinarios premios otorgados por 
Entidad patrocinadora.

A las once, GRANDIOSO DESFILE 
CARROZAS, al que asistirá la Reina

DE 
de

las Fiestas y Corte de Honor en su carroza 
trono, acompafíadas por la Banda de Mú
sica; realizando un .recorrido por las prin
cipales calles de la población.

nes. sorteándose además premios para 
los niños Esta gala se realizará por el 
conjunto «HUMOR Y FANTASIA».

A las once de la noche en la Plaza del 
Generalísimo BAILE PUBLICO; quemán
dose a continuación la segunda colección 
de FUEGOS ARTIFICIALES

DIA 23, VIERNES

A las nueve de la mañana, desencajo- 
ñamiento v encierro de las reses que se 
han de lid’a*' en la tarde de este dia.

A las cinco de la tarde, con permiso 
de la Autoridad competente, bajo su pre
sidencia y si el tiempo no lo impide. GRAN 
FESTIVAL TAURINO, en el que tomarán 
parte aficionados de la localidad bajo la 
dirección de un diestro profesional. Du 
rante el mismo será lidiado y muerto a
estoque un bravo 
tada ganadería.

A las once de la 
amenizado por la

novillo de una acredi-

noche. BAILE PUBLICO 
Banda de Música. Se

Los guantes y cabezudos, atracciún para chicos y may<xes, 
que nunca pueden faltar en ¡as fiestas (Foto: García Luna)GIGANTES Y CABEZUDOS

A las once 
Generalísimo

de la noche, en la Plaza del 
se quemará la tradicional 
la Banda de Música ame-hoguera, y _____ __ ______ -

nizará la velada con un gran BAILE Plj- 
BLICO.

A las doce. JOTAS DE RONDA por la 
Rondalla Local.

DIA 21, MIERCOLES

A las ocho de la mañana. DIANAS Y 
alboradas por la Banda de Música.

I A las doce’, después de la MISA MAYOR. 
¡ tendrá lugar en la Plaza del Generalísimo 
161 tradicional DANCE, interpretado por el 
Grupo Local de Danzantes acompañados 
por los Dulzaineros de Estella.

A las seis de la tarde OFRENDA DE 
flores a la SANTISIMA VIRGEN DE 
SANCHO-ABARCA. ealizada por bellísi- 

l'Pas señoritas ataviadas con el traje re- 
Sional taustano. acompañadas por las Auto- 
odades. Reina de las Fiestas y Corte de 
nonor. Banda de Música. Grupo de Dan
zantes y Dulzaineros de Estella.

A continuación, una vez terminada la 
PROCESION. n la Plaza del Generalísimo, 
grandes CONCURSOS DE MANTONES DE 

^^ANILA y BAILE DEL BOLERO DE TAUSTE. 
Ptorgándose importantes premios en me
tálico que se anunciarán oportunamente.

Seguidamente BAILE PUBLICO por la 
“snda de Música que también amenizará 

acto de los Concursos.

A la misma hora, organizado por el Club 
de Tiro «Santa Bárbara» en el polígono 
establecido al efecto GRAN CONCURSO 
LOCAL de tiro al plato, en el que se dis
putarán importantes premios y trofeos.

A las doce. DESFILE DE MAJORETTES, 
con los componentes cel Grupo de Jotas 
-ALMA ARAGONESA» y PAYASOS que 
actuarán por la tarde, recorriendo las prin
cipales calles de la Villa.

A la mism? hora. VINO DE HON'OR ofre
cido por la Caja ds Ahorros y Monte de 
Piedad de Zaragoza. Aragón y Rioja, a las 
Autoridades e invit^^dos.

A las cinco de la tarde, nuevo DESFILE 
DE MAJORETTES hasta el Campo Muni- 
nicipal de Deporte, donde realizarán una 
qran exhibición. A continuación extraor
dinario PARTIDO DE FUTBOL amistoso 
entre los equipos S. D. de EJEA DE LOS 
CABALLEROS y C. D. TAUSTE.

A la misma hora, patrocinado por la 
Caja de Ahorros, en la Plaza del Genera
lísimo GRANDIOSO FESTIVAL DE JOTA, 
en el que intervendrá el formidable con
junto «NOBLEZA BATURRA» con su co
rrespondiente Rondalla y cuadro de Can
tadores y Bailadores.

A las cinco y media, en la Sala de Fies
tas del Casino Principal, patrocinada por 
la misma Entidad (Caja de Ahorros). GRAN 
GALA INFANTIL con intervención de PA
YASOS ILUSIONISTAS y otras atraccio

guidamente se quemará la tercera y úl
tima colección de fuegos artificiales.

DIA 24, SABADO

A las nueve de la mañana, desencajo- 
namiento y enci.erro de las reses que se 
han de lidiar en la tarde de este día.

A las cinco de la tarde, con permiso 
de la Autoridad competente, bajo su pre
sidencia y si el tiempo no lo impide. EX
TRAORDINARIO FESTIVAL TAURINO, en el 
que será lidiado y muerto a estoque un 
bravo novillo de la misma ganadería que 
el día anterior por aficionados de la lo
calidad, dirigidos por un diestro profe
sional.

A las once de la noche en la plaza del 
Generalísimo. BAILE PUBLICO amenizado 
por la Banda de Música que interpretará 
lo más selecto de su escogido repertorio.

DIA 25, DOMINGO

A las diez de la mañana, en el circuito 
establecido al efecto, organizada por el 
«SABIÑANIGO AUTOMOVIL CLUB» y «ES- 
CUDERIA DE TAUSTE», y patrocinada por 
el M I Ayuntamiento, interesante CA
RRERA DE KARTS. IV circuito Villa de 
Tauste. en la que tomarán parte significa
dos ases de este deporte junto con extra
ordinarios corredores de la localidad.

A la misma hora, organizada por el Club 
de Tiro «Santa Bárbara», en eP polígono 
establecido, GRAN TIRADA LIBRE DE TIRO 
AL PLATO, en la que serón disputados im
portantes premios y trofeos.

A las once, extraordinario DESFILE DE 
CARROZAS en el que también particípa
rán la Reina de las Fiestas, Corte 
ñor y Srtas. que concurrieron al 
anterior.

A las cinco de la tarde en el

de Ho- 
desflle

Campo
de Deportes. PARTIDO DE FUTBOL de 
competición oficial, entre los equipos ME- 
OUINENZA y C. D. TAUSTE. correspon
diente a la primera categoría regional.

A la misma hora en la Plaza del Ge
neralísimo, competición de HALTEROFILIA 
de carácter oficial; entre el CLUB «SAN 
VALERO» de Zaragoza y «CLUB DE LA 
AMISTAD» de Tauste.

A las once de la noche y como final 
de fiestas, GRAN RETRETA.

religiosos
Ola 20 Martes

A las 12, volteo de campanas 
anunciando las fiestas y será 
izado el Pendón de la Esclavitud, 
en el domicilio del Esclavo 
Mayor.

A las 20 horas, se saldrá en 
Procesión con el Pendón de la 
Esclavitud, desde la casa del 
Esclavo Mayor hasta la Iglesia 
Parroquial.

A las 20,30 aproximadamente, 
el Orfeón de Tauste, cantará la 
solemne Salve a la Virgen

A continuación Misa vesper
tina y confesiones.

Dia 21 Miércoles

FtffMM Itra. Sri. Snde-Abara

A las 7,30 Misa en las Monjas.

A las 8 Misa en la Parroquia.
A las 9 Misa de Esclavos en la 

Parroquia.
A las 11 Solemne Misa concele

brada. Dirigirá la Palabra de Dios 
el Rvdo. D. Miguel Usán.

A las 12,30 Misa en la Parroquia
A las 19 Solemne Procesión 

con la Imagen dé Ntra. Sra. la 
Virgen de Sancho - Abarca, re
corriendo las principales calles 
del pueblo.

A las 20 aproximadamente. 
Misa Vespertina.

Día 22 Jueves

A las 8, Misa en las Monjas.
A las 9, Misa en la Parroquia.
A las 10,30, Misa por los Difun

tos, con asistencia de las Autori
dades del pueblo.

A las 21,30, GRAN ROSARIO 
DE CRISTAL, este año con la 
novedad de 40 faroles nuevos.

ESPECIAL TAUSTE - PAG. 5
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Las ca/ies de Tauste, una vez sonó /a exp/osión de/ primer cohete que de- 
c/araba abiertas /as fiestas /976, se vieron concurridas en su tota/idad por /os 
taustanos, mayores, jóvenes y niños, que ya respiraban ambiente de fiesta.

YER se iniciaron en Tauste las 
fiestas en honor a la Virgen de 
Sancho Abarca. Todo estaba 
preparado p¿j*a cuando sonaran las 

doce en punto del mediodía. Al llegar la hora, las 
campanas comenzaron a voltear, la sirena del 
campanario y las campanas también se unieron al 
clamoroso júbilo y en la plaza del magnífico 
Ayuntamiento de Tauste, el primer teniente de 
alcalde don Luis Salas Latorre, prendía fuego al 
cohete que daba luz verde a las fiestas de Tauste. 
Su estrépito en las alturas abrió las gargantas de 
miles de taustanos que comenzaron a cantar al son 
de des bandas de música, que estuvieron desde los 
primeros momentos animando la fiesta.

Los cabezudcs y ios gigantes abrieron la marcha 
hasta la casa del “Esclavo Mayor”, que este añe ha 
correspondido a don Francisco Gadea. Esta 
hermosa tradición del “Esclavo de la Virgen de 
Sancho Abarca” se repite anualmente. Los varones 
al nacer son inscritos en esta leyenda y, al cabo de 
varios años, le corresponde ser el “Esclavo Mayor”, 
a uno en representación de varios más; éste, a la 
llegada de la comitiva, coloca en su balcwi el 
“pendón” (especie de estandarte) y allí, oí su casa, 
el “Esclavo Mayor” invita a todo el cortejo. El

recorrido de , cabezudos con 
de los jóvenejL ge realiza per < 
calles del puejk mi trayecto qu 

- . . todos los habiti 
Tauste y que acuden « 
número a 1^ gg^e magnífico 
cincovillés, gigantes y ca

corto y que

con las handle‘“í *Finalizada i] I por parte del 
regresa hMayor’ a 11

inmediaciones I ^iento, donde 1 
musicales i^ndo a los cié 
personas que tí ^ar al son de sus

Por la tarde (vo Mayor” siguí 
tradición, en 6 invitó a una me: 
todos aquellos^ asistir.

Muchos jó itaviados con < 
indumentaria« a las que per 
se reúnen en |do la charanga 
caUe para efect ¡filo, organizande 
bailando al son

Dia grande r se vivió en
Primer día de l^ía y júbilo por 
alto que a
jomadas.

leguirá estas f
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Una imagen de/ 
recorrido por donde 
ios gigantes y cabe
zudos pasaron. Cien
tos de chigui/ios es- 
printaban ai menor 
movimiento de ios 
"cabezudos" por /as 
ca//es de Tauste, que 
ofrecían este magní
fico aspecto en e/ 
inicio de fiestas.

/^/tomentos antes 
de que e/ primer co
hete estañase ia pie
za de/ Ayuntamiento 
ofrecía este bui/icio- 
so aspecto. Los cabe
zudos, en /a ca//e, ya 
comenzaron a ins
peccionar e/ terreno.

Buena banda de musica /a que abrió e/ paso de /os gigantes; compuestsf 
sicos de Tauste y comarca, estuvieron a /a a/tura de /as mejores orquestas y s; 
animar constantemente a /os taustanos.

La reina y /as damas no quisieron perderse e/ inicio de fiestas y estuvieron danzando 
/unto con sus paisanos acompañando a /a comitiva; García Luna /as captó en /a instan
tánea, en un momento de su simpática danza.
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recorrido de cabezudos con el resto 
de los jóvenes? realiza per distintas 
calles del pueJL un trayecto que no sea 
corto y que pTtodos los habitantes de 
Tauste y que acuden en gran 
número a uT^gte magnífico pueblo 
cincovillés, 11R gigantes y cabezudos 
con las bandtt^

Finalizada h por parte del “Esclavo 
Mayor” a U i' -------- u—regresa hasta las
inmediacioneí piiento, donde las notas 
musicales sign |^do a los cientos de 
personas que hi al son de sus acordes. 

Por la tanit (vo Mayor” siguiendo la 
tradición, en ¡pvító a una merienda a 
todos aquello»^ pn asistir.

Muchos jó itaviados con distintas 
indumentariag < a las que pertenecen, 
se reúnen en |¿o la charanga sale a la 
calle para efecti ¡filo, organizando coros y 
bailando al son

Día grande Ler se vivió en Tauste.

Este es el balcón 
de don Francisco 
Gadea, Esclavo Ma
yor, en el momento 
de recibir a la comi
tiva y colocar el 
"pendón" en el ex
terior de su domici
lio. Toda la familia 
se muestra satisfe
cha en este instan
te de inicio de fiestas.

Con el primer cohete estalló el júbilo

intes; compuesta 
ores orquestas y

Primer día de 
alto que a 
jomadas.

ía y júbilo por todo lo 
Ipeguirá estas próximas

fiestas

ESPECIAL TALSTE - PAG. 7

lifaeSlle
Los nuevos cabe

zudos causaron la 
admiración de Taus- 
te. Los muchachos 
corren, asustados, 
delante para que no 
les llegue el "látigo", 
mientras los mayores 
sonríen satisfechos 
del espectáculo.
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PRETENSADOS
TAUSTE

SEMIVIGAS Y BORDILLOS
* *

SALUDA A SUS CLIENTES Y AMIGOS

C. Gallur ■ Sangüesa Km. 8 Teléfono 442

TAUSTE

SYPA
SEMILLAS Y PRODUCTOS AGRICOLAS

INSECTICIDAS - HERBICIDAS - MAQUINAS "Granulos Diana" - SEMILLAS HORTICOLAS-
DE FUMIGAR-PIENSOS COMPUESTOS FORRAJES - PRATENSES- CEREALES

TIENDA: General Mola, 14- Teléfonos 338-480
ALMACEN: C/. Zaragoza, s/n. - Teléfono 217 

TAUSTE (Zaragoza)

PANADERIA - ULTRAMARINOS - REPOSTERIA

CARNECERIA
LAHIUA

CARNES-JAMONES Y EMBUTIDOS 
DEL PAIS .

C/, JOSE ANTONIO, A2-TEL. 454 
TAUSTE (ZARAGOZA)

BarBRAaL
ESPECIALIDAD EN CAFE Y TAPAS VARIADAS

SALUDA A SUS CLIENTES Y AMIGOS 
EN SUS FIESTAS PATRONALES

Teléfono 271 
Raza Almogárares, 14 
TAUSTE

JUNTA DE 
EMPRESARIOS AGRICOLAS 

DE SANCHO ABARCA
SALUDA AL VECINDARIO EN LAS 
FIESTAS PATRONALES

PINTURA - EMPAPELADOS
Y MOQUETAS

José Orga
SALUDA A TAUSTL LN LAS hlESTAS 
PATRONALES

TELEFONO 271201 TAUSTE

ESPECIAL TAUSTE - PAG. 8

Salomón Menjón
Saluda a sus dientas y amigos con motivo 
de las Fiestas. Queipo de Llano, 13 y 15

Automóviles Bunio
TDñPRA VENTA ÁUTOflOVILES Hnos ÂRRDND0 »»«»•«» a

Cooperativa del Campo 
“SAN MIGUEL**

CI ZaragoiBi 57 Teléfono 266
TAUSTE ESPAÑA

- Deshidratáción 
de A llalla

- Porrales

- Cereales

Otros Productos 
del Campo

Cafeteria Aragón
SALUDA EN LAS FIESTAS PATRONALES | 
A SUS CLIENTES Y AMIGOS

TELEFONO 331 ■ TAUSTE

Cada mañí 
ventanas de r 
una brisa des 
un tufillo de

Yo sé que 
la lluvia, brol 
arrozal; ¡Bah! 
mi gardenia, i 
el que deseo, 
gritando su ' 
históricas leg 
riada medievi 
abandonadas 
taño altanero 
dad de consi 
recambio, sir 
sin nada.

Sí, eres t 
rres las Bard 
mecos, que £ 
cano impregn 
inclinando la: 
granando gra 
que ve yerma 
industrial y e 
sólo tú te qu

Hace algi 
de la ribera 
tros corazón 
de un año. ! 
que tiene sal 
blancura en 
Zaragoza, es 
a manzana e 
Castel lote. P 
sumido en s 
rondan, el r< 
cantan en e 
sierra.

Así fue, I 
Egipto, taml 
taluña o Va 
En nuestro < 
danas, vasci 
otros ríos, c 
mea. ñero v<

Adiós, cic 
norte el ec< 
justicia, ius 
alaún día, e 
V tierra.
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lORTICOLAS- 
LEALES

ÍJÍ 
ijwc se no 

<^losa at Cierzo 
í¡ue se nueva.

13 y 15

Deporte y juventud

Un TAUSTANO. JUDOKA 
Ï CAMPEON de KARTS

Me siento realmente 
complacido, al afirmar que 

en Tauste tenemos la mejor 
escudería de Karts de Aragón y 
una de las mejores de España. 
Nuestros jóvenes, dos veces 
campeones regionales y varices 
primeros premios de categona 
nacional cuentan con nombres 
como Lagranja, Berna, Jiménez, 
Brun que no tardaran en ser 
oídos en los primeros puestos de 
la escala nacional.

Hoy quisiera traer a estas 
páginas a D. Jesús La^anja 
Sánchez. Joven taustano de 26 
años, campeón de Aragcm de 
Karts en 1975, cinturón marrón 
de yudo y director de la escuela 
de yudo de Tauste.

—Bien, Jesús, empecemos por 
el final, sé que has estado en 
Viena viendo los campeonatos 
mundiales, de Yudo, hábbnos 
un poco de cómo fueron estos 
campeonatos, ¿quién te gusto 
más? , ¿qué tal Viena? , enfin, 
esas pequeñas anécdotas que 
nunca faltan.

—De aquí de Tauste fuimos 
Claveras, cinturón negro segundo 
dan y yo. La verdad es que 
vimos a muy poca gente 
española, federativos media 
docena y un par de señores que 
llevaban algún tiempo residiendo 
en Austria. Por cierto tnie Viena 
nos impresionó favorablemente 
es una ciudad encantadora (dice 
su esposa) y la gente es amable y 
cordial. En cuanto a los 
campeonatos, Fuji , campeón

Cada mañana al levantarme y abrir al mundo las 
ventanas de mi corazón, suele inundar mis sentidos 
una brisa desagradable y sofocante, impregnada en 
un tufillo de injusticia y frustración.

Yo sé que al este de las asías, el monzón trae 
la lluvia, brota el loto y la gardenia, reverdece el 
arrozal; ¡Bah! pero no los quiero, no es mi loto, ni 
mi gardenia, ni siquiera es mi monzón. Es mi cierzo 
el que deseo, ese que ulula de noche en las almenas 
gritando su vacío, barriendo castillos fantasmales, 
históricas légañas desprendidas de la bienaventurada 
riada medieval, ése que pasea en solitario por las 
abandonadas calles de pueblos altoaragoneses, an
taño altaneros, hoy factura pagada hacia una socie
dad de consumo necesitada de apátridas piezas de 
recambio, sin un pueblo, sin un Dios, sin un aire, 
sin nada.

Sí, eres tú mi cierzo quien prefiero, tú que ba
rres las Bardenas haciendo rodar capitanas y albe- 
ruecos, que arrastras de ios Monegros un olor a se
cano impregnado de tomillo, frustraciones y romero, 
inclinando las cabezas del Aragón, pané y senatore, 
granando granos de angustia, lágrimas de labrador 
que ve yermarse su tierra en aras de la especulación 
industrial y el dividendo. La gente se va del campo, 
sólo tú te quedas, cierzo.

Hace algún tiempo escribía: Suena la jota, clarín 
de la ribera y al compás del requinto vibran nues
tros corazones como cuerdas templadas a lo largo 
de un año. Si yo te he visto recorrer este Aragón 
que tiene sabor a pureza en el Sobrarbe, a silenciosa 
blancura en el Aneto, a historia en Atares, Jaca o 
Zaragoza, esta región que huele á Ebro en la ribera, 
a manzana en el Jalón, a pura jota del Moncayo a, 
Castel lote. Pero hoy e| Ebro no susurra, quedó con
sumido en su impotencia, nuestros hombres ya no

entre 6 y 33 años para hombres 
y 12 y 42 para mujeres.

—Bueno pasemos al Karts, 
tengo noticia de que has 
quedado primero en Jaca, 
Calatorao, ruig-Moreno, Tauste 
etc. lo que te ha valido el 
campeonato de Aragón, pero 
¿cómo es el Karts por dentro?

—Para organizar una carrera 
hay que pedir permiso al 
Gobernador, Federación, 
Ayuntamiento, Tráfico, Cruz 
Roja y a un montcm de cosas 
más. Úna vez en pistas, mucha 
suerte de no tener las más ligeras 
averias, pues nuestros coches 
aunque los cuidamos con 
esmero, no son un producto de 
categoría internacional, la 
realidad es que este deporte nos 
cuesta bastante dinero.

— Y de la federación, os 
apoya, se preocupa, tenéis alguna 
subvención, ¿que pasa?

—De la Federación mejor no 
hablar, lo único que te puedo 
decir es que está, por lo menos 
no estorba.

Con esta clara opinión 
despedimos a Jesús Lagraja 
Sánchez,Campeón de Aragón de 
Karts, cinturón marron de yudo 
y un ejemplo a seguir por la 
juventud deportista taustana en 
las diversas ramas de lo que el 
deporte constituye.

mundial de los medios,demostró 
ser el mejor, completo y elegante 
en todos los movimientos y de 
los europeos. Rouget, campecm 
mundial de los semipesados y 
conocido nuestro, ya que estuvo 
en Tauste este año dando unos 
cursillos internacionales 
hispano-franceses, también 
demostró una gran clase.

—¿Aquí en Tauste se practica 
mucho el yudo?

—En nuestra escuela tenemos 
unos 40, cuyas edades oscilan

de

Pedro SEMITIEL AGUDO

les

D. CIRILO GIMENEZ SAURAS

no 
la

ALFONSO 1, s/n. 
TELEFONO 125

iratadón

Productos 

mpo

scudero, 30 < 32

Así fue, pues hay fe de ello; Moisés ios sacó

El deporte, las celebraciones profanas, las religiosas... Todo contribu
ye a la animación callejera

■ar

G 0 Z A

IRSAL 
’AUSTE 
quista, 5

rondan, el requinto ya no suena, los labradores 
cantan en el campo, los pastores no cantan en 
sierra.

Eqipto, también Moisés nos guiará a Vizcaya, Ca
taluña o Valencia, pero ya no será el mismo Nilo. 
En nuestro amargo emigrar oiremos zorzícos y sar
danas, vascuence, catalán u otras lenguas, veremos 
otros ríos, quizá el Nervión, el Llobregat, o el Uru- 
mea. oero va no será el mismo Nilo.

Adiós, cierzo, ya me marcho, lleva en tus alas del 
norte el eco de mi voz aragonesa, sólo Queremos 
justicia, iusticia y no promesas; si no, es fácil que 
aloún día, en este Aragón querido, sólo exista cielo 
V tierra.

Delegación Comarcal de TAUSTE

Domicilio social: San Miguel, 32-34-Teléfono218200-ZARAGOZA

Ramos en que opera;
ACCIDENTES individuales y acumulativos - SEGURO VOLUNTARIO DE PRESTACIONES SANITARIAS - INCTOIOS 
ROTURA DE CRISTALES - AUTOMOVILES ■ SEGURO OBLIGATORIO - AUTOMOVILES ■ SEGURO VOLUNTARIO en
ST- «EM. - steem K ™
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AUTOVENT
Sa/uda a sus cfientes y vecindario en genera/, 
en /as fiestas patrona/es

José Antonio, 53 Teléfono 520 _ T A U S T E 
CENTRAL: Fernandez Florez, 1 Teléfono 270868

Cooperativo de Gonoderos 
de Son Simón y Son Judos

SALUDA A SUS ASOCIADOS EN LAS 
FIESTAS PATRONALES DE SANCHO ABARCA 
Y AL PUBLICO EN GENERAL

TELEFONO 59

maquinaria agricola
COSECHADORAS Y MOTOCULTORES BERTOLINI

OFICINAS, EXPOSICION Y VENTA: Requeté Navarro, 10 - ZARAGOZA
TELEFONOS: OFICINAS 34 13 89 - REPUESTOS 33 10 28
TALLERES: Hernán Cortés, 26-28 - Teléfono 89 - T A U S T E (Zaragoza)

Cantina

LA FRANCESA
Especialidad en vino añejo - Costillas a la brasa 
V toda clase de meriendas

Saluda a sus clientes y amigos en las 
fiestas patronales de Sancho Abarca

Marqués de Ayerbe, s/n. T A U S T E

FTJ talleres 
rafael lanaspa
FABRICACION DE CABINAS DESMONTABLES 
PARA TODO TIPO Y MARCAS DE TRACTOR

Avda. Navarra, n? 3 ~ Teléfono 289 
T A U S T E (Zaragoza)

PATENTE DE INVENCION N.° 306.570

ABONADORAS BINADORAS
ABONADORAS CENTRIFUGAS

AVDA.18 de JUUO, TELEF. BTS'TAUSTE

ABONADORA CENTRIFUGA 
a VOLEO. Capacidades de tolva de 
240 y 450 Kg. Anchura de abonado 
de 12 a 14 m. y de 14 a 20 m., res
pectivamente.

PARA MAIZ, 
REMOLACHA. 

GIRASOL,ALGODON, 
CAÑA DE AZUCAR Y 
CUALQUIER 
CULTIVO.

CARNECERIA - CHACINERIA

FRANCISCO POLA
BRUN

ESPECIALIDAD, TERNASCO FINO 
Y SALCHICHAS

ABONADORA BINADORA para re
molacha. Mod. MD-240, Capacidad 250 
kg. Realiza dos labores en una sola pa
sada. Adaptable a los tres puntos de 
cualquier tipo de tractor desde 45 CV. 
Con toma de fuerza, regulación de sali
da del abono por palanca dentada, el 
abono puede ser a voleo o localizado. 
Pueden llevar 4 ó 3 lineas. Especial 
para remolacha, maíz, girasol, etc.

SALUDA A SUS CLIENTES Y AMIGOS 
EN LAS FIESTAS PATRONALES

TELEFONO 358 T A U S T E maquinaria

talleres

Ruiz de Alda, s/n Telf. 588
TAUSTE (ZARAGOZA)

ESPECIAL TAUSTE - PAG. 10
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BULLICIO Y ALEGRIA

10 59

ESA
I la brasa Así baila, canta, ríe y se divierte, la juventud taustana en plenas fiestas patronales en 

honor de la Virgen de Sancho Abarca. (Foto García Luna)

DECORACIO» EN ESCAYOLA

Carlos Jiménez
Saluda a sus clientes y amigos en las 
fiestas patronales de Sancho Abarca

TELEFONO 566 TAUSTE

Jesús Castillo
Morales

DECORACION Y BELLAS ARTES

ftU STE

migos en las 
icho Abarca TELEFONO 166

:HA.
DON
ICARY

SE RIFAN DOS CORDEROS

Saluda a sus clientes y público en general 
en sus fiestas patronales

La calle pregona su alegría en el arranque 
festivo. Son las horas grandes de Tauste.

La mejor embajadora taustana de 1976 
pasea con una de sus damas.

Zurita, s/n. - Teléfono 68
Particular: »
Ruiz de Alda, s6N. - Teléfono 279 TAUSTE (Zaragoza )

PASCUAL SORO CALLIZO
TALLER MECANICO

AS REPARACION DE AUTOMOVILES Y TRACTORES

Visitación

.3

J

30 RA para re- 
Capacidad 250 
n una sola pa
res puntos de 
desde 45 CV. 

litación de salt
ea dentada, el 
i o localizado, 
íneas. Especial 

girasol, etc.

8 BRUN 
'n Telf. 588 
^RAGOZA)

Los danzantes infantUes rifan para las fiestas dos corderos, así
fin de recaudar fondos para comprarse los trajes de danzantes. (Foto García Lun )_____

^■4

Bermndez
MERCEDERIA - PERFUMERIA

José Antonio, 11 TAUSTE

OPTICA

í

Optico diplomado

M.a CARMEN MEZQUIRIZ

Capitán Portolés, 7 (Edificio Imperial) 
Teléfono 238995 
ZARAGOZA
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ESPECIAL TADSTE l»AC. 12

J

B.U.

Direc 
Eduardo FUEMI

I de

AZUCENA TUDELA 
REINA - 76, 
ESTUDIA SEXTO 
DE BACHILLER 
Y QUIERE SER 
PROFESORA DE

su DESEO PARA 
TODOS LOS 
TAUSTANOSi

JaHJírr
FABRICA DE TELAS Y FIELTROS ASFALTICOS 

productos químicos para la construcción

OBRAS PUBLICAS Y URBANAS

POLIGONO INDUSTRIAL DE TAUSTE
Carretera de Gallur a Sangüesa, Km. 11

"!QUE PASEIS 
LAS FIESTAS 
LO MEJOR 
POSIBLE!"

Pone a su disposición todos sus fabricados basados en la cien
cia y tecnología mas avanzada, desde sus nuevas factorías ubicadas a 
3 Km. de esta localidad (dirección Ejea de los Caballeros), donde a 
través de su Departamento Técnico, podrán resolver cuantas consultas 
y problemas se les plantéen, sin compromiso alguno por su parte, como 

asimismo en su
PRIMERA FASE:

(Láminas y fieltros impermeabilizantes, fabricadas bajo Nor
mas del Ministerio de la Vivienda MV-301|70)

SEGUNDA FASE:
(Productos Químicos-Aditivos para hormigones y morteros)

EXISTEN VACANTES DISTRIBUIDOR EN DIVERSAS 
CAPITALES Y PUEBLOS DE ESPAÑA

TERCERA FASE: 
(Piezas prefabricadas diversas y liberas)

Para cualquier consulta, dirigirse a
D. JOSE BIBIAIU HERNANDEZ Y MOLINA 

GERENTE - DIRECTOR TECNICO

Teléfono 213 'T A l) S T U3

A
zucena Tudela Lorente, rei
na de las fiestas de Tauste 

pde 1976, alta, guapa, compa
ñera de fatigas en la Biblioteca 
y que lo único que le han sacado 

bien en la fotografía del progra
ma de fiestas es el abanico. Nos 
cuenta que estudia sexto de ba
chiller y quiere llegar a ser pro
fesora de E.G.B. Está, claro es, 
muy ilusionada con su reinado y 
dispuesta a pasear sus escasos 
abriles cuando haga falta.

Cree que nuestras jóvenes son,, 
llanas, sencillas, sinceras y con 
una gran personalidad.

—Bien, Azucena, nuestra juven
tud ¿piensa en el futuro o se des
entiende de él?

La reina sonríe con suficiencia, 
como diciendo «si sabré yo», y 
comenta que sólo por el hecho 
de ser jóvenes tienen que pensar 
en su porvenir.

María Carmen y Maribel Ra
yado Román, damas de honor, 
gemelas y las dos con novio, opi
nan que las fiestas son bastante 
completas y que los padres se 
comportan en fiestas con un es
píritu actual. Así debe ser. Por 
otro lado el tener novio no es 
ningún inconveniente para ser 
damas de honor. Igual piensan 
ellos; —Mejor, más sueltos.

María Amor Sancho Coscollue- 
la. con sus diez y nueve años es 
la abuela de la familia; delegada 
de la sección femenina, femenina 
ella, nos responde que encuentra 
en sus compañeras un grupo aco
gedor \ digno de representar a 
hi mujer taustana; por otro lado

cree que la Sección Femenina 
puede desempeñar un gran pap«l 
en la formación de la juventud, 

Consuelo Laborda Ansó, Chelo 
para las amigas, lo que más le 
gusta de las fiestas es la víspera; 
las encuentra normales, ni largas 
ni cortas, estudia sexto de letras, 
y dice que su novio está conten 
to con que le hayan elegido dama 
Pues nosotros también, ¡que 
caray! ,

* María Angeles Laborda Usan 
estudiante de COU, con miras » 
magisterio. Le entusiasman la^ 
cología, la sociología y las gardn 
nias azules. María Angeles inten
ta una mayor colaboración de to
dos en aras de una promoción 
cultural taustana en sus más 
versas facetas que, dicho sea de , 
paso, buena falta nos hace. F 

Se la ve vivaracha y de cotes- 
taciones rápidas; está un poco 
enfadada porque todos los corres
ponsales le preguntan si le 
tan las flores rojas. ¡Pues, ha» 
yo no te lo pregunto! 

Por último Victoria Castillo 
Alvarez, se encuentra en Zarago- 
ra comprándose unos trapito*; 
supongo; por mi parte añadiré 
que es una chica guapa, corno 
todas las demás, trabajadors 
—¿verdad D, Víctor?— prudente 
y muy femenina.

La reina y las damas desean 
que paséis las fiestas lo mej®’’ 
posible para que queden días de 
buen recuerdo. Así lo deseo Y® 
también. ¡Felices fiestas, tan*' 
taños!

Pedro SEMITIEL

LA "Nl 
BIBLIA 
ADEBj

SGCB2021


